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SUP. RECURSOS HUMANOS

ATO Nº0655/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ADOLFO MUNIZ DA CRUZ NETO, para exercer o Car-
go de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-15, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0480/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ADONIAS BAIMA SILVA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-30, no Gabinete da Comissão Permanente de Espor-

te, Turismo e Lazer, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0687/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ADRIELLE ARAUJO GALVÃO TOSHIMITSU, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete da Deputa-
da Gislaine Lebrinha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0464/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ALAN NASCIMENTO DE CARVALHO, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-20, no Gabinete do Deputado Edeval-
do Neves, a contar de 02 fevereiro de 2023.

Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0444/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ALEXANDRE DA SILVA ALMEIDA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de Dire-
ção, código AS-02, no Gabinete do Superintendente de 
Comunicação Social, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0681/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ALINE SILVA CRUZ, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-29, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a contar 
de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0711/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ALISSON ELIAS PEREIRA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, có-
digo AP-21, no Gabinete do Deputado Nim Barroso, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

        ATO Nº0533/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

AMANDA BORGES, para exercer o Cargo de Provimen-
to em Comissão de Assessor Técnico, código AT-15, no 
Gabinete do Deputado Pedro Fernandes, a contar de 02 
fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0658/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

AMANDA CAROLINE BARBOSA ROCHA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-25, no Gabinete do Deputado Cirone 
Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0664/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

AMENOFIS DA COSTA ABREU, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor de Gabinete 
III, código DAG-06, no Gabinete do Deputado Alex Re-
dano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0714/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

AMILTON CORDEIRO DA ROCHA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-15, no Gabinete do Deputado Nim 
Barroso, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0513/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANA CRISTINA CARNEIRO DE OLIVEIRA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor de Gabinete I, código DAG-03, no Gabinete do Depu-
tado Luizinho Goebel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0713/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANA MARIA GOMES BARRETO, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-26, no Gabinete do Deputado Nim Barroso, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0659/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANA RUBIA MENEZES BARBOSA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-15, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0591/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANDERSON DA SILVA SOUZA, para exercer o Car-
go de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-22, no Gabinete da 1ª Secretaria - Deputado 
Cirone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0485/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANDERSON MOTA DA SILVA CALIXTO, para exercer 
o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-29, no Gabinete da Comissão Permanente de 
Esporte, Turismo e Lazer, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0700/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANGELA APARECIDA DIAS, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-26, no Gabinete da Comissão Permanente de Fiscali-
zação e Controle, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0446/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANTONILSON DA SILVA MOURA, para exercer o Car-
go de Provimento em Comissão de Assessor de Direção, 
código AS-04, no Gabinete do Secretário Legislativo, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0703/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANTONIO CARLOS BEZERRA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, códi-
go AT-20, no Gabinete do Deputado Luis do Hospital, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0694/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

EMANUELLE DO NASCIMENTO SILVA FERREIRA, 
para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de As-
sessor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete da Depu-
tada Gislaine Lebrinha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0459/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ERICA UCHOA DOS SANTOS NOGUEIRA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Es-
pecial de Gabinete, código DAG-04, no Gabinete do De-
putado Edevaldo Neves, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0528/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

HELIO NETO NOGUEIRA JUNIOR, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-22, no Gabinete do Deputado Pedro 
Fernandes, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0515/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

HERMINIO JUNIOR FERREIRA ALVES, para exercer 
o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-28, no Gabinete do Deputado Luizi-
nho Goebel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0647/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

HUDSON BRUNO DA SILVA CARVALHO, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-25, no Gabinete do Deputado Cirone 
Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0445/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

IGOR DE CASTRO FARIA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor de Direção, códi-
go AS-03, no Departamento de Comunicação Interna e 
Externa, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0522/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

INACIO ALVES NETO, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-21, 
no Gabinete do Deputado Luizinho Goebel, a contar de 
02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0670/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

IVA MACHADO DE MIRANDA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-23, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0708/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

IVAN BRAGA CANTAO, para exercer o Cargo de Pro-
vimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-22, no Gabinete do Deputado Nim Barroso, a contar 
de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0697/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JANI KELLI MEZABARBA DA SILVA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-30, no Gabinete da Deputada Gislaine 
Lebrinha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0484/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JEILSON ALENCAR DINIZ, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-29, no Gabinete da Comissão Permanente de Espor-
te, Turismo e Lazer, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0665/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JESSICA PAMELA FERREIRA DE OLIVEIRA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Técnico, código AT-26, no Gabinete do Deputado 
Alex Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0716/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JHONY LUAN MELO DA SILVA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-15, no Gabinete do Deputado Nim Barroso, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0686/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JOELMA FREITAS DE LIMA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, códi-
go AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebrinha, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0851/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso 
de suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 
da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, 
resolve:

N O M E A R 

JOSE ROBERTO BASILIO DE SOUSA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Chefe de Gabine-
te do Deputado Alan Queiroz, código DAG-02, a contar 
de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 23 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0525/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JOSELAINE OLIVEIRA COSTA DA SILVA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Secretário 
Executivo, código DAG-04, no Gabinete do Deputado 
Luizinho Goebel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0516/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JUCELIA GOMES RIBEIRO, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, códi-
go AP-25, no Gabinete do Deputado Luizinho Goebel, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0682/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

JUCINEI DE SOUZA RIBEIRO, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-30, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0608/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

KAIO CEZAR DAINESE RAMOS, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-29, no Gabinete do Deputado Ismael Crispin, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0689/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

KATIA MORENO DEMARCHI, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebri-
nha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0684/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

KATIA REGINA REZENDE DE OLIVEIRA CIOFFI, 
para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de 
Assessor Técnico, código AT-19, no Gabinete do Deputa-
do Alex Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0610/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANTONIO FERNANDO SILVA NASCIMENTO, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete do Deputa-
do Ismael Crispin, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0532/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ANTONIO MARCOS DA ROCHA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-21, no Gabinete do Deputado Pedro Fernan-
des, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0460/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

BRUNA THAIS SOUZA DOS SANTOS BATISTA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Secre-
tário Executivo, código DAG-04, no Gabinete do Depu-
tado Edevaldo Neves, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0463/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CAIQUE ALEXANDRE MEDEIROS PEREIRA BAR-
BOSA, para exercer o Cargo de Provimento em Comis-
são de Assessor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete 
do Deputado Edevaldo Neves, a contar de 02 fevereiro 
de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0654/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CARINA MATOS CARDOSO, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-15, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a contar 
de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0382/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CARLA DAIANA PENNING WALDER, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-30, no Gabinete do Deputado Luizinho Goe-
bel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0676/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CARLOS ALBERTO TESCH, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-26, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a contar 
de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

           
ATO Nº0660/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CARLOS EDUARDO PICCOLO, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-21, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0710/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CASSIA VIEIRA RAMOS DE JESUS, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-27, no Gabinete do Deputado Nim 
Barroso, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0566/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CHARLES PEREIRA DA SILVA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-26, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0512/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CIRLEI TERESINHA PEDRALLI DA SILVA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete do Deputa-
do Luizinho Goebel, a contar de 02 fevereiro de 2023.

Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0518/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CLAUDIA REGINA SOUZA RODRIGUES, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-15, no Gabinete do Deputado Luizi-
nho Goebel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0519/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CLAUDIVA FRANCISCO DA CRUZ, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-15, no Gabinete do Deputado Luizinho Goe-
bel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0712/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CLEITON DE SOUZA PINHEIRO, para exercer o Car-
go de Provimento em Comissão de Assessor Parlamen-
tar, código AP-15, no Gabinete do Deputado Nim Barro-
so, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0607/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CLEITON ROQUE, para exercer o Cargo de Provimento 
em Comissão de Assessor Parlamentar, código AP-30, 
no Gabinete do Deputado Ismael Crispin, a contar de 02 
fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0680/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CLEMERSON GREGO DE ANDRADE, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-23, no Gabinete da 1ª Secretaria - Deputado 
Cirone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0565/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CLENIO CORREA JUNIOR, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-26, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a contar 
de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0663/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

CRISTINA MONTE NOGUEIRA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-18, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0657/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

DAIANE LINS TAYLOR, para exercer o Cargo de Pro-
vimento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-
18, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a contar de 
01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0662/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

DANIEL LEONARDO MOTA LIMA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-21, no Gabinete do Deputado Alex 
Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0454/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

DARKIA LEANDRA DUTRA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Especial, código 
AE-05, no Gabinete do Superintendente de Comunica-
ção Social, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0534/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

DAYANE ROECKER, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-15, 
no Gabinete da Comissão Permanente de Educação e 
Cultura, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0715/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

DEIVSON BEZERRA PORFIRIO, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-15, no Gabinete do Deputado Nim Barroso, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0661/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

DIEGO BRUNO DE SOUZA SILVA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-17, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0699/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

DIEGO PASQUIM TOLOTTI, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-30, no Gabinete da Comissão Permanente de Fiscali-
zação e Controle, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0648/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

EDILEUSA MACHADO, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-15, 
no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a contar de 01 
fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0453/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

EDIVAN OLIVEIRA DE SOUZA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Especial, códi-
go AE-05, no Gabinete do Corregedor Geral, a contar de 
02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0514/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

EDNA LOPES DA SILVA, para exercer o Cargo de Pro-
vimento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-28, no Gabinete do Deputado Luizinho Goebel, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0529/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

EDUARDO SILVEIRA FIGUEIREDO, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-15, no Gabinete do Deputado Pedro Fernan-
des, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0604/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

EDVALDO ANTONIO DE OLIVEIRA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-29, no Gabinete do Deputado Ismael 
Crispin, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0611/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ELIZETE HELLMANN, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-20, 
no Gabinete do Deputado Ismael Crispin, a contar de 02 
fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0683/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LINDENBERG ESTEFANI DE SOUZA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-22, no Gabinete do Deputado Alex 
Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0692/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LO RUAMA FARIA SARAIVA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, códi-
go AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebrinha, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0653/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LOURDES VANZELLA ABREU, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-17, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0443/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LUANA MITSUE AZEVEDO KUBOTA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de Dire-
ção, código AS-02, na Divisão das Comissões do Depar-
tamento Legislativo – Secretaria Legislativa, a contar de 
02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0592/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LUCIANA EVANGELISTA DE SOUSA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-17, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0693/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LUCIANA NERIS PINHEIRO, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, códi-
go AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebrinha, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0593/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LUIS FERNANDO SANTOS DA SILVA , para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-15, no Gabinete da 1ª Secretaria - Deputado 
Cirone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0586/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LUIZA HELENA DANTAS DE LIMA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-23, no Gabinete da 1ª Secretaria - Deputado 
Cirone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0668/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso 
de suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 
da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, 
resolve:

N O M E A R 

LUZIMARTA ALVES DA SILVA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-15, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0679/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso 
de suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 
da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, 
resolve:

N O M E A R 

EVANILDO JOSE DOS SANTOS, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-21, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ATO Nº0649/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso 
de suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 
da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, 
resolve:

N O M E A R 

FABIANA DOS ANJOS RAMOS DA SILVA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-15, no Gabinete do Deputado Cirone 
Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0635/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

FATIMA APARECIDA DA SILVA SANTOS, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-19, no Gabinete do Deputado Luis do 
Hospital, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0636/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

FRANCISCO FRANCINALDO FRANCELINO DE 
ARAUJO, para exercer o Cargo de Provimento em Co-
missão de Assessor Técnico, código AT-18, no Gabinete 
do Deputado Luis do Hospital, a contar de 02 fevereiro 
de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0651/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

GABRIEL DE BRITO HONORATO, para exercer o Car-
go de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-20, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0606/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

GEANE SILVA LIMA, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-15, no Gabinete do Deputado Ismael Crispin, a con-
tar de 02 fevereiro de 2023.

Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0669/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

GENILDA DA COSTA NASCIMENTO, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-24, no Gabinete do Deputado Alex 
Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0652/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso 
de suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 
da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, 
resolve:

N O M E A R 

GEOVANI JOSE DA SILVA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-17, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a contar 
de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0677/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

GILIANE DA CRUZ NASCIMENTO BARBOSA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete do Deputa-
do Alex Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0698/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

GILSON FRAGOSO DA SILVA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebri-
nha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0521/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

GRACIELA FERNANDES DE OLIVEIRA, para exercer 
o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Téc-
nico, código AT-15, no Gabinete do Deputado Luizinho 
Goebel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0571/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

HAMILTON DE SOUZA AZEVEDO, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-16, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0526/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARCOS VINICIUS LOPES DO CARMO, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-21, no Gabinete do Deputado 
Pedro Fernandes, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0567/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARGARETE APARECIDA PEREIRA PEDRA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Técnico, código AT-15, no Gabinete do Deputado Ci-
rone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0523/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARIA JOELMA FERNANDES GADELHA DE OLI-
VEIRA, para exercer o Cargo de Provimento em Comis-
são de Assessor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete 
do Deputado Luizinho Goebel, a contar de 02 fevereiro 
de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0562/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARIA SIDINEIDE BRITO DE OLIVEIRA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-26, no Gabinete do Deputado Cirone 
Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0452/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARIANA CAPELLÃO AUGUSTO, para exercer o Car-
go de Provimento em Comissão de Diretor de Departa-
mento de Engenharia, código DAS-05, da Secretaria de 
Engenharia e Arquitetura, a contar de 02 fevereiro de 
2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0675/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARINES RODRIGUES DA SILVA FURTUNATO, 
para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de 
Assessor Técnico, código AT-15, no Gabinete do Deputa-
do Alex Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0590/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARISANGELA BENINCA MAZIOLI, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-20, no Gabinete da 1ª Secretaria - Deputado 
Cirone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0482/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARLON RIBEIRO FRANÇA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-20, no Gabinete da Comissão Permanente de Espor-
te, Turismo e Lazer, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0530/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

PAULO SOARES DE OLIVEIRA, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-21, no Gabinete do Deputado Pedro Fernan-
des, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0609/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

RAFAEL DA SILVA PALHANO, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-23, no Gabinete do Deputado Ismael Crispin, 
a contar de 02 fevereiro de 2023.

Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0579/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

REGINALDO GONÇALVES PEREIRA, para exercer 
o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor de 
Gabinete III, código DAG-06, no Gabinete do Deputado 
Cirone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0570/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ROBSON RONE LOPES DA SILVA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-25, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0563/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

RONALDO MILANI DALLA COSTA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-20, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0646/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ROSANA CRISTINA MARCELINO CAVALCANTE, 
para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de 
Assessor Técnico, código AT-20, no Gabinete do Deputa-
do Cirone Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0672/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

ROSIMARI DOS SANTOS FRANCISCO, para exercer 
o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Par-
lamentar, código AP-15, no Gabinete do Deputado Alex 
Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0527/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

SANDRA MARA GUEDES, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, códi-
go AP-15, no Gabinete do Deputado Pedro Fernandes, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0637/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

SIDCLEY DA SILVA NEVES, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor de Gabinete III, 
código DAG-06, no Gabinete do Deputado Luis do Hos-
pital, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0688/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

SILVANA COSTA DOS SANTOS, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebri-
nha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0673/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

SILVANA JANAINA SILVA DE LIMA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-19, no Gabinete do Deputado Alex 
Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0462/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

STHEPHANNY LARISSA CAMPOS BATISTA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Parlamentar, código AP-15, no Gabinete do Deputa-
do Edevaldo Neves, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0709/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

SUELEN FABIANA DA SILVA DE SOUZA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-15, no Gabinete do Deputado 
Nim Barroso, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0704/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

SUELI CRISTINA FRANCO DOS SANTOS, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Es-
pecial de Gabinete, código DAG-04, no Gabinete do De-
putado Luis do Hospital, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0645/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

SUELY LAURA RAMOS DEIRO, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-17, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0701/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

TAINA MARIA PEREIRA FERREIRA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebri-
nha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0535/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

TALITA VALE DE MACEDO, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-15, no Gabinete da Comissão Permanente de Educa-
ção e Cultura, a contar de 03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0691/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

VALDINEIA PEREIRA DE ALENCAR, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine 
Lebrinha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0702/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

VANUSA MANHANI, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Técnico, código AT-20, 
no Gabinete do Deputado Luis do Hospital, a contar de 
02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0690/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

YANE CAROLINE LEMOS DOS SANTOS, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-15, no Gabinete da Deputada 
Gislaine Lebrinha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0678/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

EVANILDA KALKE DE CARLI, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-17, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0457/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LAISA MARIANO SILVA BEZERRA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-24, no Gabinete do Deputado Edeval-
do Neves, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0595/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LEILIANE ALVES DE SOUZA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-27, no Gabinete do Deputado Ribeiro do Sinpol, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0486/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LEONARDO ICARO FERNANDES GONÇALVES, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Técnico, código AT-18, no Gabinete da Comissão 
Permanente de Esporte, Turismo e Lazer, a contar de 03 
fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0650/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

LEONICE XAVIER AZEVEDO, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-18, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a contar 
de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0638/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MAKISAEL AZILIANO TAQUINI, para exercer o Car-
go de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, có-
digo AT-20, no Gabinete do Deputado Luis do Hospital, a 
contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0666/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARCIO LIMA VIEIRA, para exercer o Cargo de Pro-
vimento em Comissão de Assessor de Gabinete III, có-
digo DAG-06, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0674/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARCONI FELIZARDO DE SOUSA MILANI, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Técnico, código AT-24, no Gabinete do Deputado 
Alex Redano, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0580/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MARCOS ROGERIO DUARTE BEZERRA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-15, no Gabinete do Deputado Cirone 
Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0483/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MATHEUS DOUGLAS OLIVEIRA DE ALENCAR, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Técnico, código AT-15, no Gabinete da Comissão 
Permanente de Esporte, Turismo e Lazer, a contar de 03 
fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0520/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MAURILIO FORTUNATO, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-15, no Gabinete do Deputado Luizinho Goebel, a con-
tar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0564/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MAYCON DOUGLAS DE ANDRADE, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-20, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0667/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MERIVAN SIMAO DE JESUS, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-15, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0531/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

MILTON JOSE DA SILVA JUNIOR, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-15, no Gabinete do Deputado Pedro 
Fernandes, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0656/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

NAIR APARECIDA CASSOL BARBOZA, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-15, no Gabinete do Deputado Cirone 
Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0568/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

NILZA LANES DA COSTA CHALEGRA, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Técnico, 
código AT-20, no Gabinete do Deputado Cirone Deiró, a 
contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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ATO Nº0569/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

OBDULIA DE MENEZES ALEXOPULOS, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Técnico, código AT-22, no Gabinete do Deputado Cirone 
Deiró, a contar de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0524/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

OESLIANI CAMATTA MARCHIOLI, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-25, no Gabinete do Deputado Luizi-
nho Goebel, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0536/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

OLISE SANTANA PEREIRA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-18, no Gabinete da Comissão Permanente de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, a contar de 
03 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

ATO Nº0481/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

OLIVIA CRISTINA DE MAGALHAES ARAUJO, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Asses-
sor Técnico, código AT-26, no Gabinete da Comissão 
Permanente de Esporte, Turismo e Lazer, a contar de 03 
fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0685/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

PAMELA CUNHA DA SILVA, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-15, no Gabinete do Deputado Luizinho Goebel, a con-
tar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO

            
ATO Nº0671/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

PATRICIA SCHONS, para exercer o Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-22, no Gabinete do Deputado Alex Redano, a contar 
de 01 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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DEPARTAMENTO LEGISLATIVO

ATO P Nº 004/2023-LEG/ALE

Dispõe sobre a realização de missas e 
cultos no Auditório Amizael Gomes da Silva, 
destinados aos membros e servidores desta 
Casa de Leis.

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de 
suas atribuições legais e, em conformidade ao Requerimento nº 05/23, de autoria do Deputado Delegado 
Camargo, aprovado na Sessão Ordinárias do dia 15/02/2023,

R E S O L V E:

Art. 1º Fica instituída, às segundas-feiras, das 08h30 às 09h30, a realização de missas e cultos no 
Auditório Amizael Gomes da Silva, com a participação dos membros e servidores desta Casa de Leis.

§ 1º As cerimônias serão realizadas alternadamente, em uma segunda-feira, missa; na outra, 
culto, e assim sucessivamente.

§ 2º No dia e horário estabelecido no caput deste artigo, os servidores estão autorizados a, 
voluntariamente, comparecerem à respectiva cerimônia, missa ou culto.

Art. 2º A Divisão de Cerimonial desta Casa de Leis, em conjunto com a Assessoria do Parlamentar 
proponente, fica responsável pela organização e contato com os ministrantes. 

Art. 3º Este Ato entra em vigor na data de sua publicação.

Gabinete da Presidência, 23 de fevereiro de 2023.

Deputado MARCELO CRUZ
Presidente – ALE/RO

ATO Nº0695/2023-SRH/SG/ALE

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e, nos termos do Art.14 da LC nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R 

PAULA LYANNE VIEIRA DE OLIVEIRA, para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parlamentar, 
código AP-15, no Gabinete da Deputada Gislaine Lebrinha, a contar de 02 fevereiro de 2023.
 
Porto Velho, 17 de fevereiro de 2023.

ROGER ANDRE FERNANDES
Secretário Geral ALE/RO
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TAQUIGRAFIA

1ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 15.02.2023
INÍCIO: 09h30min

PRESIDENTE: SR. MARCELO CRUZ
SR. JEAN OLIVEIRA 
SR. CIRONE DEIRÓ
SR. RIBEIRO DO SINPOL 
            
SECRETÁRIO: SR. JEAN MENDONÇA
  SR. CIRONE DEIRÓ

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Se-
nhoras e senhores, bom dia. A Assembleia Legislativa 
do Estado de Rondônia realiza nesta manhã Sessão de 
abertura e instalação dos trabalhos referentes à 1ª Ses-
são Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura.
Agradecemos, desde já, a presença de todas as auto-
ridades, deputados e deputadas estaduais presentes, 
imprensa em geral, convidados e servidores desta Casa. 
Nossos agradecimentos a todos que nos assistem ao 
vivo pela página oficial da Assembleia Legislativa de 
Rondônia, no Facebook, Youtube, pela TV Assembleia 
canal 7.2 e Rádio Assembleia. 
Neste momento passo a palavra ao Presidente da As-
sembleia Legislativa do Estado de Rondônia Deputado 
Marcelo Cruz para abertura oficial desta 1ª Sessão Le-
gislativa Ordinária da 11ª Legislatura. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Bom dia. Bom dia 
aí em cima também. Que bom. Todo mundo feliz. 
Sob a proteção de Deus e em nome do povo rondonien-
se, declaro aberta esta Sessão Ordinária e instalada a 
1ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
Senhoras e senhores parlamentares, neste momento 
transformo esta Sessão em Comissão Geral, nos termos 
do Art. 135 do Regimento Interno, para recebermos o 
Excelentíssimo Senhor Marcos Rocha, Governador do 
Estado de Rondônia, por ocasião da abertura da 1ª Ses-
são Legislativa Ordinária desta Legislatura, nos termos 
constitucionais. 

(Às 09 horas e 35 minutos transforma-se esta 
Sessão em Comissão Geral) 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Agora, solicito aos 
senhores Deputados Jean Oliveira e Lucas Torres para 
acompanharem até a Mesa Diretora o Excelentíssimo 
Senhor Marcos Rocha, Governador do Estado de Ron-
dônia. 

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-

damos, neste momento, para a composição da Mesa o 
Excelentíssimo Senhor Deputado Estadual Marcelo Cruz, 
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Ron-
dônia.
Convidamos, neste momento, os Deputados Estaduais 
Jean Oliveira e Lucas Torres.
Convidamos o Excelentíssimo Senhor Coronel Marcos 
Rocha, Governador do Estado de Rondônia. 
Convidamos a Deputada Estadual Drª Taíssa. A Depu-
tada Drª Taíssa acompanhará o Excelentíssimo Senhor 
Desembargador Doutor José Antônio Robles, Correge-
dor-Geral do Tribunal de Justiça do Estado de Rondônia.
Convidamos o Deputado Estadual Alex Redano, que 
acompanhará o Excelentíssimo Senhor Conselheiro Dou-
tor Paulo Curi Neto, Presidente do Tribunal de Contas do 
Estado de Rondônia. 
Convidamos o Deputado Estadual Alan Queiroz, que 
acompanhará o Excelentíssimo Senhor Doutor Eriberto 
Gomes Barroso, Subprocurador-Geral de Justiça Jurídico 
do Ministério Público do Estado de Rondônia. 
Convidamos o Deputado Estadual Cássio Gois, que vai 
acompanhar o Excelentíssimo Doutor Hans Lucas, De-
fensor Público-Geral do Estado de Rondônia. 
Convido a Deputada Ieda Chaves, que vai acompanhar 
o Excelentíssimo Senhor Hildon Chaves, Prefeito do Mu-
nicípio de Porto Velho. 
Convido o Deputado Estadual Ribeiro do Sinpol, que vai 
acompanhar a Excelentíssima Senhora Doutora Vera Lú-
cia Paixão, Vice-Presidente da OAB/Rondônia (Ordem 
dos Advogados do Brasil). 
Convido a todos e todas para, em posição de respeito, 
cantarmos o Hino Céus de Rondônia (Letra de Joaquim 
de Araújo Lima e Música do Dr. José de Melo e Silva), 
cantados por Débora Talissa.

(Execução do Hino Céus de Rondônia)

Peço a todos que se acomodem. Neste momento, vamos 
veicular um vídeo institucional.

(Exibição do vídeo institucional)

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Vamos dar início. 
Eu quero convidar aqui o meu pai, o Pastor Evanildo — 
quebrar um pouco o protocolo — para fazer uma ora-
ção para a gente dar início. A gente não quer misturar 
política com religião, mas é o que eu aprendi na minha 
vida, nas dificuldades e nas vitórias e felicidades, sem-
pre buscar ao Senhor e agradecer a Ele pelo fôlego de 
vida, pelas vitórias, pela paz, pela alegria. Também está 
a Irmã Marineuza, minha mãe. Obrigado pela presença 
dos dois.

O SR. EVANILDO FERREIRA – Senhor Presidente Marce-
lo Cruz, senhor Prefeito da nossa cidade, Hildon Chaves, 
e o nosso Governador do Estado de Rondônia, senhor 
Marcos Rocha. Em nome0020destas autoridades, eu 
quero cumprimentar todos nesta manhã na paz do Se-
nhor. Dizer da minha satisfação de estarmos aqui neste 
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Parlamento e louvo a Deus por esta grande oportunida-
de. E mais uma vez, eu falei isso lá na Talismã, cumpri-
mentar os deputados eleitos e reeleitos.
E a nossa oração é que vocês possam fazer um excelen-
te mandato nesses quatro anos em benefício do povo 
de Rondônia. É isso o que nós esperamos. Eu gostaria 
nessa oportunidade convidá-los a estar em pé e vamos 
agradecer a Deus por esse momento ímpar para todo 
o Estado de Rondônia. Vamos orar a Deus. Pai, nós te 
louvamos nesta manhã. Muito obrigado por esta grande 
oportunidade de estarmos aqui reunidos neste Parla-
mento. 
Meu Deus, meu Pai, apresentando todas as autoridades 
constituída por Ti, Senhor. Até porque a Tua palavra diz 
que todos são constituídos por Ti, Senhor. Muito obri-
gado, Senhor, e mais uma vez apresentando todos os 
deputados do Estado de Rondônia, todas as autoridades 
em Tuas mãos, Senhor. Nós sabemos que o Senhor co-
nhece todas as coisas. Portanto, nós queremos nesta 
oportunidade apresentar mais uma vez estas autorida-
des e que eles venham desenvolver um grande trabalho 
em prol do Estado de Rondônia. E assim, o Teu nome ve-
nha ser glorificado. Ajude eles, ajude em tudo. É o que 
nós Te pedimos e também Te agradecemos, em nome 
de Jesus, o Teu Filho Amado que vive e que reina para 
todo o sempre. Amém.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Neste 
momento, passo a palavra ao Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia, o Deputado Estadual 
Marcelo Cruz. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Quero convidar 
primeiramente o Deputado Jean Oliveira, que eu vou 
usar a tribuna, por favor, e agradecer a todos os depu-
tados pela presença, muito obrigado pela confiança. Eu 
tenho certeza que a gente vai fortalecer ainda mais este 
Parlamento. 
Não tenho dúvida que nós seremos parceiros e vamos 
fazer história. O melhor Parlamento que a Assembleia 
Legislativa já teve em todos os anos de existência. Meu 
muito obrigado mesmo de coração a todos vocês.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Neste 
momento, fará uso da palavra o Governador do Estado 
de Rondônia Coronel Marcos Rocha. 

O SR. MARCELO CRUZ – Deixa eu usar primeiro, pode 
ser? Vamos quebrar um pouquinho o protocolo.
Falar primeiro aqui, governador, vai que você dá mais 
uma animada... Estava falando para o governador ainda 
agora que ele — eu estava olhando as fotos dos gover-
nadores anteriores, ele gosta sempre de brincar com o 
meu cabelo —, eu falei que ele, de repente, é o governa-
dor mais bonito que o Governo do Estado de Rondônia 
já teve.
Meus amigos, quero cumprimentar toda a Mesa; quero 
cumprimentar o nosso Governador do Estado de Rondô-
nia, Coronel Marcos Rocha. Meu muito obrigado, gover-

nador, pela sua presença. Deus abençoe grandemente a 
sua vida. Eu quero agradecer-lhe por esses quatro anos 
de parceria que nós tivemos. Eu quero tornar público – 
que tem bastante gente aqui, tem a imprensa -, quero 
agradecer de público ao nosso Governador do Estado de 
Rondônia, porque nos momentos mais difíceis que nós 
tivemos, na Legislatura passada – eu principalmente, 
como deputado —, o governador em momento nenhum 
nos abandonou. Tiveram momentos difíceis — que mui-
tas pessoas sabem —, que eu pensei que eu poderia ser 
abandonado, governador, mas em momento nenhum o 
senhor nos abandonou. 
Quantas vezes o senhor ligou pela madrugada ou de 
manhã, dizendo que ia viajar para o interior e nos con-
vidou para estar presente. E eu me surpreendia a cada 
dia. Eu tenho certeza que, da mesma forma que a gente 
trilhou os quatro anos, a gente vai trilhar. Assim como o 
senhor falou quatro anos atrás, que queria apenas fazer 
o “feijão com arroz”. Que “feijão” foi esse, governador? 
Dobrou o orçamento do Estado de Rondônia; pegou uma 
pandemia que ninguém do mundo sabia como lidar, e o 
senhor, com muita maestria, com toda a sua equipe, o 
senhor conseguiu conduzir o nosso Estado de Rondônia, 
ainda mais, colocando-o no “verde”, a gente tendo ex-
cesso de arrecadação, superávit. Eu tenho certeza que 
nesse ano de 2023 nós vamos transformar a vida dos 
nossos rondonienses, trazendo esperança, alegria, paz, 
prosperidade – que é isso que eles esperam de nós.
Agradecer ao Desembargador Doutor José Antônio Ro-
bles. Muito obrigado. Conheci o doutor no aeroporto, 
juntamente com o Deputado Cirone, conversei com ele. 
Falei agora há pouco, eu não sabia que era desembar-
gador. E descobri que ele é muito bom de bola. Então, 
doutor, seja muito bem-vindo a essa Casa. Leve o nosso 
agradecimento ao Presidente, que não pode estar, e bre-
vemente eu vou fazer uma visita. Meu muito obrigado, 
mesmo, de verdade.
Não posso deixar de agradecer aqui também, no meio de 
todas essas autoridades, o meu eterno Presidente Alex 
Redano. Muito obrigado, deputado, pela parceira, mui-
to obrigado pelo carinho. Eu tenho certeza que, nessas 
duas Legislaturas, nessas duas Mesas, a gente vai fazer 
um trabalho grandioso nessa Assembleia Legislativa.
Cumprimentar o Excelentíssimo Senhor Conselheiro 
Paulo Curi. Muito obrigado pela presença. Nós fizemos 
questão de convida-lo pessoalmente. Muito obrigado, 
mesmo. Nossa equipe o convidou.
O Excelentíssimo Senhor Eriberto Gomes Barroso, 
Subprocurador Geral de Justiça do Ministério Público, 
meu muito obrigado. Esteve conosco também na nossa 
posse. Muito obrigado, mais uma vez, por estar presente 
aqui.
Agradecer ao Excelentíssimo Doutor Hans Lucas. Muito 
obrigado, doutor. A Defensoria Pública pode contar co-
nosco, que a gente sabe do trabalho que ela desenvolve 
ao povo rondoniense.
Cumprimentar também, o Excelentíssimo Senhor Hildon 
Chaves. Muito obrigado, prefeito, pela sua presença e 
parabéns pelo brilhante trabalho que o senhor tem feito 
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por Porto Velho – que é a minha cidade, eu sou daqui. 
Eu sou muito feliz de ter o senhor como prefeito. Para-
béns mais uma vez.
Cumprimentar também a Senhora Doutora Vera Lúcia 
Paixão, da OAB. Meu muito obrigado. Leve o nosso 
abraço ao Presidente Márcio. Obrigado pela presença de 
cada um de vocês.
Antes de eu iniciar o meu discurso, eu gostaria de convi-
dar aqui a Deputada Ieda Chaves, que a gente fez uma 
singela homenagem a cada uma das autoridades. Que é 
bom que cada um já fique... Vamos quebrar o protocolo, 
senão a gente vai perder o governador.
“Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia. Harmo-
nia e defesa do rondoniense, independentes em nossas 
funções, harmônicos pelo bem social. A nossa distinção 
e honradez a Vossa Excelência Hildon Chaves, Prefeito 
de Porto Velho, pela defesa e promoção do interesse pú-
blico. Primeira Sessão da 11ª Legislatura da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia. Deputado Marcelo 
Cruz - Presidente.”. (leitura da placa de homena-
gem)

(Momento da entrega da homenagem)

Convidar aqui o Deputado Pedro para entregar a honraria 
ao Desembargador Doutor José Antônio Robles. Me 
desculpa, Doutor Marcos Alaor não estava presente. Me 
perdoa, doutor. Mas, o senhor está representando. 

(Momento da entrega da homenagem)

Doutor Paulo Curi Neto. Quero convidar aqui o Deputado 
Laerte Gomes.

(Momento da entrega da homenagem)

Convidar aqui a Deputada Drª Taíssa para entregar para 
o representando Doutor Ivanildo de Oliveira, Senhor 
Doutor Eriberto Gomes Barroso.

(Momento da entrega da homenagem)

Convidar o Deputado Alan Queiroz para entregar uma 
homenagem ao Excelentíssimo Senhor Doutor Hans 
Lucas Immich, Defensor Público do Estado de Rondônia.

(Momento da entrega da homenagem)

Quero convidar aqui o Deputado Affonso Candido para 
entregar homenagem ao nosso Presidente Doutor 
Márcio Nogueira, representado aqui pela Excelentíssima 
Senhora Doutora Vera Lúcia Paixão.

(Momento da entrega da homenagem)

Quero convidar aqui dois deputados, Deputado Ribeiro 
Do Sinpol e Deputado Ezequiel Neiva, para entregar a 
homenagem ao nosso governador. Governador, agora é 
a sua vez.

(Momento da entrega da homenagem)

Muito obrigado. Obrigado. Agradecer ao maestro da Or-
questra Villa-Lobos. Muito obrigado. Ficou lindo. Eu vi 
vocês tocando na posse do governador e eu não poderia 
fazer diferente para trazer e homenageá-los também. A 

gente ama música, e eu tenho certeza que a gente vai 
fazer projetos muito bacanas para alegrar a nossa popu-
lação e trazer mais esperança. A gente tem um projeto 
de Natal que a gente vai fazer na Assembleia Legislativa 
e nós contamos com todos vocês. Está certo? A gente 
reunir a família rondoniense. Meu muito obrigado. Pal-
mas para a nossa orquestra. 
Agradecer, mais uma vez — meu muito obrigado — a to-
das as autoridades aqui presentes. A Assembleia Legis-
lativa é a Casa do povo, e nós somos isso — respeitosos 
—, e todos os que vêm a esta Casa, seja do menor ao 
maior, nós vamos tratar, sim, com muito respeito todas 
as pessoas que precisam deste parlamento. 
É com enorme responsabilidade, mas com 
orgulho e muita expectativa, que damos início 
aos trabalhos da 1ª Sessão da 11ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia. 
Quero cumprimentar, de forma muito especial, os tre-
ze novos parlamentares que agregam esta Casa de 24 
membros, dando-lhes boas-vindas e desejando um man-
dato de sucesso com altivez e muito comprometimento 
com o povo do Estado de Rondônia. Este Parlamento, 
em diversos momentos da legislatura passada, foi res-
ponsável por garantir melhorias à sociedade. Grifo como 
exemplo a ratificação do estado de calamidade, auxílios 
aos mais atingidos pela pandemia, benefícios aos envol-
vidos do enfrentamento da covid, redução do ICMS dos 
combustíveis, e diversos outras pautas que trouxeram 
estabilidade institucional ao Estado de Rondônia. 
Nesta nova legislatura, nobres pares, temos o dever de 
continuarmos sendo os representantes da mudança que 
a sociedade tanto espera. Sermos o novo e — por que 
não? — a esperança que mais precisam do poder públi-
co da Assembleia Legislativa. É com este sentimento da 
missão que temos para com a sociedade rondoniense 
que externo ao Chefe do Executivo e ao Poder Judiciá-
rio a confiança inabalável que este Parlamento tem na 
harmonia e na independência preceituadas em nossa 
Constituição. 
E esta abertura dos trabalhos desta Casa de Leis com a 
presença dos Poderes, dos órgãos essenciais, da admi-
nistração da Justiça, do prefeito da nossa capital tam-
bém, o Hildon Chaves, e da Ordem dos Advogados do 
Brasil, não apenas simboliza, mas demonstra a consciên-
cia do tamanho das atribuições e das responsabilidades 
de todos perante o povo do Estado de Rondônia. Certo 
estou de que não pouparemos esforços para mantermos 
a sintonia, cada qual estritamente dentro de suas com-
petências institucionais e constitucionais, com o objetivo 
sempre de entregar o que espera e exige nossa socie-
dade. 
Os impactos da covid na saúde pública diminuíram signi-
ficativamente. E neste momento há que se dar as mãos, 
todos nós, para mitigarmos os impactos na educação. 
Afinal, tivemos alunos distantes das escolas, dos livros, 
das relações interpessoais e precisamos muito debater e 
refletirmos as ações que devemos realizar a curto, mé-
dio e longo prazo a este respeito. 
De igual modo, de igual forma, temos de envidar to-
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dos os esforços possíveis para reduzir o desemprego, 
a desigualdade, a desigualdade social, e entregarmos 
melhores condições ao comércio, ao empreendedor e ao 
homem do campo de prosperar ainda mais, que leva ali-
mento para nossas mesas. Tudo isso sem perdermos de 
vista as filas para as cirurgias eletivas, as necessidades 
na área da saúde que crescem geometricamente diante 
da realidade do orçamento público e dar condição da 
resposta da saúde pública. 
Esta Casa e seus membros são, sem dúvida, o grande 
fiador do desenvolvimento da estabilidade. E reafirmo 
que, enquanto Presidente, não medirei esforço para 
pautar todas as matérias de interesse da sociedade, com 
muito diálogo, com muito debate e olho no olho. Sempre 
ouvindo os argumentos contrários e sempre respeitando 
a todos. 
Não poderia deixar de mencionar neste discurso o meu 
respeito a todos os 23 pares que confiaram a mim esta 
tarefa de presidir os trabalhos. E quero poder, ao longo 
desses dois anos, honrar a confiança de cada um e o 
respeito que todos têm a mim. 
Registro a minha gratidão à atual Mesa Diretora, que 
nos dará sustentação nesta tarefa: o nosso 1º Vice-Pre-
sidente, o Deputado Jean Oliveira; o nosso 2º Vice-Pre-
sidente, o Deputado Ribeiro; o nosso 1º Secretário, o 
Deputado Cirone Deiró; o 2º Secretário, o Deputado 
Jean Mendonça; e o nosso 4º Secretário, o Deputado 
Alex Redano. 
Rendo aqui os meus agradecimentos aos valorosos ser-
vidores desta Casa, que não têm medido esforços para 
nos ajudar na continuidade do nosso trabalho, nosso 
grande trabalho e legado deixado pelo nosso eterno Pre-
sidente Deputado Alex Redano e nosso Deputado Laer-
te Gomes. Reafirmo que nosso gabinete estará sempre 
aberto e continuará à disposição de todos. 
Nunca é demais reiterar a soberania do Parlamento. E 
aqui — já estou terminando —, nos últimos anos muitas 
conquistas foram construídas e alcançadas em discus-
sões, debates, principalmente, pelo voto de cada um de 
nós. Por isso, quero ressaltar que o Poder Executivo, 
Governador Coronel Marcos Rocha, terá um Parlamento 
sempre inclinado a receber suas pautas, mas por óbvio, 
cumprindo o seu papel não apenas de legislar, mas de 
fiscalizar. 
De igual modo, quero aqui frisar ao Poder Judiciário e 
aos órgãos de controle, fiscalização e à nossa Defensoria 
Pública que este Parlamento estará sempre de portas 
abertas para receber as suas pautas e colher as neces-
sidades. E, certamente, prezará pela indispensável har-
monia, a qual por esta Casa sempre será pautada por 
ações em sinergia e responsabilidade. 
Quero aqui frisar o meu respeito a um poder subliminar 
que permeia entre nós: a comunicação, os comunicado-
res, os jornalistas e a todos aqueles que levam informa-
ção à nossa sociedade. Que esta Casa tem total respeito 
e distinção e prezará sempre por uma relação cordial e 
respeitosa para com todos, independente da sua linha 
editorial e atuação. 
Registro a nossa eterna gratidão ao Criador, ao meu 

Deus, o Pai Celestial a quem peço as Suas bênçãos a 
todos nós para que possamos conduzir este Parlamento 
e cada um de seus respectivos órgãos, com a deter-
minação necessária e sempre inclinados à harmonia e 
prosperidade do Estado de Rondônia. 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de Ron-
dônia, senhoras e senhores deputados e deputadas, 
demais autoridades que compõem esta Mesa, servido-
res desta Casa, povo do Estado de Rondônia que nos 
acompanham pelas transmissões aqui presentes, este 
Parlamento encontra-se de portas abertas, esta é a sua 
Casa. Esta Casa está de portas abertas a todas as pes-
soas do nosso Estado, pela harmonia e defesa do povo 
rondoniense. 
Meu muito obrigado a todos. 
Sem mais delongas — a gente ainda tem uma Sessão 
Extraordinária —, passar a palavra ao Excelentíssimo 
Governador Coronel Marcos Rocha.

O SR. MARCOS JOSÉ ROCHA DOS SANTOS – Bom dia 
a todos os presentes. Senhores deputados, senhores 
integrantes da Mesa. Cumprimentar aqui um a um, eu 
acho isso importante. Excelentíssimo Senhor Deputado 
Marcelo Cruz, Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado de Rondônia. Obrigado, deputado, pelo trabalho 
que veio desenvolvendo na Legislatura anterior e agora, 
certeza que será um grande trabalho também. 
Excelentíssimo Senhor Desembargador Doutor José An-
tônio Robles, obrigado pelas palavras ainda agora pro-
feridas ali. O senhor representando aqui o Tribunal de 
Justiça, o nosso Corregedor-Geral do Tribunal de Justiça 
do Estado de Rondônia, um grande trabalho também 
tem realizado. 
Excelentíssimo Senhor Conselheiro Doutor Paulo Curi 
Neto, que tem feito um trabalho no sentido de impedir 
que os problemas aconteçam. Muito obrigado por isso. 
O Tribunal de Contas tem a visão, hoje, de que é mais 
fácil evitar o problema do que multar por multar. Então, 
parabéns, que Deus abençoe o senhor nesta conduta e 
todos os demais conselheiros integrantes do Tribunal. 
Excelentíssimo Senhor Eriberto Gomes Barroso, Subpro-
curador-Geral de Justiça, aqui representando o nosso 
Ministério Público. Obrigado pelo trabalho desenvolvido. 
Trabalho muito próximo do que o Tribunal de Contas 
tem feito também, de evitar que os problemas acon-
teçam. Parabéns, muito obrigado pela parceria e que a 
nossa sociedade lucre cada mais com o nosso Ministério 
Público.
Excelentíssimo Senhor Hans Lucas Immich, Defensor 
Público-Geral do Estado de Rondônia. Um homem que 
eu tenho uma grande amizade de longa data. Um ho-
mem íntegro, correto e que luta pela nossa sociedade.
Excelentíssimo Senhor Hildon Chaves, meu querido ami-
go, Prefeito de Porto Velho, eu tenho a alegria e, posso 
dizer aqui, senhor prefeito, vou dizer aqui: o senhor é o 
melhor prefeito que Porto Velho já viu, desde que eu me 
sinto rondoniense. Muito obrigado. Obrigado por tudo. 
Excelentíssima Senhora Doutora Vera Lúcia Paixão, Vice-
-Presidente da OAB de Rondônia. Nossa sociedade conta 
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muito com a OAB do Estado de Rondônia. Obrigado pela 
parceria. Transmita também o nosso carinho ao nosso 
Presidente da OAB. 
E cumprimento aqui, individualmente, o Deputado Mar-
celo Cruz, mais uma vez, pelo trabalho que desenvolve; 
Deputado Affonso Candido, tenho certeza que fará um 
grande trabalho; Deputado Alan Queiroz, amigo queri-
do, que fiquei muito preocupado com o acidente que so-
freu e hoje o vejo cada vez mais recuperado, obrigado; 
Deputado Alex Redano, querido presidente, que deixou 
agora a presidência e fez um excelente trabalho, harmo-
nioso, decente. Obrigado, deputado, pela parceria. 
Deputado Cassio Gois, tenho certeza que fará um gran-
de trabalho aqui, na Assembleia Legislativa; Deputado 
Cirone Deiró. Homem abnegado, extremamente parcei-
ro, honrado e que veio trabalhando, aqui, com o Gover-
no do Estado, durante esses quatro anos. Tenho certeza 
que fará um grande trabalho agora.
Deputada Cláudia de Jesus, obrigado. Parabéns por ter 
sido eleita, que seu trabalho aqui seja grandioso na nos-
sa Assembleia Legislativa; Deputado Delegado Camar-
go, Rodrigo Camargo, que Deus abençoe a sua vida, 
muita sabedoria, muita harmonia, para que nós possa-
mos fazer um excelente trabalho aqui, junto à Assem-
bleia Legislativa, um trabalho que seja de Deus, que seja 
sempre amparado por Ele. 
Deputada Drª Taíssa. Parabéns pela eleição, que Deus 
a abençoe. Tenho certeza que fará um grande trabalho. 
Tenho acompanhado os seus históricos lá do Instagram, 
visitando de local a local. Obrigado. Que Deus a aben-
çoe; Deputado Edevaldo Neves, parabéns, deputado. 
Um homem que eu tenho certeza que fará um grande 
trabalho, que olhará pela classe e olhará pelo Estado 
como um todo. Que Deus o abençoe. Estamos juntos.
Deputado Ezequiel Neiva, que serviu comigo nas fileiras 
da Polícia Militar, um homem abnegado, inteligente, (que 
canta muito bem, por sinal). Temos um cantor, também, 
aqui como deputado. Que Deus o abençoe, deputado. 
Obrigado por esse caminhar durante essa campanha 
eleitoral. Obrigado por se manter firme na campanha. 
Ainda quando tudo parecia que ia dar errado, o senhor 
estava ali, sempre: “Vamos lá, que a gente vai ganhar 
essa eleição”. E ganhamos. Que Deus nos abençoe. Que 
Deus o abençoe. 
Deputada Gislaine Lebrinha. Que Deus a abençoe. Te-
mos lá o seu pai, no Congresso Nacional. Obrigado pela 
parceria, por estar junto. Pode contar também com este 
governador.
Deputada Ieda Chaves, minha querida amiga, esposa 
do nosso Prefeito Hildon Chaves. Parabéns por ter sido 
eleita deputada estadual do Estado de Rondônia. Tenho 
certeza que defenderá muito bem o nosso Município de 
Porto Velho, o nosso Estado e as mulheres do Estado 
de Rondônia. Parabéns pelo trabalho que vinha desen-
volvendo, ajudando as pessoas. Tenho certeza que esse 
trabalho continuará firme através da senhora, deputada 
estadual. 
Deputado Ismael Crispin, obrigado pela parceria de-
senvolvida. Obrigado pela parceria desenvolvida nesse 

último mandato. Parabéns pela eleição, que possamos 
seguir juntos, com um trabalho dedicado pela população 
do Estado de Rondônia. 
Deputado Jean Mendonça. Que Deus o abençoe, a paz 
do Senhor. Que o senhor consiga fazer um grande tra-
balho junto à Assembleia Legislativa. Tenho certeza que 
o fará. Foi um grande deputado e tenho certeza que 
continuará sendo. 
Deputado Jean Oliveira, um homem que demonstrou um 
espírito de extrema lealdade, um homem extremamente 
correto em quem eu vi a vontade que tem de desempe-
nhar o trabalho junto a nossa sociedade. Obrigado por 
tudo que o senhor fez. Obrigado pelo apoio aos projetos 
que o Governo do Estado apresentou. Por ter corrido 
atrás para que eles acontecessem e, hoje, a gente vê o 
“Tchau Poeira”, o “Governo na Cidade”, o “Governo no 
Campo”, o “Prato Fácil”, tantos projetos que o senhor 
também nos apoiou. Obrigado, Deputado Jean Oliveira. 
Deputado Laerte Gomes, não caminhamos juntos na 
campanha eleitoral, mas se mostrou extremamente fiel 
e leal. Eu honro isso. Então, que Deus o abençoe. E eu 
quero aproveitar para anunciar, neste momento, que o 
Deputado Laerte Gomes é o novo líder do governo na 
Assembleia Legislativa; e o nosso Deputado Alan Quei-
roz, vice-líder do governo na Assembleia Legislativa. Te-
nho certeza que farão um grande trabalho harmônico e 
dedicado.
Deputado Luis do Hospital, um homem que eu aprendi a 
admirar, que eu vi o trabalho como vereador de Jaru. E 
eu tenho certeza que fará um grande trabalho também 
na Assembleia Legislativa. Pode contar conosco, depu-
tado. 
Deputado Lucas Torres. Parabéns, deputado, colega de 
trabalho lutando contra a criminalidade. Tenho certeza 
que fará um grande trabalho aqui na Assembleia Legis-
lativa em defesa da nossa população. Pode contar com 
este governador, com o Governo do Estado de Rondônia. 
Deputado Luizinho Goebel, que foi um grande parcei-
ro como líder do governo aqui na Assembleia Legisla-
tiva. Teve papel primordial na defesa dos interesses da 
sociedade e na aprovação dos projetos do Governo do 
Estado. Que Deus o abençoe; que possa cada vez mais 
progredir; e que possamos trilhar esse caminho em de-
fesa do Estado de Rondônia como um todo. Que Deus o 
abençoe, deputado.
Deputado Nim Barroso, está ali presente. Estava vendo 
aqui, é o mais jovem deputado da Assembleia Legislati-
va. Tirou o trono do Deputado Jean, não é? Que Deus o 
abençoe, proteja. Que Deus o abençoe. Estamos juntos. 
Vamos fazer o nosso Estado cada vez melhor para a nos-
sa população. 
Deputado Pedro Fernandes, que lá atrás disse: “Eu vou 
deixar a prefeitura” — que ele era prefeito — “e vou 
conquistar a Assembleia Legislativa”. E assim fez, depu-
tado. Parabéns. Que Deus o abençoe. Estamos juntos 
pela defesa dos nossos municípios, da nossa população. 
Parabéns. 
Deputado Ribeiro do Sinpol. O Deputado Ribeiro esteve 
comigo na campanha de 2018. Permaneceu firme du-
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rante todo esse tempo. Faz um trabalho extremamente 
digno pela Polícia Civil, pela nossa Polícia Civil. Tenho 
certeza que continuará fazendo aqui junto à Assembleia. 
Pode contar com esse governador. E quero dizer mais. 
Tenho certeza que todos os projetos que o senhor já 
me deu a ideia, vários projetos o senhor já comentou 
comigo, não é, que seriam interessantes de serem exe-
cutados, estaremos juntos. Parabéns. Realmente, um 
homem digno e honrado. Obrigado, deputado. E vamos 
seguir firmes. 
Deputada Rosangela Donadon, também uma amiga que-
rida, dedicada, reeleita. Que Deus a abençoe. Obrigado 
por defender o meu nome, também, o nome do Gover-
nador Marcos Rocha junto lá ao Cone Sul, juntamente 
com os nossos deputados dali da região. Que Deus a 
abençoe, deputada. 
E eu quero iniciar, realmente eram muitas folhas, mas eu 
não vou fazer isso. Eu cumprimento também aqui todo o 
pessoal da imprensa, todos os visitantes, familiares que 
aqui estão. Tenho certeza que é uma grande honra ver 
os seus familiares aqui sendo honrados. Cumprimentar 
aqui a nossa orquestra, que o Deputado Marcelo Cruz 
disse “eu vi lá na sua posse, me apaixonei e quis cha-
mar também”. Então, parabéns. Que Deus os abençoe 
grandemente. 
E eu quero dizer que eu não vou fazer a leitura desse 
termo, todo esse texto aqui, que é a mensagem, mas 
vou falar o seguinte daqui desse texto. No Salmo 84:10 
fala o seguinte: “Melhor é um dia nos teus átrios do 
que mil noutro lugar; prefiro ficar à porta da casa do 
meu Deus a habitar nas tendas dos ímpios.” Nós preci-
samos ter esse ensinamento bíblico, que eu vejo como 
de Deus, em nossos corações. 
Eu estou aqui falando com deputados, uns que trabalha-
ram pela minha reeleição, outros que não trabalharam. 
Não importa. Nós, hoje, somos eleitos para fazer o bem 
para a nossa sociedade do Estado de Rondônia. Todos 
os outros assuntos, todas as outras coisas ficaram para 
trás, Senhor Prefeito. Nós precisamos trabalhar pela 
nossa população. 
E quando a palavra de Deus fala “nos átrios da casa 
do Senhor” não é estar tão simplesmente à porta de 
uma igreja. É muito mais que isso. É nós andarmos no 
caminho dEle, fazermos o que realmente Ele quer que 
façamos. E os senhores sabem que eu sou cristão. E que 
eu não nego isso em nenhum local. Estarei sempre hon-
rando meu Deus. Estarei sempre honrando meu Deus. E 
é exatamente por isso, que eu sei que Deus me honrou 
e me colocou à frente do Estado de Rondônia para fazer 
um trabalho decente. 
Então, o que eu peço a todos os senhores, é que nós 
continuemos esse trabalho. Olha, gente, Rondônia hoje 
é vista lá fora como nunca foi vista. Hoje nós temos 
capacidade de pagamento, hoje nós temos solidez fis-
cal; nós podemos cumprir os nossos compromissos, nós 
temos pessoas aqui que sonham com uma vida melhor. 
Hoje nós levamos mais de um milhão de alimentos a 
nossa população carente, através do “Programa Prato 
Fácil”; salvamos a vida de milhares de mulheres que es-

tavam em situação de risco. Nós, hoje, podemos ir até 
em locais pelo mundo onde eu nunca pensei estar e falar 
de Rondônia, e ver pessoas vindo até mim dizendo: “Eu 
conheço o seu Estado, parabéns pela dedicação.”
E eu posso dizer, com todas as palavras que isso não foi 
feito sozinho, eu disse lá para eles, foi feito junto com 
uma Assembleia dedicada, com Poderes com os quais 
nós temos harmonia. Eu faço isso porque eu sei que 
a nossa vida é limitada, ninguém aqui pode dizer até 
quando vai viver, ninguém! Então, que a gente possa 
viver todos os dias como se fosse o último dia, fazendo 
o que é certo. 
Fui para uma campanha política sem falar mal de nin-
guém, sem criticar a vida de ninguém, sem humilhar a 
ninguém, mas eu sentia em todos os debates e em to-
dos os momentos a presença de Deus. E eu posso dizer 
aqui, que não existe nada melhor do que isso na nossa 
vida, nós sentirmos a presença de Deus em nossas vi-
das. Portanto, respeitando a todas as religiões, respei-
tando aqueles que não têm religião, mas eu quero dizer, 
que a minha religião é Jesus Cristo, que me salvou e 
que pode salvar a todos nós, desde que a gente creia de 
todo coração. 
Senhor Presidente Marcelo Cruz, muito obrigado por 
tudo! Muito obrigado pela parceria, muito obrigado 
pelas palavras que o senhor me disse lá na escadaria; 
pelas palavras que o senhor me disse, aqui, agora. Só 
exagerou um pouco dizendo que eu sou bonito. Eu fico 
agradecido. Minha mulher acha, meus filhos também e 
minha mãe também achava quando era viva. Mas, eu 
quero dizer, deputado, que o senhor pode contar com 
um parceiro. 
Aquilo que nós fizemos em poucas horas, aprovando 
projetos bilionários aqui na Assembleia Legislativa, nós 
continuaremos fazendo agora. E quando eu digo que 
não é fazer, só vou fazer o “arroz com feijão” e o senhor 
disse “E que arroz com feijão!”, quando ele é bem tem-
perado a gente conquista outras coisas, a gente con-
quista respeito. 
Eu não quero começar a fazer uma ponte que não seja 
terminada. Temos pontes, por exemplo ali, pontes que 
estão sendo concluídas, a de Alto Paraiso que vai acon-
tecer, eu sofri tanto por essa ponte. Mas, graças a Deus, 
está acontecendo. Nós estamos construindo inúmeras 
vias. Eu quero pedir aqui a todos que aqui se encon-
tram presentes, a todos - eu não tenho nenhuma pre-
tensão de ser rico, e eu não vou fazer nenhum tipo de 
jogada política com empresas para conquistar interesses 
pessoais, nunca -, o que eu quero dizer a todos aqui 
presentes, é que vocês terão um governador justo, um 
governador que quando não for possível, ele vai dizer: 
“Eu não posso fazer isso. Mas, vamos esperar um pou-
co, para ver em que momento a gente pode fazer e 
se a gente consegue condições.” Mas, nós vamos fazer 
tudo, tudo dentro das minhas forças e da capacidade 
do próprio Estado para atender aos interesses da nossa 
sociedade. 
Então, isso eu estou falando do fundo do meu coração, 
nós vamos atender aos interesses da sociedade, lutando 
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contra o que é errado e trabalhando pelo que é certo. E 
foi assim que a gente conseguiu essa reeleição, os que 
foram reeleitos e conseguiram a eleição, dando essa pa-
lavra para nossa população. 
Portanto, senhores e senhoras, obrigado e eu peço, 
como eu disse ainda agora, vamos honrar a nossa ban-
deira do Estado de Rondônia. Vamos honrar a bandeira 
do nosso país. Eu amo o meu país. Eu amo o meu Esta-
do de Rondônia. Que a gente possa sempre lembrar dis-
so, a importância dos nossos símbolos, da nossa honra. 
Os senhores não vão me ver falando mal de ninguém, 
sabe por quê? Porque normalmente quem fala mal dos 
outros, esqueceu de si mesmo. Esqueceu de olhar para 
si, para os seus problemas – que muitas vezes a gente 
não enxerga, os nossos problemas, porque nós somos 
imperfeitos, todos nós. Mas, somos perfeitos, quando a 
gente cumpre a palavra e segue os preceitos que vêm 
dos céus, de Deus. 
Então, muito obrigado por essa oportunidade, podem 
contar com um governo sério, comprometido, todos os 
senhores, todos os senhores. E que a gente consiga fa-
zer de Rondônia um local maravilhoso para toda nossa 
gente. Obrigado, que Deus nos abençoe. Obrigado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, gover-
nador. Meus amigos, vamos quebrar um pouco o proto-
colo. A gente está com umas autoridades aqui, a gente 
poderia ouvi-los, pelo menos dois, três minutos, que eu 
acho que é muito importante. E têm várias autoridades 
aqui, representando, como o Presidente do Tribunal de 
Justiça – que não pôde vir -, mas nós vamos convidar 
alguns deputados para a gente entregar uma singela 
homenagem. Essa aqui é para cada um dos senhores. 

(refere-se a um botton)
Nessa homenagem está escrito o nome de cada um, mas 
aqui tem a bandeira do Estado de Rondônia e a bandeira 
do Brasil, que é nosso símbolo maior do nosso Estado, 
do nosso Brasil. Somos patriotas e todos nós queremos 
um Estado e um país muito mais desenvolvido. 
Então, vocês preferem falar aqui ou preferem falar na 
tribuna? Vou chamar cada um dos senhores. Aqui mes-
mo? 
Convidar aqui o Doutor Robles, representando o Tribunal 
de Justiça.

O SR. JOSÉ ANTÔNIO ROBLES – Só vou falar o tempo de 
acender um palito de fósforo e queimar o dedo. 
Excelentíssimo Senhor Presidente desta Casa, Deputado 
Marcelo Cruz; Excelentíssimo Senhor Governador; Exce-
lentíssimo Procurador de Justiça do Estado de Rondô-
nia, Eriberto Gomes; nosso Prefeito Hildon Chaves; meu 
querido amigo Doutor Paulo Curi; nosso Procurador-Ge-
ral da Defensoria Pública, Hans Lucas; nossa querida, 
representando a OAB, Doutora Vera. É difícil falar” exce-
lentíssimo”, para as pessoas que são amigas, é difícil... 
são excelentíssimos no coração. 
Então, quero também cumprimentar todos os deputa-
dos; cumprimentar todas as pessoas que o nosso que-
ridíssimo governador cumprimentou; quero cumprimen-

tar o meu querido magistrado do Tribunal de Justiça do 
Estado de Rondônia, Doutor Rinaldo – que está ali sen-
tadinho; cumprimentar a orquestra; cumprimentar a im-
prensa; cumprimentar os servidores; o público que está 
aqui presente – tanta gente aqui, nos meios familiares. 
Muitas pessoas aqui pela primeira vez.
Conforme diz a Constituição Federal, em seu artigo 2º, 
que constituem os Poderes da República: o Executivo, o 
Legislativo e o Judiciário. Ele já coloca o Judiciário em 
terceiro lugar, exatamente para que o Judiciário fale 
menos. Então, eu vou procurar rapidamente aqui, falar 
menos. Os Poderes são harmônicos, sabemos disso. Os 
Poderes conversam. Os Poderes trocam ideias daquilo 
que é melhor para o Estado, melhor para a população.
A responsabilidade que nós, gestores, em razão da dig-
nidade do cargo que ocupamos, que estamos a ocupar 
– porque ninguém “é”, estamos -, é muito grande. A 
responsabilidade que diz para nós, que fazemos parte 
do Judiciário, que devemos julgar, aquilo que nos chega, 
endereçados pelo Ministério Público, é uma responsabili-
dade tamanha, que muitas vezes nos leva à reflexão, de 
que há a necessidade de um julgamento célere, rápido, 
severo, para que, às vezes, seja necessário no futuro, 
evitar maiores transtornos para a coisa pública. 
E é difícil você julgar processo. É difícil, deputado, não é 
fácil. Tanto quanto é difícil também, fazer leis, fazer boas 
leis, que é a missão dos senhores. Tanto quanto é difícil 
governar, que é a missão do Governador Marcos Rocha. 
Então, nós temos uma responsabilidade sem preceden-
tes, tamanha. 
Nós estamos com 40 anos de Estado e eu gostaria de 
viver mais 40 para ver como é que vai estar o Estado 
de Rondônia daqui a 40 anos. Sei que não estarei mais 
aqui, tenho certeza. Mas, eu gostaria de ver como estará 
o Estado de Rondônia. Gostaria. Talvez tenha permissão 
divina. Paulo, romano, enorme, dois metros de altura, 
com aquelas armaduras, com aquele cavalo enorme 
— aquele que viu Jesus — ele disse, quando viu Jesus 
andando pelo deserto em busca de Ananias, que todos 
nós conhecemos a história. Ele, quando vê Jesus, diz: 
“Quem és tu, Senhor?” E Jesus não responde para ele. 
Jesus fala assim: “Paulo, por que tu me persegues?” E 
ele, novamente, Paulo agora também não responde a 
Jesus, ele fala: “O que tu queres que eu faça?” E aí a 
história bíblica, todos nós conhecemos o que Jesus diz 
para ele. 
A nossa missão aqui na Terra, aqui no Brasil, aqui em 
Rondônia, é a mesma de que Jesus disse para Paulo: 
“Vá e faça o melhor para o teu povo, porque fazendo 
o melhor para o teu povo haverá um lugar entre nós.” 
Então, é isso, senhores. Os senhores têm uma missão 
maravilhosa de mudar a vida de todas as pessoas. Os 
senhores terão a oportunidade de melhorarem a vida das 
pessoas. Os senhores são inspirações para as pessoas. 
Por onde andarem estarão sendo vistos, estarão sendo 
apontados, estarão sendo cobrados. Assim como todos 
nós que fazemos parte desta Mesa: onde vamos, todos 
sabem quem somos e as pessoas nos julgam. E, às 
vezes, o julgamento das pessoas dita a verdade. 
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Então, em nome do Poder Judiciário, em nome do meu 
Presidente do Tribunal de Justiça — que não pôde aqui 
comparecer hoje por compromissos assumidos —, em 
nome de todos os Desembargadores e Magistrados 
de Rondônia desejo a todos os senhores desta Casa 
Legislativa um profícuo ano de trabalho de paz, de união, 
e que possamos todos estar conversando para o bem 
melhor de todo o povo de Rondônia. Muito obrigado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Convidar aqui a 
Deputada Cláudia de Jesus para entregar uma singela 
homenagem ao nosso Desembargador Excelentíssimo 
Senhor José Antônio Robles. 

(Momento da entrega da homenagem)

Utilizando também a palavra, que tem o compromisso 
daqui a pouquinho, o Doutor Hans. Utilizando a palavra, 
o microfone está funcionando e eu já peço para ficar aqui 
próximo da gente, o Deputado Ismael Crispin também 
para fazer essa homenagem logo após a fala. 

O SR. HANS LUCAS IMMICH - Bom dia a todos e a 
todas. Excelentíssimo Senhor Presidente Deputado 
Marcelo Cruz, na pessoa de quem cumprimento 
todos os parlamentares eleitos e reeleitos nesta Casa. 
Excelentíssimo Senhor Governador do Estado Coronel 
Marcos Rocha, nosso governador reeleito, é o que 
demonstra um grande trabalho de Vossa Excelência, da 
sua equipe e a aprovação popular. 
É um governo que tem fomentado muito o serviço público 
de acesso à justiça e contribuindo para um Estado mais 
justo, mais igualitário, com liberdade e oportunidade 
para todos. Então, meus cumprimentos, na pessoa de 
quem cumprimento todas as demais autoridades da 
mesa. 
Enfim, uso a palavra apenas para trazer a saudação da 
Defensoria Pública aos deputados e deputadas. Dizer 
que a Defensoria Pública é extremamente grata a esta 
Casa de Leis, à esta Casa Legislativa. A nossa instituição 
é a mais jovem do sistema da justiça e todos os avanços 
vêm com o apoio desta Casa, que não mede esforços 
para fomentar também políticas públicas de acesso 
à justiça. Então, receba o nosso carinho e a nossa 
saudação. 
Aproveitando também, nesse momento, eu saindo 
daqui estou indo para o Teatro do Guaporé, nós vamos 
empossar 50 novos servidores da Defensoria Pública 
e quatro defensoras públicas, com orçamento vindo 
desta Casa, da Assembleia Legislativa, transferido pelo 
Governo do Estado. Então, neste momento, saindo daqui 
nós vamos empossar mais 50 servidores públicos com o 
apoio desta Casa e do Governo do Estado. Então, fica 
aqui a gratidão da Defensoria Pública. Muito obrigado.
E eu peço licença para me retirar que eu já vou me diri-
gir ao Teatro Guaporé para começar a posse lá. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Deputado Ismael 
Crispin. Vamos aguardar aqui para fazer essa homena-
gem.

(Momento da entrega da homenagem)

Para fazer uso da palavra, convidar o Excelentíssimo Se-
nhor Conselheiro Doutor Paulo Curi, que tem também 
um compromisso. E convidar já o doutor Deputado De-
legado Rodrigo Camargo, para entregar também essa 
homenagem. 

O SR. PAULO CURI NETO - Senhor, quero cumprimentar 
toda a Mesa de autoridades, na pessoa do nosso Exce-
lentíssimo Senhor Governador e também do Presidente 
da Assembleia Legislativa, o Deputado Marcelo Cruz. 
Quero estender os cumprimentos a todos os deputados 
e deputadas desta nova legislatura. Cumprimentar as 
demais autoridades, senhoras e senhores. 
Presidente, eu devo confessar que, quando me foi in-
formado que nós teríamos a possibilidade de usar a pa-
lavra, eu me inquietei e quase me sobressaltei, porque 
eu não esperava. Mas, confesso que fiquei satisfeito de 
saber que o primeiro a usar a palavra seria o Desembar-
gador Robles, para a minha sorte. Para o meu azar, eu 
não tenho a eloquência e a tranquilidade dele para fazer 
um pronunciamento de improviso. De toda forma, vou 
aqui ocupá-los brevemente com algumas breves consi-
derações. 
Eu quero dizer que eu ouvi atentamente os discursos do 
atual Presidente Deputado Marcel e do governador e di-
zer que nós temos absoluta, plena convergência de pro-
pósito com tudo que foi dito da tribuna agora há pouco. 
Os Tribunais de Conta do Brasil, para se adaptarem ao 
século XXI, às expectativas dos cidadãos do século XXI, 
não podem mais se limitar a se concentrar em ações que 
nós chamamos de “conformidade”, de “enfrentamento 
de fraude e corrupção”. É claro que isso tem um papel 
fundamental, permanente. Assim continuaremos a agir. 
Porém, para muito além disso, precisamos desempenhar 
cada vez mais competências que estão implícitas na 
Constituição relacionadas ao diálogo, à indução do aper-
feiçoamento das políticas, cooperação, à capacitação, a 
nossa atividade pedagógico-educacional, à articulação 
interinstitucional. 
O Tribunal de Contas de Rondônia — eu tenho certeza 
de que muitos dos senhores e senhoras aqui têm ciência 
disso — tem procurado agir dessa forma. Temos ações 
voltadas à política educacional que eu acredito que tra-
rão imensos resultados a partir do protagonismo exer-
cido naturalmente pelos gestores no futuro próximo, 
Senhor Governador, a começar pela educação infantil e 
pelo ciclo de alfabetização. O Deputado Pedro ainda era 
prefeito quando nos recebeu lá para nós apresentarmos 
para ele um programa que nos anima muito, que é o 
nosso PAIC, Programa Alfabetização na Idade Certa. Eu 
espero que Cujubim, a partir também desse programa, 
consiga avançar bastante resolvendo seus problemas no 
ciclo de alfabetização. 
O fato é que, em Rondônia, felizmente, com muita har-
monia — foi uma palavra muitas vezes proclamada aqui, 
precisa ser endossada —, nós temos a expectativa, cada 
um no seu papel, o Poder Legislativo, legislando e fis-
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calizando; o Poder Executivo, planejando e promoven-
do a consecução das políticas públicas; e o Tribunal de 
Contas, também corroborando esta ação de controle e 
fiscalização, que nós consigamos realmente ter muito 
sucesso. 
O Tribunal de Contas jamais terá sucesso se as coisas 
não andarem bem no Parlamento, no Executivo Esta-
dual e nos Executivos Municipais, no Poder Judiciário, 
na Defensoria, no Ministério Público, enfim. Essa é uma 
missão de todos nós. Por isso, destacar a importância 
da harmonia e da atuação colaborativa e dialógica entre 
todas as instituições. Estamos, como Tribunal de Contas, 
de portas abertas para reforçar essas ações e, quem 
sabe, esperamos daqui a alguns anos, no final deste 
mandato, nós possamos comemorar juntos muitos su-
cessos, muito avanço, para fazer a diferença na vida do 
cidadão rondoniense. É o que nós pretendemos. 
Muito obrigado. Sucesso a todos. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Deputado Rodrigo 
Camargo. 

(Momento da entrega da homenagem)

O próximo a usar a palavra é o Excelentíssimo Senhor 
Doutor Eriberto Gomes Barroso. 
Convidar a Deputada Rosangela Donadon para, logo 
após, fazer também a homenagem.

O SR. ERIBERTO GOMES BARROSO JÚNIOR - Excelen-
tíssimo Senhor Presidente deste Poder Legislativo, peço 
permissão a Vossa Excelência para, em seu nome, cum-
primentar toda esta Assembleia. Excelentíssimo Senhor 
Governador do Estado de Rondônia Coronel Marcos Ro-
cha, também a quem peço permissão para cumprimen-
tar todos os aqui presentes. Senhor Prefeito de Porto 
Velho, senhores deputados e senhoras e senhores.
Não se assustem. Eu trouxe algo escrito porque, mem-
bro do Ministério Público não pode expor publicamente 
tudo o que pensa. Então, quando nós escrevemos nos 
restringimos ao que está escrito. Mas, não demorarei. 
Com essa abertura da 1ª Sessão Legislativa deste ano, 
vejo o verdadeiro triunfo da democracia. Por quê? Por-
que a democracia é o governo do povo, é o governo da 
sociedade por meio de seus representantes. E a socieda-
de aqui hoje se faz representada por Vossas Excelências.
De acordo com os mandamentos constitucionais, como 
Doutor Robles falou agora há pouco, todo o poder ema-
na do povo. Portanto, todos os Poderes devem executar 
suas atribuições para satisfazer a vontade do povo de 
forma livre, porém, interdependentes. E aqui colho o en-
sejo para render minhas homenagens ao Poder Judiciá-
rio do Estado de Rondônia que sempre tem se mantido 
de forma isenta, não interfere em qualquer dos Poderes 
e distribui a justiça da melhor forma possível. 
Os escolhidos que aqui estão hoje são reflexos da von-
tade popular. Daí a importância do voto. Quem não vota 
não escolhe seu representante, implicitamente aceita 
o representante escolhido por outro. Mas, mesmo as-
sim foi a forma que ele escolheu o seu representan-

te. Jamais devemos esquecer, Excelências, que são 
fundamentos do nosso Estado democrático de direito: a 
soberania, a cidadania, a dignidade da pessoa humana, 
os valores sociais, a livre iniciativa e o pluralismo po-
lítico. Logo, devemos todos perseguir esses objetivos. 
Aliás, o pluralismo político é que possibilitou à sociedade 
ser representada sempre e sempre. Todas as camadas 
sociais, independentemente do seu viés ideológico, po-
derão ser representadas pelos parlamentares que elas 
escolherem. Dessa forma, o poder é exercido pelo povo 
como um todo via seus representantes. 
Vossas Excelências terão atuação direta dentro do Es-
tado de Rondônia, mas indireta em todo o país. Até 
porque, os partidos são de âmbito nacional. Jamais ad-
mitam pensamento único, arbitrário. Jamais admitam 
asfixia da vontade popular. Não permitam que seu povo 
fique submetido à opressão, à ambição, ao egoísmo e à 
dor. Todos nos sentimos representados por Vossas Exce-
lências e parte livre da sociedade plural. 
Além de legislar e fiscalizar, Vossas Excelências terão 
que aprovar ou rejeitar projetos e programas de outros 
Poderes. É no desempenho dessas atribuições que re-
ceberão projetos de interesse da saúde, da educação, 
da segurança, do desenvolvimento econômico e social 
dentre tantos outros segmentos. Logo, todos os Poderes 
precisam estar unidos para alcançar o interesse do povo. 
No exercício do mandato se deve esquecer interesse de 
partido, pessoais e todos, indistintamente, devem lutar 
pelos interesses do povo, pois Vossas Excelências detém 
o mandado outorgado pelo povo. 
Não se deve torcer para que o partido que esteja no 
poder sofra derrota. Se isso ocorrer, todos sofreremos 
consequências. O povo não quer fracasso, o povo quer 
união e progresso. A indústria, o comércio, o agronegó-
cio, a construção civil, as atividades geradoras de em-
pregos precisam de apoio incondicional do Estado, na 
sua integralidade. 
O sucesso dessas atividades resultará na geração de 
emprego, no aumento de arrecadação e, como conse-
quência, na melhor prestação de serviço ao povo. Daí a 
necessidade de franco e estreito diálogo entre os Pode-
res. Portanto, mais importante que o poder de legislar, 
de fiscalizar é o poder de aprovar projetos e programas 
que venham ao encontro dos interesses do povo, para 
todas as ações que visem ao bem comum do povo, Ex-
celências, contem incondicionalmente com o Ministério 
Público do Estado de Rondônia. 
Vossas Excelências são invioláveis por suas opiniões, 
palavras e votos para defender os interesses do povo. 
Nossa democracia vive dias difíceis. Lamentavelmente 
percebe-se um silêncio inquietante. Vossas Excelências 
entendem o que digo, não posso falar mais que isso. 
Todavia, a Vossas Excelências, nós, o povo, outorgamos 
amplos poderes. Portanto, temos plena convicção que 
farão incansáveis defesas em prol da nossa sociedade, 
da nossa liberdade. Não se afastem do povo, fiquem 
sempre ao lado do povo. 
Parabenizo a todos os parlamentares que tiveram os 
seus mandatos renovados, porque isso prova que suas 
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ações foram ao encontro dos interesses do povo. Para-
benizo aos nobres parlamentares pela coragem de se 
colocarem a serviço do povo rondoniense. Faço voto 
que Vossas Excelências, indistintamente, alcancem a 
plenitude e o sucesso parlamentar. O sucesso de Vossas 
Excelências resultará no sucesso de todo o povo rondo-
niense. Aproveitem este mandato para soltar o que está 
preso dentro de Vossas Excelências: a vontade de fazer 
o que é melhor pelo povo e para o povo. Reivindiquem, 
lutem, protestem, divirjam, contestem, defendam com 
todas as forças e capacidade intelectual os interesses e 
a liberdade do seu povo. 
Desejo que vossas ações e realizações sirvam de estí-
mulo, de exemplo, a todos que se proponham a cumprir 
o mandato outorgado pelo povo. Muito sucesso nesta 
Legislatura e muito obrigado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputada Rosan-
gela. 

(Momento da entrega da homenagem)

Convidar também o nosso Excelentíssimo Senhor Hildon 
Chaves, Prefeito de Porto Velho, para uso da palavra. 
E convidar o Ex-Vereador e, agora, Deputado Estadual, 
Edevaldo Neves, para entregar a nossa homenagem. 
Está acabando já. Depois é a doutora. 

O SR. HILDON DE LIMA CHAVES – Excelentíssimo Se-
nhor Presidente desta Casa, Deputado Marcelo Cruz, em 
nome de Vossa Excelência eu saúdo todos os deputados 
e faço uma menção, pois, ao que parece, pela primeira 
vez, esta Casa de Leis conta com o maior número de 
deputadas. Aqui presentes: Deputada Taíssa, Deputada 
Cláudia, Deputada Ieda, Deputada Lebrinha e também 
estendo o mesmo cumprimento à Deputada Rosangela, 
que não está presente neste momento. Ah, está. Des-
culpe. Então, pela primeira vez, nós temos um número 
expressivo de mulheres e isso é importante para a nossa 
sociedade, para a nossa democracia. 
Corroboro com as palavras do eminente Procurador Eri-
berto, em toda a sua totalidade. Nós vivemos hoje, o 
senhor falou muito sobre a democracia, e eu defendo 
que toda a sociedade, principalmente pelo fato de as 
eleições já terem terminado, é hora de nós começarmos 
a trabalhar, Governador Marcos Rocha e todos os pre-
sentes, sem divisões. O nosso país está ainda dividido e 
isso tem que terminar. Nós temos que nos unir porque 
os desafios são imensos. 
Nós sofremos ainda os efeitos da pandemia, não na 
questão da saúde, mas na questão do desenvolvimento 
econômico. Em Porto Velho, seis mil pessoas, aliás, sete 
mil pessoas em Porto Velho passam fome diariamente. 
Acredito que talvez esse seja o maior número pela com-
plexidade do município. Quero crer que no interior do 
Estado não esteja neste patamar, mas, como dormir sa-
bendo que nós temos sete mil pessoas em Porto Velho 
que não têm o que comer diariamente, Doutor Eriberto, 
Doutor Robles? E para que se minore isso é necessário o 
fomento cada vez maior do desenvolvimento econômico. 

Não adianta apenas dar o peixe, mas ensinar a pescar é 
o caminho. Para isso, a nossa economia tem que funcio-
nar. Rondônia é um Estado pujante, que cresce a cada 
dia. É um Estado – eu conversava agora há pouco com 
o Doutor Eriberto -, eu cheguei em Rondônia e ao Mi-
nistério Público de Rondônia há 30 anos. Eu participei 
do aniversário de dez anos da criação do Estado, Dou-
tor Robles. O senhor me antecedeu, o senhor chegou 
um pouco antes ainda. E me assustei lembrando que 
Rondônia está completando 40 anos de criação; e nós 
estávamos aqui aos dez anos. 
Nós temos um novo Estado. Um Estado pujante que 
cresce a cada dia. Mas, em razão desse crescimento, 
é necessário ainda mais a unidade de todos os Poderes 
constituídos. O Governo do Estado é o “primo rico” e 
as prefeituras são os “primos pobres”. Você foi prefei-
to, deputado, e você sabe o que nós passamos. Então, 
nós precisamos, sim, de desenvolvimento econômico. 
Precisamos da parceria desta Casa de Leis, porque as 
demandas a cada dia são maiores e justamente para os 
municípios de uma maneira geral. 
Nós vivemos hoje um momento de insegurança e que 
me parece, salvo engano ontem, com a decisão do Mi-
nistro Luiz Fux que declarou inconstitucional legislação 
recente que reduziu a alíquota de ICMS de combustíveis 
e energia elétrica. Parece, no Brasil, que tudo se resolve 
simplesmente com a criação de uma lei. Pronto. Ora, o 
Pacto Federativo não estava sendo respeitado na medida 
que se reduz a receita dos Estados — e por conseguinte 
dos municípios — e na mesma toada são criados pisos 
e aumentos de 15%, como por exemplo na questão da 
educação. 
Nós, municípios e Estados, temos as nossas despesas 
fixas. Nós trabalhamos com despesas fixas que nós não 
podemos cortar. Nós não podemos — e é bom que seja 
dessa maneira — reduzir salários. Nós não podemos cor-
tar pessoal, como acontece em momentos de dificuldade 
na iniciativa privada. Então, simplesmente, parte da nos-
sa receita é reduzida — a meu ver de forma violenta e 
arbitrária — e no mesmo caminho aumenta-se as nossas 
despesas. Parece que é uma punição. 
Porto Velho, Governador, graças a Deus, desde 2009, 
também é investment grade, é AAA também. Mas, 
nós perdemos R$ 100 milhões de arrecadação no ano 
passado, Deputado Camargo. Perdemos R$ 100 milhões 
e, salvo engano, o Excelentíssimo Senhor Governador, o 
Governo do Estado perdeu R$ 400 milhões. E o que será 
deste ano? Ou o que seria deste ano se não houvesse 
esse reparo? 
As decisões — e a parte difícil de estar na vida pública 
é tomar decisões difíceis e falar a verdade para a po-
pulação. É muito fácil, às vezes, aqui e acolá, governa-
dor, aparecem “salvadores da pátria” criando soluções 
mágicas e, muitas vezes, demagógicas. Quem defende 
aumento de combustíveis? Ninguém quer aumento de 
combustíveis. Mas, as receitas desses tributos são ne-
cessárias para manutenção da própria máquina pública. 
A própria sociedade nos cobra e nos impõe a cada dia, 
e com razão, mais exigências. Nós somos cobrados dia-
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riamente por estradas, Deputado Affonso, para que se 
possa escoar a produção. Nós temos muitas demandas: 
saúde, educação, mas nós precisamos de desenvolvi-
mento econômico. Nós precisamos, sim, tornar o Estado 
de Rondônia cada vez mais atraente à iniciativa privada. 
Encerrando esta fala, estarei saindo e peço a vênia de 
Vossas Excelências, porque eu estou recebendo a CEO 
da Vinci Airports. É uma empresa francesa que adminis-
tra o Aeroporto Charles de Gaulle, em Paris, e mais sete 
ou oito aeroportos aqui no Brasil, e que está nos apre-
sentando um projeto de duplicação do nosso Aeroporto 
de Porto Velho. Nós estamos recebendo essa delegação 
para tratar desse assunto. Isso significa, se tem uma 
empresa internacional buscando ampliar o Aeroporto 
de Porto Velho, é porque ela acredita em Porto Velho e 
Rondônia. E nós temos, Deputado Marcelo, que fazer a 
nossa parte. 
Nós precisamos, e já conversei com o governador e te-
nho certeza que ele é muito sensível, nós precisamos 
concluir o anel viário de Porto Velho. Através da região 
de Porto Chuelo — Deputado Marcelo Cruz, Deputado 
Luizinho Goebel —, a partir do Porto Chuelo é por onde 
são escoados os nossos grãos. Hoje, a melhor logística 
do país de grãos — soja e milho — é Porto Velho. E nós 
precisamos tratar com carinho desta questão. Rondônia 
hoje planta 500 mil hectares de milho e 500 mil hectares 
de soja por ano. Nos próximos quatro anos isso deve 
dobrar. Nós vamos passar para mais de um milhão de 
toneladas de milho e de soja. 
Esse movimento no porto que é, do anel viário, nós não 
podemos concordar com a continuidade das carretas 
passando pela cidade de Porto Velho. As ruas de Porto 
Velho não foram feitas para acomodar bitrens de 55, 60 
toneladas. Então, nós precisamos desta via importan-
tíssima para o desenvolvimento não só de Porto Velho, 
mas do Estado de Rondônia. 
Essa soja não é produzida em Porto Velho só. A soja 
é produzida de Vilhena até Guajará-Mirim. Mas, o es-
coamento final dela passa pela nossa cidade, Deputado 
Luizinho. Então, nós precisamos do apoio dos senhores 
e também do Governo do Estado nessa questão e entre 
outras. 
E, finalizando, desejo a todos um mandato extraordi-
nário. Tenho certeza que com os bons projetos, com as 
boas ações e, sobretudo, com essa integração entre go-
verno e Parlamento, entre governo, Parlamento, Ministé-
rio Público, Tribunal de Contas, enfim, Poder Judiciário, 
todos os Poderes caminhando juntos, caminhando tor-
cendo para que tudo dê certo, para que tudo avance. 
Pois, assim, nós vamos levar também consolo, amparo, 
a mão do Estado, a mão do município para quem mais 
precisa, que é quem passa por maiores dificuldades na 
nossa cidade. 
Eu sonho que um dia nós possamos, Desembargador 
Robles, dizer que na nossa cidade, que no nosso Estado, 
que no nosso país não existe fome, existe prosperidade. 
E gostaria de fazer parte deste projeto, deste proces-
so. Quando se fala em dificuldade a gente se emociona, 
mas a gente vê isso diariamente. Mas, tem jeito se nós 

trabalharmos juntos, sem vaidades, Deputado Luizinho, 
por aquilo que o povo realmente precisa, a gente conse-
gue mudar a história. Se não conseguir toda, pelo me-
nos, uma grande parte. 
Grande abraço, muito obrigado a todos, saudações.

(Momento da entrega da homenagem)

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputado Edeval-
do. Prefeito, segura só um pouquinho que a última fala 
aqui é da Excelentíssima Senhora Doutora Vera Lúcia 
representando aqui o nosso Presidente, e já queria con-
vidar também a nossa Deputada Lebrinha para entregar 
a nossa singela homenagem. 
Já estamos concluindo. A gente tem um coffe break aqui 
atrás também. Gostaria que quem estiver aqui, gover-
nador, todos, ouvir a nossa última fala da nossa doutora.

A SRA. VERA LÚCIA PAIXÃO – Prometo que serei breve. 
Presidente Deputado Marcelo Cruz, na pessoa de quem 
eu cumprimento todos os deputados e deputadas; Go-
vernador Marcos Rocha, na pessoa de quem eu cum-
primento todos os presentes e o povo de Rondônia; e 
na pessoa do Kid, eu cumprimento todos os servidores 
desta Casa. A Ordem dos Advogados do Brasil, sempre 
foi parceira e continuará sendo parceira do Governo do 
Estado, desta Casa de Leis, do Poder Judiciário, sempre 
na defesa intransigente da democracia do Estado demo-
crático de direito, do devido processo legal. 
E desta forma, eu quero desejar a todos que estão dan-
do início a esta legislatura, profícuo sucesso, contem 
com a Ordem. E deixar aqui uma fala de Steve Jobs, que 
as grandes conquistas não são de um homem só, mas, 
sim, de uma equipe. E o que nós vemos aqui, é uma 
excelente equipe representando o Estado de Rondônia e 
que com certeza terão grandes conquistas para o povo. 
E para finalizar, dizer as palavras de Roque Schneider, no 
livro “O valor das pequenas coisas”: “Necessitamos ur-
gente de mais homens sinues que façam história e não 
se deixem arrastar pelos fatos.”
Governador, o senhor, juntamente com os membros des-
ta Casa já estão fazendo história. Muito obrigada! Bom 
dia a todos, sucesso e fiquem com Deus.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Deputada Lebri-
nha. 

(Momento da entrega da homenagem)

Meus amigos vamos encerrar. Mas, eu queria antes 
agradecer aqui uma pessoa muito especial, e eu sei 
que muitos deputados queriam agradecer. Queria dei-
xar registrado no Anais desta Casa, a nossa gratidão 
e o nosso agradecimento ao Secretário Chefe da Casa 
Civil, Junior Gonçalves. Governador, leve o nosso abraço 
fraterno, leve o nosso agradecimento, e quero lhe pa-
rabenizar pelo senhor escolher o Junior Gonçalves no-
vamente para ser o maestro da sua banda. Meu muito 
obrigado, mesmo, de verdade, leve aqui — porque ele 
não pôde estar presente —, a sua placa está ali. Todos 
os deputados iriam ser prestigiados, mas, infelizmente, 
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não puderam vir algumas autoridades. 
Também não poderia deixar de agradecer em nome do 
Vitor Hugo e do Roger, toda nossa equipe, todas as pes-
soas que estiveram envolvidas nesse processo de hoje. 
Foi uma festa muito linda, a festa da democracia, e o 
encontro de várias pessoas que realmente são importan-
tes e que decidem a vida do nosso Estado. Meu muito 
obrigado.
Parabenizar o Deputado Jean Oliveira; parabenizar tam-
bém o Deputado Alan Queiroz; parabenizar o Deputado 
Luizinho Goebel. O Deputado Luizinho está aniversarian-
do hoje, mas o Deputado Jean Oliveira e o Deputado 
Alan, aniversariaram há alguns dias. E ali atrás a gente 
vai parabenizar e cantar os parabéns para vocês. Meu 
muito obrigado, mesmo. Deus abençoe todos vocês.
Meus amigos, neste momento, declaro encerrada a Co-
missão Geral e retornamos aos trabalhos da Sessão Or-
dinária.
Esta Sessão está suspensa. Muito obrigado à Orquestra 
Villa-Lobos. 

(Encerra-se a Comissão Geral e suspende-se esta 
Sessão às 11 horas e 16 minutos, sendo reaberta 
às 12 horas e 04 minutos)

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está reaberta esta 
Sessão. Solicito ao Senhor Secretário que proceda à 
leitura do Expediente recebido.

 O SR. JEAN MENDONÇA (Secretário ad hoc) – 
Procede à leitura do Expediente recebido, a seguir:

EXPEDIENTE RECEBIDO

01 - Mensagem nº 232/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1620/2020 que 
“Institui a realização do exame que detecta a trombofilia 
a toda mulher em idade fértil, no âmbito do Estado de 
Rondônia, e dá outras providências”.
02 - Mensagem nº 233/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1622/2022 que 
“Institui a Política Estadual de apoio ao Turismo Rural na 
Agricultura Familiar do Estado de Rondônia”.
O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Continua a leitu-
ra do Expediente Recebido.
03 - Mensagem nº 234/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1541/2022 que 
“Dispõe sobre a consideração do indivíduo diagnostica-
do com audição unilateral como pessoa com deficiência, 
para os fins de ingresso na reserva percentual de vagas 
para o provimento de cargos e empregos públicos, e dá 
outras providências”.
04 - Mensagem nº 235/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1555/2022 que 
“Institui o Março Lilás no Calendário do Estado como 
Campanha de Conscientização e Combate ao Câncer de 
Colo de Útero, no âmbito do Estado de Rondônia, e dá 
outras providências”.
05 - Mensagem nº 236/2022 – Poder Executivo, enca-

minhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1582/2022 
que “Altera e acrescenta dispositivos à redação da Lei 
n° 2.443, de 31 de março de 2011, e dá outras provi-
dências”.
06 - Mensagem nº 237/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1624/2022 que 
“Faculta o registro, nos documentos pessoais de identi-
ficação, no âmbito do Estado de Rondônia, das informa-
ções que especifica”.
07 - Mensagem nº 238/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1732/2022 que 
“Autoriza o Poder Executivo a adquirir e distribuir gás em 
botijão - GLP (gás liquefeito de petróleo) ou disponibili-
zar vale-gás às famílias em situação de maior vulnerabi-
lidade social do Estado de Rondônia”.
08 - Mensagem nº 239/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1731/2022 que 
“Reconhece as pessoas com fibromialgia como pessoas 
com deficiência no âmbito do Estado de Rondônia”.
09 - Mensagem nº 240/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1730/2022 que 
“Aplica-se, no contexto do Programa Federativo de En-
frentamento ao Corona Vírus SARS-CoV- 2 (Covid-19), o 
previsto na Lei Complementar Federal n° 191, de 8 de 
março de 2022, no que se refere à contagem de tempo 
como período aquisitivo necessário para a concessão de 
quinquênios e sexta-parte a todos os servidores públicos 
estaduais”.
10 - Mensagem nº 241/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1726/2022 que 
“Institui a campanha Juventude Protagonista do Estado 
de Rondônia”.
11 - Mensagem nº 242/2022 – Poder Executivo, enca-
minhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1562/2022 
que “Dispõe sobre a proibição de uso de relatórios de 
Crédito ao Consumidor, Score, para fins empregatícios, e 
dá outras providências”.
12 - Mensagem nº 243/2022 – Poder Executivo, enca-
minhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1619/2022 
que “Dispõe sobre a criação do Programa Rondônia nas 
séries A, B, C e D do Campeonato Brasileiro e Copa do 
Brasil e dá outras providências”.
13 - Mensagem nº 244/2022 – Poder Executivo, enca-
minhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1539/2022 
que “Dispõe sobre o parcelamento de Imposto sobre 
Propriedades de Veículos Automotores - IPVA em até 5 
(cinco) vezes no âmbito do Estado de Rondônia”.
14 - Mensagem nº 245/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1538/2022 que 
“Torna obrigatória a divulgação, pelos meios que especi-
fica, de mensagem relativa às penas cominadas ao crime 
de maus-tratos aos animais quando se tratar de cão ou 
gato, apontando formas para efetuar denúncias”.
15 - Mensagem nº 246/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1440/2021 que 
“Institui o Dia das Artes Marciais no Estado de Rondônia, 
a ser celebrado no dia 30 de agosto”.
16 - Mensagem nº 247/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1370/2022 que 
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“Dispõe sobre a obrigatoriedade dos hospitais, clínicas 
ou consultórios fornecerem extrato de todos os procedi-
mentos realizados por paciente, no Estado de Rondônia, 
e dá outras providências”.
17 - Mensagem nº 248/2022 – Poder Executivo, enca-
minhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1687/2022 
que “Dispõe sobre a consignação nos registros do Po-
licial Militar e do Bombeiro Militar que passam para a 
inatividade, o posto ou graduação correspondente aos 
proventos que recebem”.
18 - Mensagem nº 249/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1540/2022 que 
“Dispõe sobre a validade do Laudo Médico Pericial e das 
requisições médicas para tratamento e acompanhamen-
to das deficiências físicas, mentais, e/ou intelectuais de 
caráter irreversíveis”.
19 - Mensagem nº 250/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1742/2022 que 
“Institui a Semana Estadual de Conscientização sobre a 
Depressão, a ser celebrada anualmente na semana que 
compreender o dia 10 de outubro”.
20 - Mensagem nº 251/2022 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1741/2020 que 
“Dispõe sobre os critérios de atendimento pela Defen-
soria Pública do Estado de Rondônia e dá outras provi-
dências”.
21 - Mensagem nº 252/2022 – Poder Executivo, enca-
minhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1740/2022 
que “Institui a Política de Apoio à Economia Criativa no 
Estado de Rondônia”.
22 - Mensagem nº 01/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1365/2021 que 
“Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Su-
plementar por Anulação, até o valor de R$ 3.600.000,00, 
em favor da Unidade Orçamentária Defensoria Pública 
do Estado de Rondônia – DPE”.
23 - Mensagem nº 02/2023 – Poder Executivo, solici-
tando que seja retirado de tramitação o Projeto de Lei 
nº 1746/2022 que “Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por anulação, até o valor 
de R$ 6.500.000,00”. 
24 - Mensagem nº 03/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 1696/2022 que 
“Estima a receita e fixa a despesa do Estado de Rondô-
nia para o exercício financeiro de 2023”.
25 - Mensagem nº 04/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei nº 1745/2022 que 
“Revoga a Lei n° 1.821, de 30 de novembro de 2007, 
que “Denomina a Rodovia Estadual 459, de Marcelo Va-
lichec de Andrade”.”
26 - Mensagem nº 05/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Altera os Anexos I e XI da 
Lei n° 5.527, de 6 de janeiro de 2023.
27 - Mensagem nº 06/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Veto Total ao Projeto de Lei Complementar nº 
202/2022 que “Dispõe sobre a alteração do nome do 
Hospital Infantil São Cosme e Damião em Porto Velho 
para Hospital Infantil Dra. Antonieta Rodrigues Gama e 
dá outras providências”.

28 - Mensagem nº 07/2023 – Poder Executivo, solici-
tando que seja retirado de tramitação da Mensagem nº 
253/2022 que “Altera, acresce e revoga dispositivos da 
Lei Complementar n° 748, de 16 de dezembro de 2013, 
e da Lei Complementar n° 965, de 20 de dezembro de 
2017”.
29 - Mensagem nº 08/2023 – Poder Executivo, comu-
nicando a ausência do país do Governador do Estado 
no interstício de 4 a 13 de fevereiro de 2023 em razão 
da participação da 13ª reunião anual da Força Tarefa 
do Grupo de Trabalho dos Governadores para o Clima e 
Florestas – GCF “Saúde no Planeta, Saúde para Todos”. 
30 - Mensagem nº 09/2023 – Poder Executivo, comu-
nicando a ausência do Vice-Governador do Estado no 
interstício de 14 a 23 de fevereiro de 2023 para tratar de 
assunto de interesse particular.
31 - Mensagem nº 10/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
transferir, mediante doação, lote de terras pertencentes 
ao Estado de Rondônia à Entidade Autárquica de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural do Estado de Rondônia 
– EMATER/RO e dá outras providências”. 
32 - Mensagem nº 11/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
alienar imóvel pertencente ao Estado de Rondônia, loca-
lizado no Município de Ouro Preto do Oeste”. 
33 - Mensagem nº 12/2023 – Poder Executivo, indicando 
o nome do Senhor Deputado Laerte Gomes – PSD para 
ser Líder do Governo perante o Poder Legislativo Esta-
dual na 11ª Legislatura.
34 - Mensagem nº 15/2023 – Poder Executivo, encami-
nhando Mensagem de abertura da 1ª Sessão Legislativa 
da 11ª Legislatura.
35 - Mensagem nº 01/2023 – Tribunal de Justiça do Es-
tado, encaminhando Projeto de Lei Complementar que 
“Altera dispositivos da Lei Complementar nº 568, de 29 
de março de 2010, que dispõe sobre a carreira dos servi-
dores do Poder Judiciário do Estado de Rondônia”. 
36 - Ofícios nºs 6955, 6889/2022 – DITELIR, encami-
nhando respostas aos Requerimentos Parlamentares nºs 
2914, 2915/2022 de autoria do Senhor Deputado Alan 
Queiroz.
37 - Ofício nº 085/2023 – Tribunal de Contas do Estado, 
comunicando que foi proferida a Decisão Monocrática 
nº 001/23/GCVCS, no Processo-e nº 00026/23/TCE-RO, 
que trata de Acompanhamento da Receita do Estado.
38 - Ofício nº 1.107/2022 – Tribunal de Justiça do Esta-
do, comunicando o trânsito em julgado da Ação Direta 
de Inconstitucionalidade nº 0807251-18.2021.8.22.0000 
que trata da Lei Estadual nº 4.967 de 2021.
39 - Ofício nº 16109/2022 – Supremo Tribunal Federal, 
comunicando que julgou procedente a Ação Direta de 
Inconstitucionalidade nº 6.937 em face da Lei Estadual 
nº 5.047/2021. 
40 - Tribunal de Contas do Estado, dando conhecimento 
do Acordão referente ao processo nº 00956/2022 que 
trata sobre Auditoria Operacional realizada junto à Se-
cretaria de Estado da Educação. 
41 - Ofício nº 651/2023 – Contabilidade Geral do Estado, 
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encaminhando Relatório de Avaliação de Metas Fiscais 
para agendamento da Audiência Pública, referente ao 3º 
Quadrimestre de 2022.
Lido o Expediente, Senhor Presidente.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Muito obrigado, 
Deputado Cirone Deiró. O homem é uma máquina, pa-
rabéns. 
Passemos às Breves Comunicações. Com a palavra, pelo 
prazo de cinco minutos, sem apartes, o ilustre Deputado 
Pedro Fernandes. 

O SR. PEDRO FERNANDES – Quero primeiramente, 
agradecer a Deus pela oportunidade que Ele nos conce-
deu de estar aqui. Cumprimentar todos os nossos pares. 
Cumprimentar o nosso Presidente Marcelo Cruz, e em 
nome dele, cumprimentar toda a Mesa. 
Nesse primeiro momento, estou usando a tribuna aqui, 
como um momento de apresentação, um momento de 
início de trabalho, e vamos colocar, o nosso tempo, a 
nossa vida, todos os momentos, à disposição do povo 
de Rondônia. Há alguns temas importantes que precisa-
mos pautar aqui neste Parlamento. Estou Presidente da 
Comissão de Meio Ambiente, e sei que é uma Comissão 
muito importante para o Estado de Rondônia – temos 
muitos gargalos para pleitear, para destravar, para des-
burocratizar, e ajudar o setor produtivo desse Estado.
Estarei empenhado, buscando as informações, delibe-
rando sobre o assunto com toda a Comissão a qual per-
tenço, para podermos levar ao Estado de Rondônia uma 
tranquilidade, principalmente, nessa área do meio am-
biente, para que os nossos produtores rurais; para que 
os nossos investidores; para que a indústria, o comércio, 
tenham paz nessa área ambiental. Vai ser uma pauta na 
qual eu vou me dedicar muito, para ajudar o Estado de 
Rondônia.
Tem os fundos, tem vários investimentos, é a parte 
nas cidades também – como fui prefeito, eu sei que 
o saneamento básico, coleta de lixo, destinação 
dos resíduos sólidos, é uma questão de um impacto 
ambiental muito maior, às vezes, do que o impacto que 
se fala tanto, no dia a dia. Falam de desmatamento, mas 
não dão condições para o produtor. Há muitas proprie-
dades e pequenas propriedades, pequenos produtores 
que estão impedidos de produzir por causa de embar-
gos. Nós precisamos estar antenados a essa situação, 
pois nosso Estado que está com grande prosperidade, 
está no caminho da produção e precisamos ajudar.
Precisamos, sim, proteger o meio ambiente, proteger as 
nascentes, as águas, mas, o ambiente – Deputado Alex 
-, em que vivemos, é o meio ambiente que vivemos. O 
ser humano tem que ser uma grande prioridade. Temos 
que adaptar o ambiente em que vivemos às pessoas 
do nosso Estado. O nosso Estado, merece um respeito 
muito grande no nosso país, porque aqui, preservamos 
muito. E fica essa situação de comando e controle, só 
vem punição, só vem multa. É queimando maquinário, 
é perseguindo o povo, e isso nós não podemos mais 
aceitar. Precisamos que os investimentos, esses recur-

sos que estão parados nesses fundos, que foram criados 
durante muitos anos, sejam investidos no meio ambien-
te, para que cheguem na ponta, para que cheguem na 
população. 
Temos as questões de várias áreas de litígio no Estado, e 
eu estarei junto com todos os pares aqui, os deputados, 
colocando-me à disposição na Comissão em que eu es-
tou, para podermos atender a cada um e as demandas 
que assim for necessário. Muito obrigado e que Deus 
nos abençoe.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Muito obrigado, 
Deputado Pedro Fernandes.
Delegado Camargo, ilustre deputado.

O SR. ALAN QUEIROZ – Presidente, posso me inscrever 
também? Deputado Alan Queiroz. Secretário Cirone, ins-
creve o seu amigo ainda aí? Consigo fazer a inscrição?
 
O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, 
demais deputados desta Casa. O politicamente correto, 
ele continua, Presidente, sendo o melhor disfarce para 
covardes e os intelectualmente estúpidos. Não espere 
deste parlamentar aquilo que é politicamente correto, 
pois o nosso compromisso acima de tudo, Deputado 
Alan, é o compromisso com a verdade. 
Temos visto essa política, como diz o nosso querido 
professor Olavo de Carvalho, a política pró-diversidade, 
que consiste essencialmente em proibir a diversidade 
de opiniões. Então, neste meu primeiro uso da fala 
nesta Casa eu gostaria de pedir a todos os colegas 
que permaneçam em alerta. Estamos vendo o avanço 
nefasto do socialismo neste país, as pautas destruidoras, 
Deputado Luis, da esquerda, com a destruição da família 
através da ideologia de gênero. 
Foi recentemente noticiado no G1 que 280 crianças 
foram submetidas à operação trans, na USP. Dessas 280 
crianças e adolescentes, 100 eram crianças entre quatro 
e 12 anos e 180 adolescentes entre 13 e 17 anos. Eu 
rogo que esse crime contra a identidade das pessoas 
não chegue até o nosso Estado de Rondônia. Tenho visto 
a bandidolatria, Deputado Delegado Lucas, através de 
uma política desarmamentista, tirando o direito à defesa 
das famílias, dos homens de bem, honrados. 
E é por isso que eu fiz questão de fazer parte da 
Comissão de Direitos Humanos, para que, de uma vez 
por todas, Deputada Drª Taíssa, nós possamos resgatar 
a verdadeira essência daquilo que são direitos humanos. 
Temos visto a linguagem neutra, inclusive recentemente, 
Deputado Alex, o STF declarou inconstitucional uma lei 
deste Parlamento no tocante à linguagem neutra, quase 
que contrariando o vernáculo, Deputado Laerte, que fala 
que a língua portuguesa é a língua oficial desta nação. 
Parece que, neste país, nós temos que deixar aquilo que 
é óbvio ainda mais óbvio. 
Eu quero pedir agora a todos vocês que nos assistem 
pela TV Assembleia, aos demais colegas deputados: até 
quando este Parlamento ficará calado em relação aos 
rondonienses que estão presos em Brasília, na Papuda 
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e na Colmeia? 
Eu voltarei no Grande Expediente, nos 20 minutos, e 
relacionarei a todos, mas eu já peço aqui que todos 
os familiares daqueles que se encontram custodiados 
em Brasília, entrem em contato com o meu gabinete. 
Vocês não estão sós. Vocês não estarão sozinhos. Não 
fui eleito para deixar soldado abandonado em campo 
e/ou em trincheira. E eu peço e apresentarei isso na 
Comissão de Direitos Humanos. Que esta Casa nomeie 
uma comissão, Presidente, demais membros da Mesa, 
para que possam ir até Brasília e verificar a condição que 
estão submetidos esses rondonienses lá custodiados. 
Para o que possam ser garantidos a eles, como a 
qualquer cidadão brasileiro, a garantia da ampla defesa 
e do contraditório. 
Parece que eles estão abandonados, mas eu peço 
para você: entre em contato, você, familiar de alguém 
custodiado em Brasília em decorrência dos atos do dia 
08, entre em contato conosco. Vocês não estão sozinhos. 
Este Parlamento, eu tenho certeza, irá cumprir com o 
seu papel. 
Tenho visto ataque à honra e heroísmo dos direitos dos 
policiais. Por isso que eu fiz questão, colega Deputado 
Lucas Torres, de fazer parte da Comissão de Direitos 
Humanos e também da Educação e Cultura. 
Até há poucos dias, nós olhávamos na televisão quase 
que paralisados, Deputada Ieda Chaves, uma traficante 
ser a protagonista de uma televisão, de uma novela. 
Ainda bem que eu não olho. Mas, a gente escuta. 
Enquanto policiais são desacreditados. Bandido, 
criminoso acusado na audiência de custódia em 24 
horas em frente ao Poder Judiciário. Enquanto vítimas 
e testemunhas têm seus direitos postergados por uma 
audiência que talvez vá ser nos próximos seis meses. 
Essa primeira fala, sem me alongar já em razão do 
tempo de cinco minutos eu quero deixar bem claro 
que não vim aqui a passeio. Irei aqui defender pautas 
conservadoras, cristãs e, acima de tudo, rogo a Deus 
que Ele nos dê coragem, Deputado Luizinho, para que 
jamais nos acovardemos diante daquilo que dizem ser o 
politicamente correto. Muito obrigado. 

(Às 12 horas e 28 minutos o Senhor Marcelo Cruz 
passa a Presidência ao Senhor Jean Oliveira) 

O SR. JEAN OLIVEIRA (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Camargo. 
O próximo orador a fazer uso da palavra é a Deputada 
Lebrinha, pelo tempo de cinco minutos. 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – Bom dia a todos. Presi-
dente, membros da Mesa Diretora, satisfação estar aqui, 
nobres deputados, queridas deputadas, a todos que es-
tão aqui nos assistindo. Que alegria estar aqui hoje.
Não poderia deixar, Deputado Pedro, de estar na 1ª 
Sessão, Deputado Alan, deixando aqui uma mensagem 
a todos, que com muita alegria nos apoiaram, estive-
ram junto com a gente nas eleições, para deixar uma 
mensagem nesta 1ª Sessão, por que nós estávamos tão 

ansiosos e agora, sim, tomando mais pertencimento ao 
cargo o qual nós vamos ocupar, Deputada Ieda, com 
muita responsabilidade. Mesmo já tendo ocupado ou-
tros mandatos, de prefeita, de gestora municipal, mas 
o cargo hoje de estar à frente como deputada estadual, 
aqui como o Deputado Laerte dizendo, de certa forma 
na sucessão da cadeira do Deputado Lebrão, que ficou 
aqui por quatro mandatos, Deputado Rodrigo, e hoje 
está lá na Câmara federal. Não poderia deixar de citar 
o nome do Lebrão, que eu sempre me emociono muito, 
meu grande pai. Difícil chegar à altura dele, mas a gente 
vai trabalhar para isso, para que o povo também esteja 
sendo representado, agora pela Deputada Lebrinha. 
Nós, que hoje somos em cinco mulheres aqui na Assem-
bleia, vamos estar juntas trabalhando com vocês, os ho-
mens. Eu sempre digo que nós mulheres não queremos 
estar nem à frente nem atrás, mas caminhando lado a 
lado juntamente com vocês, para que a gente possa es-
tar fazendo um trabalho em conjunto, trazendo a nossa 
sensibilidade, Deputado Cirone, grande parceiro, amigo, 
para que a gente possa estar trabalhando juntos. Conte 
com a gente. 
Da mesma forma, faço parte da União Brasil, que elegeu 
cinco deputados estaduais, que tenho certeza que vai 
trabalhar junto com o Governo do Estado para que a 
gente possa estar entregando à população do Estado 
de Rondônia o asfalto na frente da sua casa, para que 
eles possam sair da poeira e do barro; trazer educação 
de qualidade para todos os rondonienses. Que a gente 
possa promover saúde e assistência social; e a gente, 
com a experiência de ter sido prefeita por dois manda-
tos, vamos trabalhar nesse sentido, de defender os mu-
nicípios. Essa vai ser a nossa bandeira. Que a população 
realmente receba em suas casas as políticas públicas 
necessárias, Deputado Crispin, para que a gente possa 
dar condições melhores de vida à nossa população do 
Estado de Rondônia. 
Contem com a Deputada Lebrinha para que a gente pos-
sa fazer um grande trabalho. Vou estar como Presidente 
da Comissão de Controle e Fiscalização, e estendo aqui 
a todos os colegas que a gente possa trabalhar juntos 
nessa Comissão, e assim também como membro das ou-
tras Comissões.
Um grande abraço. Desejo sucesso a todos os colegas. 
Que Deus possa nos abençoar com muita sabedoria, 
para que a gente possa direcionar os nossos mandatos 
e fazer o melhor pela população do Estado de Rondônia. 
E aqui estamos na Casa do povo. Um grande abraço.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Presidente) – Obrigado, Deputa-
da Lebrinha, pelo uso da palavra.
O próximo orador a fazer uso da palavra é o Deputado 
Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente Deputado 
Jean Oliveira, uma honra fazer uso da tribuna sendo 
presidido por Vossa Excelência, a toda a Mesa Diretora, 
senhores deputados, senhoras deputadas, aos nossos 
colaboradores aqui, à imprensa, aos amigos que estão 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
466

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XII - Nº 31 24/02/2023

nas galerias.
Primeiro, parabenizar o nosso Presidente Deputado Mar-
celo Cruz, hoje, pela abertura do ano Legislativo, uma 
data importante, uma solenidade muito bem organiza-
da, diferente. E a participação dos chefes de Poderes de 
órgãos de controle aqui nesta Casa mostra a força do 
Poder Legislativo, Deputado Alan, e a forma como o Po-
der Legislativo vem sendo conduzido nos últimos anos, 
voltando o respeito da sociedade, voltando o respeito 
dos Poderes, voltando, Deputado Alex Redano, o respei-
to dos órgãos de controle a este Parlamento. 
Este Parlamento é verdadeiramente a representativida-
de, a Casa do povo. Aqui se representa o cidadão. Te-
mos aqui deputados, os parlamentares, Deputada Drª 
Taíssa, de várias regiões do Estado; os problemas de 
várias regiões de Rondônia. E quando este Parlamento 
é fortalecido, quando este Parlamento é respeitado, a 
sociedade é beneficiada, Deputado Delegado Lucas.
Então, muito feliz hoje de poder estar aqui iniciando esse 
ano Legislativo. Os meus colegas, com 11 colegas da Le-
gislatura passada — se reelegeram —, e com 13 novos 
deputados estaduais, que, com certeza, vão nos ensinar 
muito aqui, Deputado Alex, com a sua juventude, muitos 
com experiência já de Câmara Municipal, de Prefeitura, 
de serviço público. Vai acrescentar, Deputado Ezequiel, 
muito para todos nós que já estamos aqui e também, 
da mesma forma, vice e versa, os deputados aqui com 
mais mandatos. Temos aqui o Deputado Luizinho, que é 
o nosso decano, com a sua experiência de cinco man-
datos. Com certeza, Deputado Delegado Camargo, vai 
ajudar muito todos que chegam neste Parlamento. 
Hoje, o governador já tinha feito o convite, junto com 
o Deputado Alan, para nós assumirmos a liderança do 
governo na Assembleia — o Deputado Alan, vice-líder. 
Hoje o governador anunciou, me sinto muito honrado, 
mas líderes aqui somos todos nós. Líderes somos todos 
nós. Aqui essa boa relação, é possível se todos nós es-
tivermos unidos. Nas matérias do Poder Executivo, nas 
matérias dos Poderes, nas matérias da Casa. 
A gente sabe que há momentos em que vai ter cobran-
ças, há momentos em que vai ter críticas. E as críticas, 
Deputada Cláudia, são construtivas, são importantes 
para mudar rumos, para melhorar rumos, para melhorar 
o trabalho. 
Então, eu conto aqui — tanto eu como o Deputado Alan 
— com a colaboração, com a parceria de todos, porque 
aqui todos são iguais, são 24 deputados. Ninguém lidera 
ninguém nesse processo, nós somos companheiros. Um 
ajudando o outro a gente vai conseguir avançar, porque 
o intuito, o benefício, o que a gente pensa e quer chegar 
é na ponta com a melhoria de vida da população ron-
doniense. 
Eu acho que se todos nós aqui estivermos unidos, Depu-
tado Ezequiel, nós vamos conseguir avançar em alguns 
gargalos que hoje Rondônia precisa atacar urgentemen-
te. O gargalo da saúde, Deputado Cirone, que é neces-
sário. Ontem eu conversava com o Secretário, mais de 
15 mil cirurgias eletivas que precisam ser feitas, Depu-
tada Ieda. E a gente sabe que o destino fez isso aconte-

cer, porque também a gente não pode culpar o governo 
por isso, porque nós tivemos uma pandemia no meio do 
caminho, a maior pandemia da história da humanida-
de, Deputado Nim. E onde os nossos governantes e nós 
mesmos — Deputado Jean Oliveira, Vice-Presidente De-
putado Jean Oliveira — ficamos perdidos. Cada lugar era 
um protocolo, cada lugar era uma decisão. Todo mundo 
ficou perdido. Tanto é que a gente viu o resultado final 
de milhões de vítimas ao redor do mundo, no mundo 
inteiro. Então, acho que é necessário isso. 
E eu fiquei muito feliz ontem. Por determinação, o Go-
vernador Marcos Rocha trocou o Secretário, colocou o 
Tenente-Coronel como Secretário, o Jefferson. E a prio-
ridade — Deputado Jean e Deputado Ribeiro —, a priori-
dade são cirurgias eletivas nesse primeiro momento — e 
eu fiquei muito feliz com isso — e os exames de alta 
complexidade. 
Também, Deputado Crispin, Vossa Excelência tem co-
brado muito isso, é a questão das nossas rodovias esta-
duais. Talvez este governo atual que está, do Governa-
dor Marcos Rocha, foi o governo que mais fez parceria 
— Deputado Dr. Luis — com os municípios. Se nós pe-
garmos a história de Rondônia, estão aqui deputados 
com mais mandatos outros já foram prefeitos, não teve 
isso no passado. Teve, mas em uma escala, Deputado 
Alan, muito menor. Mas, agora eu acredito, e o governo 
acho que pensa assim também, está pensando, pelo que 
o Diretor Eder nos falou, o Governador Marcos Rocha e o 
Chefe da Casa Civil Junior Gonçalves, que agora tem que 
priorizar o dever de casa. 
E dentro disso, Deputado Pedro, Deputada Lebrinha, es-
tão as rodovias estaduais. Nós não podemos falar em 
crescimento, nós não podemos falar em produção se 
não tiver estrada para escoar. Nós precisamos recapear 
todos os asfaltos já feitos que estão em mau estado de 
conservação. Precisa fazer o recapeamento, sinalizar. E 
isso tem que ser de imediato ou através de recursos do 
Governo do Estado ou através, como muitos deputados 
já defenderam aqui, através de financiamento. Mas, pre-
cisa ser atacado isso para gente poder aumentar a nossa 
produção e escoar ela. 
Rondônia é o único Estado do Brasil que em quatro anos 
dobrou o orçamento, de R$ 8 bilhões para R$ 16 bilhões. 
Isso não existe no Brasil. Em Rondônia aconteceu isso. E 
ainda é muito pequeno o orçamento de Rondônia se nós 
pegarmos o nosso potencial. Nós ainda temos 70% das 
nossas áreas abertas degradadas, Deputado Dr. Luis, 
que vão virar lavoura, que vão ser corrigidas e a produ-
ção vai lá em cima e a arrecadação vai também. Mas, 
para isso acontecer, você tem que escoar a produção, 
tem que ter estrada. Então, eu acho que o governo deve 
focar nisso. Isso vai fortalecer em parceria muito este 
Parlamento também. 
Então, eu quero agradecer, dar as boas-vindas a todos 
os deputados que aqui chegam hoje. Que hoje, de fato e 
de direito, começa o mandato. Dá um friozinho na barri-
ga até para falar a primeira vez, não é, Deputada Lebri-
nha. E sejam todos bem-vindos. No que a gente puder 
contribuir. E eu espero de coração que vocês possam 
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nos ajudar nessa nova missão, Deputado Affonso, nessa 
nova função para a gente avançar, corrigir aquilo que 
precisa ser corrigido e avançar naquilo que está certo. 
Obrigado, Senhor Presidente. 

(Às 12 horas e 39 minutos o Senhor Jean Oliveira 
passa a Presidência ao Senhor Cirone Deiró) 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Laerte Gomes. Sempre usando a tribuna com muita 
coerência, com muita sabedoria. Desejar sucesso para o 
senhor neste mandato de líder do governo aqui junto à 
Casa para que possa levar as demandas. 
Quero convidar o Excelentíssimo Deputado Estadual 
Jean Oliveira para fazer uso da palavra, por cinco minu-
tos, sem direito a aparte. Mas, para o senhor a gente dá 
um tempinho a mais. 

O SR. JEAN OLIVEIRA – Não será necessário, Senhor 
Presidente. Senhores deputados, Presidente Cirone 
Deiró, Mesa Diretora, é uma satisfação participar da 
abertura dos trabalhos da 11ª Legislatura ao lado de 
grandes mulheres e grandes homens. 
O dia de hoje começa já mostrando que o Parlamento é 
repleto por parlamentares de entendimentos distintos, 
muitas vezes, outros que convergem com as mesmas 
ideias. Mas, o importante é trazer isso aqui para o de-
bate. O debate no Parlamento, toda a vida, será muito 
salutar. 
Eu venho aqui agradecer, no dia de ontem, as felicita-
ções dos meus colegas, dos amigos que trabalham comi-
go, pelo nosso aniversário. Completamos mais um ano 
de vida. E, junto com a alegria de comemorar o meu ani-
versário, eu recebi uma notícia triste — a gente acabou 
não noticiando isso para muitas pessoas —, mas, ontem, 
nós tivemos o falecimento da minha tia-avó, a tia Chica, 
assim nós a chamávamos carinhosamente. Ontem ela 
veio a falecer. Tinha 87 anos, iria completar 88 anos no 
mês de março. E ontem veio a falecer, deixando os seus 
filhos, entre eles eu quero citar a minha tia Esmênia, 
uma grande profissional na área social; “tia” porque ela 
é minha prima, também, de segundo grau, mas casada 
com o meu tio. E os meus primos: um, ex-secretário 
de obras do município; outro primo que é um produtor 
rural; e outro que é advogado. Grandes personagens 
no Município de Alta Floresta, que ajudaram construir 
aquela cidade. 
E hoje estão lá, eu não pude estar presente, mas os 
meus sentimentos estão com a minha família neste ato, 
ela está sendo velada. Então, o meu voto de pesar, em 
nome da minha família. Peço aqui a colaboração dos co-
legas pela importância que essa senhora, a dona Fran-
cisca Ribeiro de Oliveira, teve durante a construção do 
Município de Alta Floresta ao lado da minha família. Ela é 
uma das matriarcas da minha família, da família Ribeiro 
de Oliveira, junto com a minha avó, que ainda está viva 
e completou 90 anos este ano. Ela nos deixa, levando o 
sentimento de que fez muita coisa por nosso Estado, por 
nossa cidade de Alta Floresta sobretudo. 

Então, meus amigos, iniciamos o ano desta maneira, 
com alegrias, com tristezas, mas isso é a vida da gente, 
um mix de sentimentos; e aqui a gente tem que ter a 
sabedoria, o discernimento de fazer o que é melhor para 
o povo do Estado de Rondônia. 
Dou aqui as boas-vindas aos deputados eleitos, nova-
mente as boas-vindas aos reeleitos. E estamos juntos. 
Contem comigo, dentro daquilo que a gente já conhece 
do Parlamento, dentro daquilo que a gente ainda tem a 
aprender, inclusive com os novos deputados que muito 
têm a acrescentar. Essa cooperação é sempre muito im-
portante.
A exemplo da Deputada Drª Taíssa, uma jovem mulher, 
advogada, que vem com toda a energia para mostrar 
ao Parlamento de Rondônia que muito tem que se fazer 
ainda. Então, a exemplo das nossas mulheres, as cinco 
mulheres deste Parlamento, e os homens, estou à dis-
posição. Estamos para aprender e colaborar com aquilo 
que a gente puder. Muito obrigado.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Jean Oliveira. Ficam aqui os nossos sinceros votos de 
pesar, em nome da Assembleia Legislativa, em nome do 
Presidente Marcelo Cruz, à sua tia-avó, Dona Chica. Que 
Deus conforte o coração dos seus familiares. Momento 
difícil, mas nós somos frutos da obra de Deus e Deus 
sabe o momento de recolher as suas pérolas, as suas 
rosas. 
Quero convidar o Excelentíssimo Deputado, lá do Cone 
Sul, Deputado Luizinho Goebel, para fazer uso da fala 
por cinco minutos, sem direito a aparte.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Aproveitar o momento e 
agradecer à população de Rondônia, em especial aos 
eleitores, por mais esta oportunidade de voltar a esta 
Casa para cumprir mais um mandato de deputado esta-
dual e reafirmar o nosso compromisso de trabalho. Na 
verdade, o que me traz mesmo a esta tribuna é só para 
dar as boas-vindas aos nossos colegas deputados ree-
leitos e também aos eleitos, desejar boa sorte a todos. 
Hoje, nós tivemos a oportunidade, aqui na Sessão 
Solene de abertura dos trabalhos da 11ª Legislatura, 
e pudemos ouvir ali coisas importantíssimas que 
efetivamente devem pautar os nossos mandatos. Como, 
por exemplo, do compromisso que nós temos com o 
nosso Estado, com as pessoas do nosso Estado, e que 
nós tenhamos, acima de tudo, que devemos continuar 
tendo, acima de tudo, temor a Deus, porque nós viemos 
aqui para cumprir um papel. E tudo aquilo que aqui nós 
fizermos, nós teremos que prestar contas. E ninguém 
foge desse compromisso. Segundo, que devemos usar 
esse mandato principalmente para ser a voz daqueles 
que mais precisam e que, muitas vezes, não têm voz. E 
é isso o que nós vamos fazer aqui. 
E quero desejar mais uma vez aqui muito sucesso a to-
dos os nossos colegas. Quero agradecer a todos os co-
legas que conviveram comigo neste Parlamento durante 
os mandatos que aqui estive. Nós tivemos a oportuni-
dade de conviver com mais de 100 deputados, mais de 
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100. E com todos eles pudemos usufruir de amizade, de 
respeito, de companheirismo. 
Então, eu quero também aqui registrar a todos aqueles 
deputados que já passaram por aqui o meu agradeci-
mento, a minha gratidão, e dizer que deixamos de ser 
deputados juntos, mas que jamais deixaremos de ser 
amigos. Quero deixar a minha equipe, o meu mandato e 
a minha amizade à disposição de cada um daqueles que 
por aqui passaram. 
No mais, agradecer. Agradecer ao Presidente e toda a 
Mesa Diretora. E desejar também muita boa sorte a to-
dos. Muito obrigado. 

(Às 12 horas e 47 minutos o Senhor Cirone Deiró 
passa a Presidência ao Senhor Ribeiro do Sinpol) 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Presidente) – Ok. Belíssi-
mas palavras do nosso decano Deputado Luizinho. Ago-
ra, Vossa Excelência Cirone Deiró, 1º Secretário, fazendo 
uso da fala por cinco minutos. 

O SR. CIRONE DEIRÓ – Quero aqui cumprimentar o Pre-
sidente Deputado Ribeiro; cumprimentar meus colegas 
deputados aqui presentes nesta Sessão; cumprimentar 
toda a imprensa presente, a imprensa que teve um pa-
pel importante nesse período de pandemia, em que nós 
não poderíamos ter o contato com os nossos eleitores, 
com a sociedade rondoniense. E a imprensa fez esse 
papel importante levando essa informação, levando nos-
sos trabalhos a todos os quatro cantos do Estado de 
Rondônia. 
Quero aqui desejar boas-vindas aos novos colegas que 
tomam assento nesta Casa de Leis, representando aqui 
os quatro cantos do Estado de Rondônia. Treze novos 
deputados. Desejar que Deus continue abençoando 
cada um de vocês. Aos colegas reeleitos, nossa grati-
dão pelo ensinamento, pelo aprendizado junto com vo-
cês nesse período que estivemos juntos aqui por quatro 
anos. Minha gratidão a cada um de vocês. Agradecer a 
Deus, agradecer a família, agradecer aos nossos cola-
boradores; agradecer a sociedade rondoniense por ter 
confiado a nós mais um mandato. Um mandato que eu 
venho com o compromisso de continuar o trabalho. 
Fui reeleito com mais de 123% a mais de votos do que 
a primeira legislatura. E venho reafirmar ao povo ron-
doniense meu compromisso pelo trabalho de continuar 
valorizando a geração de emprego, a geração de renda, 
a agricultura familiar desse Estado, fazendo com que 
empresas possam vir atuar aqui no Estado de Rondônia, 
Deputado Alan, porque nós precisamos dar oportunida-
de para nossa juventude, nós precisamos dar oportuni-
dade para as pessoas que moram neste Estado. Tenho 
certeza, e pelo que nós já temos conversado entre nós 
parlamentares, o entusiasmo de quem está chegando e 
a força de vontade de quem já está aqui para ter uma 
Rondônia melhor a cada dia. 
Temos, sim, Deputado Nim Barroso, vários desafios para 
enfrentar. Nós temos o desafio da saúde. E quero para-
benizar o governador pela escolha do Coronel Jefferson, 

uma pessoa sensível, de bom trato e que vai ajudar mui-
to aqui o Estado de Rondônia. Nós temos o desafio na 
segurança pública. Nós temos o desafio de fazer com 
que as políticas públicas cheguem lá na ponta, lá na nos-
sa sociedade, lá nas pessoas que realmente precisam. 
Tenho um desafio desde 2019, quando recebi um gru-
po de mães atípicas aqui na Assembleia Legislativa e 
encampei o trabalho em defesa das pessoas com defi-
ciência neste Estado. Vários colegas novos já se pron-
tificaram a estar lado a lado, ladeando comigo nessa 
causa que nós precisamos estar atentos aqui no Esta-
do de Rondônia. Há uma década, a cada 700 crianças 
que nasciam no nosso país, uma nascia com deficiência. 
Hoje, a cada 45 crianças que nascem no nosso país, 
uma nasce com deficiência. 
Temos, sim, que investir, Presidente, em infraestrutura. 
Temos que fazer estrada, temos que fazer pontes, temos 
que fazer prédios. Mas, o mais importante: nós temos 
que valorizar as famílias do Estado de Rondônia. Temos 
que valorizar o nosso povo, a nossa comunidade. Então, 
fica aqui o meu compromisso com você, rondoniense, 
de trabalho. 
Fiz aqui um discurso escrito. Não vou usá-lo, porque 
eu quero falar do coração para cada um rondoniense 
que está nos assistindo neste momento. Quero aqui de 
público fazer um agradecimento especial a meus dois 
ex-presidentes que passaram por esta Casa: Deputado 
Laerte Gomes, que teve grandes ensinamentos de como 
se fazer um mandato em prol da sociedade. Então, De-
putado Laerte, reconhecer aqui a sua parceria nos dois 
primeiros anos, do trabalho que fizemos juntos com os 
demais colegas deputados. 
No segundo biênio, agradecer ao meu amigo também, 
o Deputado Alex Redano. Ambos já vinham de outros 
mandatos e puderam transmitir a mim, que estava che-
gando nessa Casa, o seu conhecimento para que nós 
pudéssemos reforçar o nosso trabalho; que o nosso tra-
balho fosse efetivo junto à nossa sociedade. Então, a 
minha gratidão a cada um de vocês. Que Deus continue 
abençoando vocês e é uma grande honra tê-los aqui 
compartilhando mais um mandato junto à Assembleia 
Legislativa. 
Quero agora agradecer ao nosso Presidente atual, De-
putado Marcelo Cruz. Uma pessoa simples, uma pessoa 
que vem de família simples, que lutou para conquistar o 
seu espaço. Foi vereador aqui na capital, teve o primeiro 
mandato como deputado estadual e hoje é o Presiden-
te da Casa. É o poder que emana do povo. Em nossa 
Constituição, se vocês perceberem, vem o Legislativo, o 
Executivo e o Judiciário. Essa escrita é porque o Legis-
lativo é o poder que emana do povo. Então, Presidente 
Deputado Marcelo, quero rogar a Deus que te dê dis-
cernimento, sabedoria para a condução desta Casa. A 
Casa que representa quase dois milhões de rondonien-
ses. Nós temos a obrigação de estar atentos as todas as 
demandas, necessidades do nosso povo. 
A nossa Mesa Diretiva — a qual eu componho —, esta-
remos aqui atentos, fazendo com que após uma pan-
demia, a Assembleia Legislativa esteja mais próxima do 
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povo; que possamos ouvir a demanda da Dona Maria, lá 
do bairro, do senhor José, lá no final da Linha; do setor 
produtivo; dos empresários, de toda a sociedade ron-
doniense. Essa é a Assembleia que nós esperamos para 
esse 2023 na 11ª Legislatura. 
A todos, obrigado pelo carinho, obrigado pelo respeito. 
Juntos, nós poderemos fazer um Estado muito mais for-
te. Poder Legislativo, Poder Executivo, Poder Judiciário, 
de mãos dadas em prol do povo rondoniense. Obrigado 
a todos. Que Deus nos abençoe sempre. 

(Às 12 horas e 53 minutos o Senhor Ribeiro do 
Sinpol passa a Presidência ao Senhor Marcelo Cruz)

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Cirone pelas palavras, nosso Secretário. Um amigo 
que a gente fez aqui nesses quatro anos. 
Vamos convidar a ilustre Deputada Cláudia de Jesus 
para usar por cinco minutos a palavra, sem aparte. Com 
a palavra a Deputada Cláudia de Jesus. 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS - Eu quero iniciar o meu 
discurso cumprimentando o Presidente desta Casa de 
Leis Deputado Marcelo Cruz. E agradecer pela recepção 
desde que cheguei aqui nesta Casa, como também o 
Deputado Alex Redando quando a gente chegou aqui 
ele estava ainda Presidente, e também agradecer de 
forma muito especial a acolhida que recebi no gabinete 
do Deputado Jean Oliveira, que se colocou totalmente à 
disposição, nos ajudou, nos acolheu.
Hoje é um momento muito especial para todos. Estamos 
iniciando os nossos trabalhos aqui nesta Casa Legislati-
va. Lá atrás nos colocamos à disposição do povo de Ron-
dônia, fomos para a luta, colocamos as nossas propostas 
para a população e hoje o trabalho começa, de fato e de 
direito, hoje se inicia. 
A minha trajetória sempre foi muito pautada na luta co-
letiva. Entendo que a política é a única ferramenta que 
nós temos de luta para ajudar a população. E entendo 
que o meu papel aqui é ser a voz das pessoas que mais 
precisam de mim, especialmente das pessoas excluídas 
da sociedade, das pessoas que precisam das políticas 
públicas. E esse é o nosso compromisso. Hoje, na fala 
do prefeito, a gente viu o diagnóstico de tantas pes-
soas aqui no município que passam fome, que precisam 
de apoio. Então, a gente vê que a nossa missão aqui é 
grandiosa. 
Antes de fazer discurso de pautas que, às vezes, não 
vai encher barriga de ninguém, a gente precisa ter esse 
olhar sobre quantas pessoas hoje não tem moradia, 
quantas pessoas hoje estão na fila do SUS esperando 
um apoio, esperando serem chamadas para uma cirur-
gia que já está aguardando há anos. Quantas crianças 
que não têm garantia de entrar na escola esse ano, por-
que está faltando ainda a creche, está faltando escolas. 
Então, o meu papel aqui é muito maior do que ficar 
discutindo algumas pautas irrelevantes. E nós estamos 
aqui para fazer o debate que a sociedade precisa que 
seja feito. O debate construtivo, o debate coletivo, o 

debate do orçamento do Estado de Rondônia, no qual 
nós precisamos inserir as mulheres, que o nosso Estado, 
infelizmente, hoje tem dados alarmantes relacionados à 
questão do feminicídio. Nós precisamos pautar isso aqui 
dentro desta Casa, porque inserir políticas pública para 
as mulheres aqui, é prioridade; como também o núme-
ro de crianças abusadas nesse Estado de Rondônia, no 
qual a gente precisa de ter esse cuidado e não é diferen-
te na questão da saúde. 
A gente, hoje, assume uma grande responsabilidade 
como Presidente dessa Comissão, na qual nós temos 
o papel importante de discutir com o Executivo desse 
Estado a situação que está. A gente entende as difi-
culdades. Nós não viemos aqui para jogar pedras em 
ninguém, mas estamos aqui para poder fazer o debate e 
resolver as problemáticas juntos. Esse é o nosso papel. 
A gente sabe que em muitos setores a gente espera as 
pautas para amanhã, mas na questão da saúde ninguém 
consegue ficar sentindo dor. A gente precisa de ter res-
postas rápidas.
Então, com muita responsabilidade, essa é a forma que 
vou conduzir o meu mandato, nunca excluindo ninguém 
– porque esse não é o meu papel. Acredito que para 
ser político uma das características que precisamos ter, 
é amor pelo próximo. Se não tiver, não podemos estar 
aqui, porque a gente lidar com vidas, com pessoas, e 
com a diversidade de seres humanos, de todas as es-
pécies, de todas as religiões, de todas as cores, classes 
sociais. Se a gente não tiver capacidade de olhar o nosso 
próximo com amor, a gente não vai conseguir evoluir 
nesse espaço aqui, porque aqui, nós estamos represen-
tando todos e todas dessa sociedade. Todas as pessoas 
que pagam impostos, elas têm que ser olhadas com 
olhar de respeito, e é esse o meu papel. 
Eu quero também, para finalizar o meu discurso, cum-
primentar todos os servidores desta Casa, desde o pes-
soal que nos recebe lá no elevador – quanta educação, 
sempre nos tratando muito bem -, como o pessoal da 
recepção; como todo o pessoal da equipe, dos diversos 
setores desta Casa.
Quero dizer que estou muito feliz, muito grata à popu-
lação de Rondônia de ter me concedido essa oportuni-
dade, de representar o meu Estado, também meu Mu-
nicípio de Ji-Paraná, e dizer, que vou trabalhar muito. 
Os 8.845 votos que recebi, com dignidade, nas urnas, 
serão honrados com muito trabalho. O meu mandato 
será pautado no respeito com todas as pessoas, inde-
pendentemente de qualquer situação. Vocês nunca vão 
ver a Cláudia de Jesus discriminando alguém ou fazendo 
qualquer situação; ao contrário, eu estou aqui para aju-
dar nesse processo, atrapalhar jamais.
Todos sabem da minha posição política, respeito a to-
dos e peço, por ser mulher, por ser de esquerda, peço 
que me respeitem para que sejam respeitados. Para que 
dentro deste Parlamento, a gente de fato, possa res-
peitar as poucas mulheres que estão aqui. Até porque, 
vivemos em uma sociedade ainda muito machista, onde 
os Parlamentos são ocupados, na sua maioria, por ho-
mens. Então, as poucas que chegaram aqui, a gente 
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gostaria de ser tratada com muito respeito, porque a 
gente tem muito a contribuir. A nossa luta é grandiosa. 
A gente representa aquelas mulheres que estão mortas, 
aquelas mulheres que estão sofrendo no dia a dia.
Então, deixo o meu abraço fraterno, a minha gratidão a 
Deus por estar aqui junto com vocês e que juntos, nós 
possamos ser voz e defender a luta desse povo sofrido, 
que precisa tanto de nós. Meu muito obrigada.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigada, depu-
tada.
O próximo orador é o Excelentíssimo Deputado Ismael 
Crispin.
Eu pedi aqui para os nossos técnicos, para quando atin-
gir o prazo de cinco minutos, aquela “buzina” é impor-
tante, para dar um alerta, por favor. Senão a gente vai 
ficar bastante tempo aqui.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Senhor Presidente; senhores 
membros da Mesa Diretora; senhores deputados e se-
nhoras deputadas. É uma alegria poder voltar para a 
tribuna desta Casa, iniciando um novo mandato e que 
eu sempre brinco – Deputada Drª Taíssa -, que é nesse 
momento que o jogo começa, que o juiz apita e a bola 
rola.
Mas, é importante estar aqui e eu recordo da minha 
chegada nesta Casa – Deputado Ezequiel -, que é uma 
Casa que sempre é permeada por grandes debates. Eu 
tive a alegria de na Legislatura que terminou, por aqui 
passar, sem me furtar de estar inserido nos grandes de-
bates do Estado de Rondônia, por aquilo que nessa Casa 
tramitou. Sem correr, sem ser covarde, colocando a mi-
nha posição, colocando o meu posicionamento, sempre 
buscando também o meu espaço e sempre respeitando. 
Entendo que nós iniciamos aqui uma caminhada, dou 
boas-vindas aos colegas que chegam para o primei-
ro mandato, agradeço àqueles que estiveram conosco 
no mandato que terminou, mas que foram parceiros, 
que souberam nos entender, porque daqui para frente, 
grandes debates vão chegar a esta Casa. Debates que 
vão sempre, girar em torno do ser humano. E o nosso 
mandado, Deputado Nim Barroso, se concentra nisto: na 
busca pela melhoria de vida do rondoniense. É sempre 
preocupado com o ser humano. É esse o personagem 
que nós colocamos como prioridade do nosso mandato, 
e eu entendo que tem dado certo.
Daqui a pouco, nós estaremos discutindo temas relacio-
nados à saúde. Como eu disse na nossa posse: é preciso 
fazer mais, é preciso melhorar. A gente tem que olhar 
para frente, e saúde em Rondônia, assim como no Bra-
sil, nós temos grandes dificuldades, mas não podemos 
deixar de enfrentar um tema tão sensível. São homens 
e mulheres na fila esperando um atendimento. São ho-
mens e mulheres que, às vezes, se socorrem do Poder 
Judiciário para poder ter um atendimento. 
E essa Casa tem a competência para ajudar o Gover-
no do Estado a construir alternativas e nós vamos fazer 
isso. Mas, daqui a pouco também nós vamos estar dis-
cutindo temas sensíveis como é a questão ambiental — 

que o Deputado Pedro, aqui nos trouxe — com a aproxi-
mação do zoneamento socioecológico, que é importante 
para progresso do Estado de Rondônia, e que deve ser 
enfrentado por esta Casa. 
Uma vez nós fizemos essa discussão, não logramos 
êxito. Agora é o momento, na nova legislatura, de se 
debruçar sobre esse tema. Talvez apurando a técnica, 
talvez sendo um pouco mais rigoroso com a gente, mas 
olhando para o futuro desse Estado. São temas que nós 
precisamos enfrentar. 
Assim como a educação. Nós estamos iniciando o ano 
letivo. E há municípios com dificuldades, o Estado 
também com dificuldades. A escola sem professores, e 
nós temos a missão de fazer este enfrentamento, ajudar 
o Estado a dar dias melhores para os rondonienses. 
Temas, como disse aqui a nossa querida Deputada 
Cláudia, que envolve a questão da mulher, e aí Deputada 
Drª Taíssa, sob a sua batuta, sob a sua liderança, na 
Comissão, nós queremos contribuir. Eu fiz questão de 
estar junto com você. Nós queremos construir isso para 
ter um Estado que é digno do povo que veio para cá. 
Nós somos um Estado extremamente jovem, mas nós 
queremos competir com os Estados grandes que esse 
país tem. E é daqui deste Parlamento, é daqui desta 
Casa que grandes ideias podem surgir para ser exemplo 
para o Brasil, e nós queremos dar a nossa contribuição. 
Sempre lembrando que, acima de tudo, por mais que 
nós tenhamos o nosso crescimento, ensinamento e 
um ditado muito popular e dito recentemente no meio 
político “Deus acima de tudo”, mas nós precisamos 
entender uma coisa: eu tenho um Ser Supremo, mas 
eu tenho o ser humano, que eu preciso respeitar e aqui, 
na orientação divina, guiado por Deus, mas é do ser 
humano que eu preciso cuidar. 
E o Parlamento tem essa responsabilidade, de não se 
furtar, de fazer a discussão à altura, de ser independente, 
de ser harmônico, reconhecer o poder que tem, a 
máquina, o Poder Executivo, mas entender que eu, 
enquanto parlamentar, posso dar a minha contribuição 
de forma legítima, de forma legal, com aquilo que a mim 
foi atribuído através dos meus eleitores quando foram 
para as urnas lá no mês de outubro. Eu preciso dar a 
eles o reconhecimento. 
Então, se necessário for, todos os embates, todos os 
enfrentamentos, sem nenhum passo atrás, sempre 
seguindo adiante. É assim que nós vamos tocar o nosso 
mandato. E, naturalmente, eu quero contar com a 
parceria dos senhores. Contem conosco, contem com 
o nosso esforço para fazer de Rondônia cada dia um 
Estado melhor. Muito obrigado, Senhor Presidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, 
Deputado Ismael Crispin. 
Com a palavra agora, a Deputada Drª Taíssa.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Primeiramente, gostaria de 
cumprimentar à Mesa, em nome do nosso Presidente 
Marcelo Cruz e a todos os meus colegas parlamentares, 
as minhas colegas parlamentares. 
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Gostaria, primeiramente, de agradecer a recepção 
que nós tivemos aqui nesta Casa, desde o primeiro 
momento. Deputado Alex, Deputado Marcelo e os demais 
parlamentares que já estão na reeleição nos receberam 
muito bem. E, como eu digo, como ex-policial militar, tive 
o tratamento que sempre busquei. Não estar nenhum 
momento sendo minimizada e, sim, valorizada pelo meu 
conhecimento, pelo o que eu sou e pela minha voz. E foi 
isso que eu senti nesta Casa quando eu cheguei. Como 
ex-policial, sempre foi assim, tratamento de forma igual. 
E é isso que eu espero durante esses quatro anos de 
mandato. 
E hoje, eu vim aqui falar um recado para a minha 
população. Sou da região de Guajará-Mirim, Nova 
Mamoré, do Madeira-Mamoré. Essa região tão sofrida 
e tão esquecida ao longo desses 20 anos, com muito 
sofrimento. E dizer, Deputado Ismael, como você falou, 
nós não aguentamos mais a falta de saúde. O sofrimento 
é muito grande. E eu sei que mais de sete mil eleitores 
que depositaram a confiança em mim, foi o grito da 
esperança de querer uma mulher que realmente lute por 
essa causa, que não enxerga as pessoas como apenas 
números e realmente como pessoas que precisam de 
tratamento. 
E é isso que eu falo, durante esses quatro anos, o que 
for necessário fazer para que a minha população, para 
que a nossa região possa ter um tratamento digno, o 
término do nosso hospital; os mutirões; o atendimento 
especializado, isso pode ter certeza que eu irei fazer. 
E como Deputado Ismael fala, como a minha amiga 
Deputada Ieda também, falo o seguinte: nós podemos 
colaborar muito. 
Estive reunida com o Secretário de Saúde Jefferson 
Ribeiro, foi meu comandante na Polícia Militar — da 
qual eu sou muito grata de ser ex-policial militar — e 
ele falou bem claro: “podemos fazer muito juntos”. 
Primeira coisa que eu fiz, foi apresentar um projeto 
para que a gente possa ter mutirões através do nosso 
barco-hospital, que está lá na nossa região. E fiquei 
muito feliz do compromisso, na segunda semana, em 
homenagem a todas as mulheres que são mães, que 
precisam de tratamento ginecológico, que possam ter 
esse tratamento através do mutirão. 
E foi um compromisso que, tanto o Secretário, como 
o nosso Governador fizeram comigo como parlamentar 
para que a gente possa reduzir uma demanda 
reprimida que, ao longo dos anos, é altíssima e que 
nós não podemos nos calar. E principalmente, eu tenho 
certeza que o Executivo quer isso: quer parlamentares 
aguerridos. Porque, quando a gente tem pessoas que 
são parlamentares, que falam, que levam a demanda do 
povo, vocês podem ter certeza que nós iremos somar 
para o Executivo chegar na ponta e fazer a diferença 
para os mais sofridos. 
Também não posso esquecer de falar que, hoje, uma 
coisa que acontece no Estado inteiro, a situação da alí-
quota, que nós precisamos, sim, manter os 4%. Nós so-
mos um dos maiores produtores de gado do Estado. E 
infelizmente, todos os produtores estão sofrendo. E o 

que eu fico mais feliz é que conversando com todos os 
parlamentares, falo em nome do Deputado Cirone, do 
meu Presidente Deputado Marcelo Cruz, do Deputado 
Alex Redano e de todos os parlamentares, Deputado 
Laerte - que fez posicionamento bem firme sobre essa 
situação -, que nós precisamos, sim, junto ao Governo 
do Estado, de forma bem rápida, conseguir essa apro-
vação de manter a alíquota de 4%, para que aquela 
pessoa que está lá na ponta, que produz, que está no 
campo, ela realmente possa ter condições, competiti-
vidade com São Paulo, com Rio, com outros Estados, 
para poder mandar o nosso gado para fora. Porque se 
não tem ninguém lá na ponta produzindo, a gente não 
come na cidade. E nós precisamos ter responsabilidade 
sobre isso. 
Além disso, como Presidente da Comissão da Criança, 
da Mulher, do Idoso, do Adolescente, reafirmo aqui, 
Deputado Ismael, Deputado Alan, Deputado Rodrigo 
Camargo, o meu compromisso com todas as mulheres 
que estão em vulnerabilidade. Nós precisamos ser a voz 
dessas pessoas que, muitas vezes, não têm voz em Par-
lamentos ou dentro da sua cidade. E o que depender 
desta deputada jovem, mulher e que quer fazer a di-
ferença, que está aqui não por um cargo, não por um 
salário, mas por uma missão: ser a voz das pessoas, de 
fazer a diferença, as mulheres vão ser respeitadas. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Um minuto para 
concluir, deputada.

A SRA. DRA. TAÍSSA - E no que depender de mim, vocês 
podem ter certeza que a gente vai fazer a diferença. 
Muito obrigada, Presidente, a toda a Mesa e a todos os 
meus colegas parlamentares.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, deputa-
da, representando ali Guajará-Mirim, Nova Mamoré. Eu 
tenho certeza que Vossa Excelência vai fazer um grande 
mandato, de verdade. 
Convidar agora o Excelentíssimo Deputado Lucas Torres.

O SR. DELEGADO LUCAS - Excelentíssimo Senhor Pre-
sidente Marcelo Cruz, em nome do qual cumprimento 
toda a Mesa Diretora e nossos nobres colegas parlamen-
tares, nesta tarde deste dia tão histórico para todos nós, 
que marca com certeza todas as nossas vidas, de nossos 
familiares e da população do Estado de Rondônia.
Quero agradecer aqui a Deus pela oportunidade, pelo 
dom da vida, e dizer da minha enorme gratidão, pois 
hoje, em diversas oportunidades, Deus foi glorificado 
aqui e nós sentimos a presença de Deus e que Ele con-
tinue sempre presente nesta Casa, aqui faça morada, e 
nos dê sabedoria e direção para que possamos conduzir 
nossos mandatos.
A minha fala é muito breve, serei muito curto, e é uma 
fala de agradecimento. Primeiro, pelo grande privilégio 
que é estar aqui entre os senhores e senhoras que, com 
certeza, teremos nesta 11ª Legislatura um Parlamento 
que, já se pôde notar, é heterogêneo, como deve ser em 
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toda a democracia. E participar das grandes discussões 
que enaltecerão o Estado de Rondônia perante o cenário 
nacional, perante todos os entes da federação e poder 
contribuir com vocês humildemente para que essas dis-
cussões e debates sejam do maior nível intelectual e 
sempre voltado para o bem, para a melhoria da nossa 
sociedade e para a coletividade em geral. 
Temos aqui um grande desafio que é nivelar por cima o 
Parlamento rondoniense e servir de exemplo e parâme-
tro para os demais Parlamentos também do nosso Brasil. 
Temos muito que nos orgulhar por Rondônia e tenho 
certeza que o nosso Parlamento cumprirá essa missão. 
Eu quero aqui fazer uma pequena comparação já que 
hoje foi um dia, além de festivo, claro, mesmo diante da 
grande responsabilidade que se inicia para todos nós, 
mas em que a música se fez muito presente. Na palavra 
do nosso Presidente que se confessou aqui um amante 
da música, descobrimos também que o Deputado Eze-
quiel, através das palavras do governador, é um exímio 
cantor, e fomos brindados desde a nossa entrada lá na 
frente, até os últimos momentos aqui com uma maravi-
lhosa orquestra. 
Eu faço votos de que sobre as batutas dos nossos maes-
tros que estão aqui compondo a Mesa hoje, nós todos 
sejamos harmoniosos, assim como foi essa orquestra, 
cada um tocando seu instrumento de melhor predileção. 
Mas, que os nossos mandatos, na condução dos nossos 
mandatos, sejamos afinados para que sejamos, ao som 
do nosso interlocutor, aos ouvidos do nosso interlocutor, 
que é o povo rondoniense, sejamos autores das melho-
res composições que o Estado de Rondônia haverá de 
ouvir. 
Espero que possamos nos orgulhar e que a nossa afi-
nação na condução do nosso mandato seja tal qual, da 
nossa cantora hoje, que muito nos orgulhou ao entoar 
majestosamente o nosso Hino de Rondônia. 
Obrigado a todos. Contem comigo. Tenhamos uma exce-
lente Legislatura. Fiquem todos com Deus. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Obrigado Deputa-
do Delegado Lucas. Tem o poder da palavra. Muito bom. 
Representando Buritis. 
Convidar agora o Deputado Cássio Gois para o uso, por 
cinco minutos, da fala, sem apartes. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Excelentíssimo Senhor Presidente 
desta Casa, Senhor Deputado Marcelo Cruz, todos os 
componentes desta Mesa. Meu amigo 1º Secretário De-
putado Cirone, meu companheiro de caminhada, con-
terrâneo, que satisfação e alegria estar aqui hoje. Tenho 
uma história com esta Casa, Deputado Ezequiel Neiva, o 
senhor teve muita estima por mim, todos aqui reeleitos 
sempre foram muito respeitosos com a nossa forma de 
fazer caminhada na política. 
Deputado Alan, de quem fui chefe de gabinete desta 
Casa. E eu quero, de primeiro ato, agradecer aos ser-
vidores que fazem, Carlos Manvailer, com que as coisas 
aconteçam. Dois anos caminhada aqui fez com que eu 
aprendesse muito e que fosse uma escola para mim. A 

Assembleia Legislativa produz muito, meu amigo Depu-
tado Luis do Hospital, e a gente contribui muito para o 
Estado de Rondônia. 
E tive a grata oportunidade, nesses últimos anos, de 
ser vice-prefeito de uma cidade que considero impor-
tante demais para o eixo e para produção do Estado de 
Rondônia: Cacoal. Minha cidade de origem, capital do 
café, cidade de um povo trabalhador e de uma economia 
forte. 
Tenho um prefeito que é amigo, que tem trabalhado por 
aquele município de uma forma jamais vista naquela 
região. Números altíssimos, a gente consegue produzir 
quando a gente tem união na política. No ano de 2022 
tive a oportunidade de ser candidato a deputado esta-
dual e concretizei um dos sonhos da minha vida, oportu-
nizado pelo meu pai e pela minha mãe, Andreia e Bruno. 
Ainda agora eu falava com ela, ela muito orgulhosa, à 
distância, mas eu disse para ela: foi você que me opor-
tunizou, Deputada Cláudia, chegar até aqui. 
Quando eu sonhava, quando eu tinha meus vinte poucos 
anos, que seria político, só a minha mãe acreditava em 
mim e eu jamais vou esquecer disso. Ao meu lado eu 
tenho uma esposa maravilhosa, minha esposa Micalister, 
minhas filhas que sempre me acompanham, porque a 
família, Deputado Alan - e o senhor sempre traz ao seu 
lado a sua família, que é linda e maravilhosa -, ela dá 
todo suporte para que a gente enfrente as batalhas da 
vida. A gente sabe que terá dias que aqui não serão só 
flores e que a gente vai precisar ter posicionamentos 
para defender o rondoniense. Foi para isso que nós fo-
mos eleitos, para trazer de fora a voz das pessoas. 
Deputada Cláudia discursou muito bem. E eu concordo 
muito com a tua fala, deputada. A gente precisa e não 
pode deixar em nenhum momento, de ouvir as vozes 
das ruas, porque nós estamos aqui — cada um de uma 
região deste Estado maravilhoso —, para representar 
com dignidade e com muita sabedoria o que as pessoas 
precisam. 
Quero dizer que junto com a minha equipe, pela qual 
eu tenho muito carinho e muito respeito, nós vamos tra-
balhar bastante para que a gente possa, junto com o 
Governo do Estado de Rondônia e hoje, com a presença 
dele aqui, pessoa sensível, governador honrado, que é 
o Governador Marcos Rocha, trabalhar e trazer resul-
tados com vocês que já têm experiência na Casa, que 
pode somar e contribuir cada vez mais para o Estado de 
Rondônia. 
Quero dizer aos cacoalenses, da minha gratidão a uma 
marca que a gente conseguiu atingir e que muito me 
surpreendeu, que é ter a maior votação da história da-
quele município. Isso pesou muito à minha caminhada e 
a forma como eu vou conduzir os meus trabalhos. 
Pautas importantes nós vamos defender. Sou Presidente 
da Comissão de Transporte e Obras Públicas. A gente 
sabe que a infraestrutura deste Estado é o que move a 
economia e a gente vai trabalhar muito para que junto 
com o DER e com todas as outras pastas, da qual corres-
ponde essa responsabilidade, nós seremos parceiros, no 
que tiver e que nos for do alcance, para melhoria deste 
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Estado tão abençoado e tão maravilhoso. 
Saúde, educação, agricultura familiar são pautas que 
nós defenderemos, todo dia e toda hora. E você pode 
ter certeza, Deputada Drª Taíssa, que a senhora já tem 
o meu apoio. Ainda ontem estávamos reunidos para que 
o produtor - porque meu pai é produtor, e eu sei o que 
ele tem passado. Hoje de manhã fui acordado com um 
produtor: “Como é que está a pauta do gado?”. E eu 
falei: “Está andando, porque nós temos uma deputada 
que desde o primeiro dia tem trazido para dentro desta 
Casa a importância que é a gente agir rápido.” E eu te-
nho certeza que, junto com o Presidente da Comissão, 
o nosso amigo Deputado Luis do Hospital, nós vamos 
avançar e o governador vai ser sensível a esta causa. 
É isso, cacoalenses, rondonienses, prefeitos e amigos 
que nos ajudaram a chegar aqui. Meu muito obrigado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Cássio, boas palavras. 
Convidar o Excelentíssimo Deputado Alan Queiroz para 
uso da palavra por cinco minutos sem aparte.

O SR. ALAN QUEIROZ – Excelentíssimo Senhor Presiden-
te desta Casa, meu amigo pessoal, Deputado Marcelo 
Cruz. Já peço aqui, Presidente, a oportunidade de pa-
rabenizá-lo. Primeiro, pela conquista, pelo trabalho rea-
lizado no contexto de unidade neste Parlamento, para 
que Vossa Excelência o conduzisse. Eu tenho certeza 
que será um grande Presidente para este Parlamento, já 
tem mostrado isso a cada dia e mostrou com muita cla-
reza hoje, com muito carinho, toda a recepção recebida 
por todos nós, a forma como você tem trazido o olhar 
para esta Casa, do merecimento e do pertencimento que 
ela representa ao Estado de Rondônia. Parabéns e, em 
seu nome, a toda a sua equipe. 
Cumprimentar a nossa Mesa Diretora, em nome desse 
grande amigo, parceiro, irmão, Deputado Cirone Deiró. 
Cirone é uma pessoa muito querida, que eu tenho, De-
putado Cirone, em você, uma pessoa que, de fato, traz 
calma, traz alegria e, principalmente, traz algo que é 
muito importante aqui dentro deste Parlamento, sabe, 
a irmandade. O carinho com que você trata todas as 
causas aqui, importantes, sejam elas da saúde, sejam 
elas do pequeno produtor, você sempre esteve envolvi-
do, participando, debatendo, de forma muito presente. 
Então, em seu nome, cumprimentar toda a nossa Mesa 
Diretora, que hoje compõe este primeiro biênio. 
Meus cumprimentos aos demais deputados, deputadas, 
em nome do Deputado Cássio, que me citou também, 
quero fazer das suas palavras as minhas. Eu sei o quan-
to você lutou para estar aqui, assim como todos que 
estão. Não é fácil o processo eleitoral e a gente ter a 
honra de estar aqui. E essa honra e glória, sem sombra 
de dúvidas, somente a Deus. Então, que Deus possa 
abençoar os nossos mandatos. Em seu nome, cumpri-
mento a todos os deputados.
Em nome da Deputada Drª Taíssa, quero, minha colega 
de bancada, cumprimentar todas as nossas mulheres. 
Desejo sucesso neste mandato. Com certeza vocês tra-

rão aqui algo diferente ao nosso Parlamento, a sensi-
bilidade da mulher que é muito mais aguçada do que 
a nossa. Então, tenho certeza que vocês serão peças 
fundamentais para que este Parlamento seja ainda mais 
produtivo do que foi no mandato passado.
Meus cumprimentos aos nossos servidores da Casa, às 
pessoas que estão aqui na galeria ainda. De forma muito 
especial cumprimentar os nossos colaboradores e, em 
especial, os nossos eleitores. 
Agradecer imensamente, Senhor Presidente, a oportu-
nidade de estar aqui novamente. Uma eleição, talvez, 
como eu já disse aqui em alguns momentos, para mim, 
não vou dizer a mais difícil porque todas elas têm um 
grau de dificuldade, mas para mim a mais diferente que 
passei. Estou no sexto mandato, agora iniciando o sex-
to mandato legislativo, mas esse tem algo diferente. Eu 
me sinto exatamente como disse aqui o meu colega De-
putado Lucas, a presença de Deus muito forte nesse 
meu mandato, porque Ele me deu, realmente, primeiro 
a vida, por eu ter conseguido sobreviver àquele momen-
to difícil e, posteriormente a isso, ganhar uma eleição 
praticamente em cima de uma cama, sem ter condição 
de ter ido pedir voto. 
Então, a minha responsabilidade aumenta muito mais, 
porque aqueles eleitores que foram à urna, que foram 
depositar o voto de confiança em mim, foi por um perío-
do longo de trajetória política, 22 anos na vida pública, 
e foram depositar o voto porque eu não tive condição de 
ir, de apertar a mão e pedir o voto pessoalmente, olhan-
do no olho, como assim todos nós fazemos em cada elei-
ção. Então, a minha gratidão a Deus, por isso, gratidão a 
essas pessoas que confiaram a mim mais um mandato. 
Quero também, Senhor Presidente, agradecer ao nosso 
governador por ter me dado a missão também de, por 
um pequeno período, liderar, ajudar na condução do es-
treitamento entre o Legislativo e o Executivo e espero 
que eu tenha conseguido ajudar de alguma forma. Te-
nham em mim sempre um deputado parceiro, aliado. Ja-
mais eu moverei algo qualquer para estar prejudicando 
alguém, muito pelo contrário, sempre tentando ajudar, 
buscar contribuir. 
Eu tenho certeza que isso será feito da melhor forma 
possível, agora com o nosso novo líder, Deputado Laerte 
Gomes. Deputado Laerte, você, com a sua experiência, 
meu irmão, vai ajudar muito a condução do governo, 
juntamente comigo. Estou à disposição para ajudar no 
que puder, terá sempre um grande parceiro, aliado, nes-
se trabalho de interação do Executivo com o Legislativo, 
porque todo mundo ganha com isso, principalmente o 
povo de Rondônia, tão sofrido. 
Aquilo que foi dito por todos aqui não vou repetir, até 
porque meu tempo já se esgotou. Mas dizer, Senhor 
Presidente, que estou aqui. Conte comigo, com a mi-
nha lealdade, com a minha parceria ao seu mandato, na 
condução de Presidente desta Mesa Diretora, e dos nos-
sos 24 deputados. Deus abençoe cada um dos nossos 
parlamentares, principalmente abençoe o nosso Estado 
maravilhoso, que é o Estado de Rondônia, que me viu 
nascer. Boa tarde a todos. 
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O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Alan. 
Deputado Alan, muito obrigado pelas palavras, compa-
nheiro? O Deputado Alan é um companheiro nosso de 
Câmara de Vereadores. Cheguei ali em 2017, não sabia 
de muita coisa, e o ele era o líder do Prefeito Hildon e 
nos encaminhou, nos ajudou. E muitos conselhos que a 
gente ouviu ali. Obrigado, Deputado Alan. Deus aben-
çoe. 
Com a palavra, por cinco minutos, Deputado Luis do 
Hospital. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Boa tarde, Presidente Mar-
celo Cruz. Cumprimentar toda Mesa em seu nome, cum-
primentar todos os deputados, todas as deputadas aqui 
presentes; cumprimentar todos que estão aqui no ple-
nário; cumprimentar também todos os servidores aqui 
da Assembleia Legislativa, que nos acolheram de braços 
abertos. Cumprimentar também nosso eterno Presiden-
te Alex Redano pela recepção, pelo companheirismo 
também que teve quando a gente chegou aqui no ano 
passado. Então, obrigado pela recepção. 
Em dizer que a política hoje é muito importante no nosso 
Estado e no nosso país. Nós temos que agradecer, real-
mente, às pessoas que acreditaram no nosso projeto, 
à população que votou em nós, ao povo que nos deu o 
voto, que nos deu o mandato. Então, nós hoje somos a 
voz do povo de Rondônia, das pessoas que nos elege-
ram. Hoje, Presidente Marcelo Cruz, nós temos que ter 
realmente a sabedoria na política, o entendimento para 
que possamos fazer um mandato voltado para quem 
precisa, voltado para o povo de Rondônia. 
Então, agradeço a minha família também e a Deus por 
essa oportunidade. E realmente nós vamos trabalhar 
para a população. Como Presidente da Comissão de 
Agricultura, Rondônia precisa avançar. Está avançando 
nos últimos anos e vai avançar mais. Então, coloco-me 
à disposição de todas as pessoas da agricultura familiar, 
do agronegócio para nós continuarmos desenvolvendo o 
nosso Estado. Muito obrigado. Muito obrigado a todos. 
Que Deus abençoe. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Luis do Hospital.  
Com a palavra o Deputado Jean Mendonça. 

O SR. JEAN MENDONÇA – Primeiramente agradecer a 
Deus por essa oportunidade maravilhosa. Em nome do 
Presidente desta Casa, cumprimentar os demais, dizer 
para cada um de vocês que estive atento em cada pala-
vra, não é, em cada situação aqui que cada parlamentar 
colocou. E percebi que o Parlamento é isso, Deputado 
Luis. O Parlamento é cada um com as suas ideias, De-
putado Luizinho; cada um com as suas discussões; cada 
um com a sua forma de vir aqui nessa tribuna ou senta-
do na sua mesa discutindo o seu projeto. 
E quem sou eu para dizer que o projeto ou as ideias 
da Deputada Cláudia está errado? Ou se as ideias que 

você traz aqui estão erradas ou não? O que cabe a mim 
aqui, Deputado Cirone, é respeitar o Parlamento na sua 
maioria, quando se encerram as discussões desta Casa, 
quando se encerram essas discussões, vão para vota-
ção e, entendo eu, ganhando ou perdendo que vence 
a maioria. 
Eu não vim aqui, Deputado Cássio, eu não vim aqui fa-
zer inimigos. Eu vim aqui defender o povo do Estado de 
Rondônia como cada um de vocês aqui. Eu acho que os 
maiores inimigos nossos, os maiores desafios colocados 
aqui, é uma saúde melhor para o nosso povo; é dimi-
nuir, encontrar um caminho para ajudar o Governador 
do Estado de Rondônia a diminuir essa fila de espera. 
O meu telefone - acho que o telefone de cada um de 
vocês aqui -, não para de receber encaminhamento; ver 
o que pode acontecer para poder adiantar uma cirurgia 
ou adiantar um exame que há mais de seis meses, oito 
meses esperando uma tomografia; é encontrar caminho 
para poder melhorar — como o Deputado Laerte colocou 
aqui — o escoamento das nossas produções, das nossas 
estradas. Eu acho que é a vontade de cada um de nós 
aqui. 
Não, eu vim para aqui em 1984 em busca de um Es-
tado promissor, eu ainda muito criança, com inúmeras 
dificuldades para chegar em Alvorada d’Oeste. Meu pai 
era vendedor, era estrada de terra; para ir para Rolim de 
Moura era estrada de terra. Mal tinha energia na minha 
cidade, Deputado Laerte. E o ano passado nós votamos 
aqui quase R$ 17 bilhões de orçamento do Estado de 
Rondônia, um Estado em pleno desenvolvimento e em 
pleno crescimento. Eu acho que a população do Estado 
de Rondônia apostou, mais uma vez, não no voto, mas 
na esperança em cada um de nós de fazer dias melhores 
para o nosso Estado de Rondônia. 
Então, que Deus nos abençoe, a cada um de vocês aqui, 
que traçamos aqui nesse plenário ideias, discussões. 
Como o Deputado Rodrigo Camargo colocou aqui, cada 
um defende a sua bandeira e vamos à luta, que o povo 
lá fora está esperando a gente. O que o povo mais quer 
nós, Deputada Taíssa, é trabalho, não é terno e gravata 
bonitinho, não. É trabalho. É escutar o povo, Deputado 
Luis, para encontrar caminho, como foi colocado aqui. A 
pecuária está pedindo para diminuir de 12 para 4%. Es-
tamos nós aqui discutindo para encontrar esse caminho 
para poder reduzir. E assim sucessivamente. 
Eu sei que aqui a gente solicita harmonia. Quando é um 
projeto que vai unânime, maravilha; mas tem projeto 
aqui que aqui vai sair faísca, Deputado Ezequiel Neiva. E 
isso faz parte do show e do espetáculo do Parlamento, 
porque aqui, como eu cresci escutando, é a Casa do 
povo. 
Aqui tem delegada, aqui tem dentista, aqui tem advo-
gado, aqui tem policial militar, já teve e tem doutor, tem 
médico veterinário, tem empresário, tem Procurador do 
Município de Primavera, ... No mais, agradecer a cada 
um de vocês e fiquem com Deus, que é a melhor com-
panhia; e que o povo de Rondônia espera de nós, mais 
uma vez, é trabalho. 
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O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Jean Mendonça. 
Convidar também aqui o nosso Deputado Ezequiel Neiva 
para uso de cinco minutos. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Senhor Presidente, senhores 
e senhoras deputados, é uma alegria poder voltar, não 
é Deputado Alan, aliás, continuar. Estar aqui mais uma 
vez com o nosso contrato renovado e poder estar aqui 
nesta manhã, início de tarde, e contemplar aqui o rosto 
dos novos colegas que ora iniciam o mandato. Não é um 
novo mandato, mas um mandato juntamente conosco. 
Me sinto feliz e honrado em recebê-los nesta data. 
Já ouvimos aqui o pronunciamento de vários de vocês 
e vejo que esse Parlamento promete, Deputado Alan. 
Esses próximos quatro ano prometem muita coisa. Mas, 
com alegria. 
Eu quero aqui meu grande, amigo Deputado Marcelo 
Cruz. Primeiramente, lhe parabenizar por esta grande 
conquista. Vossa Excelência que foi vereador do muni-
cípio, foi deputado no outro mandato e hoje está aqui 
como Presidente do Poder Legislativo Estadual. Quanta 
honra, meu irmão. Deus continue iluminando a sua vida, 
te dando sabedoria e muita graça para que você possa 
realmente ser um grande Presidente e ficar na história 
deste Parlamento. 
Em seu nome, saudar toda a Mesa e parabenizar a todos; 
cumprimentar e saudar também o meu amigo Deputado 
Laerte que é o líder do governo. Deixar bem claro, é o 
líder do governo nesta Casa que vai estar trabalhando, 
ajudando a fazer as mediações do Governo do Estado 
junto a esta Casa. Eu gostaria de pedir aqui, Presidente, 
já falamos muito sobre isso, os projetos que vão chegar 
nesta Casa e, nesse mandato passado, nós tornamos 
isso quase como regra e que neste próximo mandato 
isso seja uma exceção: os pareceres, aqui no plenário, 
Deputado Alan, sejam uma exceção e não regra. Que as 
Comissões realmente possam, enfim, funcionar. Porque 
para isso elas existem, Deputada Cláudia. E nós vamos 
estar trabalhando muito sobre isso. 
Foi falado aqui da questão da saúde. Nós vivemos um 
momento triste na nossa saúde estadual e isso não é 
segredo para ninguém e aqui não é querer criticar o 
governo, mas o certo é que os Secretários Estaduais que 
passaram por ali ficaram devendo muito, e nós que so-
mos deputados, representantes do povo, somos muito 
cobrados quanto a isso. E isso precisa mudar.
A questão do agronegócio também que precisa, as nos-
sas rodovias precisam melhorar e o que o Deputado 
Laerte falou do comprometimento, líder do governo, 
pelas nossas rodovias, mas eu quero falar aqui para o 
senhor que é líder e o Deputado Marcelo que vai estar 
muito próximo ao governo: se nós formos contar ape-
nas com a capacidade técnica do DER, nós não vamos 
recuperar nem 10%. O Estado precisa urgentemente 
propor o financiamento. Um financiamento para que 
ele tenha realmente condições de contratar, terceirizar 
e empreitar. Ou, então, nós vamos chegar ao final deste 
ano com 90% das nossas rodovias, um caos, um caos. 

Isso é patente aos olhos de todos nós que caminhamos 
por aí. Então, o Estado precisa urgentemente fazer um 
financiamento e contratar empresas terceirizadas para 
que possam melhorar, enfim, as nossas rodovias. 
Mas, eu estive semana passada lá no Cone Sul. Eu ouvin-
do reclamações várias, Deputado Nim, de alguns produ-
tores – e é um projeto que eu quero apresentar logo na 
1ª Sessão Ordinária depois do carnaval. Eu conversando 
com alguns produtores lá, e observando o prejuízo que 
os porcos do mato estão causando lá na região. 
E, pasmem vocês, nós temos lá Deputados Alex e Laerte, 
um prejuízo de praticamente R$ 20 milhões só na região 
de Cerejeiras por ano, porque os porcos do mato estão 
causando nas lavouras. E nós vamos apresentar aqui 
um projeto, junto com a Sedam, para que nós possa-
mos ter a legalização da caça controlada desses porcos 
selvagens lá, porque o prejuízo está sendo muito, muito 
grande. Imaginem vocês que, apenas na região de Ce-
rejeiras e Corumbiara, nós passamos de R$ 20 milhões 
em prejuízos por ano. E nós vamos estar apresentando 
esse projeto para que nós possamos legalizar a caça 
controlada desses porcos selvagem e esse dinheiro que, 
por hora, está sendo prejuízo possa estar circulando na 
praça do nosso Estado, revertendo em emprego e renda 
para a nossa população. 
No mais, Senhor Presidente e senhores deputados, eu 
quero estar lembrando aqui da grande poesia do nosso 
grande cantor e compositor, Geraldo Vandré, que dizia 
em uma de suas mais belas e lindas canções: “quem 
sabe faz a hora, não espera acontecer”. Nós, como de-
putados estaduais; Vossa Excelência, Deputado Marcelo 
Cruz, como Presidente desta Casa, vamos estar real-
mente fazendo a hora, não esperar as coisas aconte-
cerem. Mas, vamos fazer com que elas aconteçam no 
tempo certo e no tempo de Deus, primeiramente.
No mais, obrigado. Acabou o tempo, até mais.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Ezequiel. 
Convidar o Deputado Affonso Candido.

O SR. AFFONSO CANDIDO – Boa tarde senhoras e se-
nhores. É um prazer estar aqui nesse momento tão im-
portante. E quando se fala de alegria, quando se fala 
de momento, pode-se dizer, de muita oportunidade, de 
bençãos na nossa vida, eu quero falar em seu nome, 
meu Presidente Alex Redano, que sua mãe recebeu alta 
hoje, do hospital. Está em uma corrente de oração de 
todos os deputados, toda a sua família, e a gente acom-
panha o seu amor, o seu carinho por ela. Então, nesse 
momento tão importante, mais essa benção na sua vida. 
Você que é uma pessoa tão abençoada, eu quero aqui, 
em seu nome, cumprimentar todos os nossos deputa-
dos.
Você que deixou o seu legado nesta Casa de Leis, estava 
ali olhando uma foto de um ano atrás, eu no seu gabine-
te da Presidência, tomando um café, dia 10 de fevereiro 
de 2022. E você me incentivando a ser candidato, dispu-
tar a eleição, me convidou para participar do seu partido 
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e hoje, estamos juntos aqui. Então, eu quero te agrade-
cer por todo o carinho, todo respeito, toda admiração.
Agradecer a minha família, que está nos acompanhan-
do: minha esposa, Letícia; minha filha, Helena; minha 
mãe; meus pais, todos eles que contribuíram muito, me 
ajudaram desde os meus 21 anos, quando disputei a 
primeira eleição como vereador, pelo Município de Ji-Pa-
raná.
Deus me deu oportunidade, depois Presidente da Câma-
ra, por último, dei a contribuição como Prefeito de Ji-Pa-
raná, e agora, contribuir pelos quatro cantos do nosso 
Estado de Rondônia.
Eu venho aqui hoje nesta tribuna, meu amigo de Parla-
mento, também vereador, Deputado Alan Queiroz - fo-
mos vereadores juntos, com o sentimento de gratidão. 
Gratidão aos mais de 13.600 rondonienses que acredita-
ram em nós, que nos deram a oportunidade, nos quatro 
cantos do Estado de Rondônia, da Ponta do Abunã – que 
é onde a minha mãe mora, no Distrito de Vista Alegre do 
Abunã -, onde eu tenho carinho, admiração e ao nosso 
Ji-Paraná, pelos nove mil votos.
Então, é do Cone Sul, que temos aqui deputados dos 
quatro cantos, representando, cada um com ideias di-
ferentes – Deputado Cirone -, que permaneça esse Par-
lamento da forma como estamos iniciando hoje, junto 
aqui com o Executivo – que esteve aqui com a gente -, 
porque quando no Parlamento há harmonia entre os Po-
deres, quem ganha é a população do Estado de Rondô-
nia. Sabemos das demandas: saúde, educação, agricul-
tura, pecuária. Mas, nós estamos aqui justamente para 
isso, para poder representar cada cidadão rondoniense. 
Então, Presidente Marcelo Cruz, obrigado pela oportu-
nidade, pelo carinho, obrigada pelo espaço tão demo-
crático entre todos os deputados. Muita transparência, 
muita clareza na sua eleição de Presidente, sua e do 
nosso Presidente Alex Redano. Então, eu quero aqui te 
agradecer e me colocar à disposição. Pode ter certeza 
que você terá um parceiro, um amigo – vocês dois -, que 
estará em parceria, em comunhão pelo bem do nosso 
Estado, pelo bem desta Casa, da Assembleia Legislativa, 
porque quando a Assembleia vai bem, quando os parla-
mentares estão em harmonia, é bom para o nosso povo 
de Rondônia, é bom para os municípios, para os nossos 
vereadores, prefeitos.
Então, é uma satisfação e um prazer muito grande es-
tar aqui hoje. Eu agradeço a Deus pela oportunidade, 
que tenhamos um ano legislativo, durante 2023, e os 
quatro anos de harmonia, como estamos tendo agora. 
Cada um com os seus ideais, com os seus interesses, 
mas sempre em prol da população. Obrigado a cada um 
rondoniense, a toda a minha família. Que Deus continue 
nos abençoando. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Affonso, pelas palavras.
Convidar agora, o Deputado Nim Barroso, também de 
Ji-Paraná, pelo prazo de cinco minutos.

O SR. NIM BARROSO – Quero aqui cumprimentar a to-

dos os deputados, também todas as deputadas. Para 
mim é um motivo de muita alegria estar aqui hoje, na 
Casa de Leis. Gratidão a Deus por tudo na minha vida e 
tudo que tem feito para mim.
Hoje, quero aqui passar para todos os deputados que 
a gente possa trabalhar em união, em harmonia, em 
prol do desenvolvimento do nosso Estado de Rondônia 
e acredito que nós temos muito o que fazer pelo nosso 
Estado. O meu foco maior será na saúde, inclusive, que-
ro desde já, agradecer ao Secretário de Saúde Jefferson, 
que já esteve conosco em Ji-Paraná, se colocando à dis-
posição para a gente fazer o melhor para a saúde do 
nosso Estado de Rondônia.
Quero parabenizar o Presidente Marcelo Cruz, que foi 
eleito, de modo democrático e que você possa fazer uma 
ótima gestão. E pode contar conosco, estamos juntos. 
Que Deus possa abençoar cada um de vocês e que nós 
possamos fazer um mandato de melhoria para o nosso 
Estado de Rondônia. Que Deus abençoe. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado pelas 
palavras, Deputado Nim Barroso.
Para encerrar, com a palavra, pelo prazo de cinco minu-
tos, sem aparte, a ilustre Deputada Ieda Chaves.

A SRA. IEDA CHAVES – Boa tarde, já, a todos, ao 
Presidente Marcelo Cruz, a todos os colegas. 
Eu quero manifestar a minha alegria em estar entre 
os deputados da 11ª Legislatura. Será uma satisfação 
em debater e dialogar com os senhores e senhoras 
os anseios da nossa população. Aproveito o momento 
para reafirmar o meu compromisso em trabalhar para 
o bem-estar social, geração de emprego e renda para 
os rondonienses. E dizer a todos que estarei ao lado 
das pautas que possam construir um Estado com mais 
cidadania, respeito e oportunidade a todos. 
Quero reforçar que estarei em defesa das mulheres, 
lutando por mais respeito e valorização. Apresentarei 
nos próximos dias à Mesa Diretora desta Casa o 
requerimento de adoção de providências quanto à 
criação de bancada feminina, no intuito de unir forças e 
as demais parlamentares rondonienses para o alcance de 
realizações de políticas públicas em prol das mulheres. 
Aproveito também para pedir o apoio e colaboração 
aos nobres colegas deputados para termos atenção 
na questão educacional, principalmente em projetos 
que possam resolver as adversidades vivenciadas pelas 
pessoas com deficiências e pessoas com transtornos do 
espectro autista, dentre tantos outros projetos e pautas 
que eu, com certeza, vou estar pedindo e contando 
com o apoio de todos vocês; e também me colocar à 
disposição quando assim for necessário. 
E que a gente possa ter bastante sucesso na 11ª 
Legislatura. Muito obrigada. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputada 
Ieda Chaves, encerrando as Breves Comunicações. 
Passamos ao Grande Expediente. Encerrado o Grande 
Expediente, comunico que, conforme o art. 132 do 
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Regimento Interno, não será designada a Ordem do 
dia para esta Sessão por ser a 1ª Sessão Ordinária 
desta Sessão Legislativa. Passemos às Comunicações 
de Lideranças. Não há oradores. Encerradas as 
Comunicações de Liderança. Passemos às Comunicações 
Parlamentares. Não há orador. 
E nada mais havendo a tratar, invocando a proteção de 
Deus e, antes de encerrar, convoco Sessão Extraordinária 
para, em seguida, procedermos à eleição do Corregedor 
e Ouvidor. Logo mais. 
A gente vai suspender por uma hora, uma hora e 
pouquinho. Está encerrada esta Sessão. Fica convocada 
a Extraordinária.

(Encerra-se esta Sessão às 13 horas e 49 minutos)

1ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGIS-
LATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEM-
BLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA 

EM: 15.02.2023
INÍCIO: 16h36min

PRESIDENTE: SR. MARCELO CRUZ

SECRETÁRIO: SR. CIRONE DEIRÓ

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo rondoniense, declaro aberta 
a 1ª Sessão Extraordinária para eleição e posse dos car-
gos de Corregedor Parlamentar e Ouvidor Parlamentar 
para o 1º Biênio da 11ª Legislatura da Assembleia Legis-
lativa do Estado de Rondônia. 
Senhoras e senhores parlamentares, comunico que, 
nesta Sessão, estaremos realizando a eleição para os 
cargos de Corregedor e Ouvidor Parlamentar, com base 
no disposto no art. 4º da Lei Complementar 1.056, de 30 
de setembro de 2013. 
Neste momento, comunico que estaremos iniciando o 
processo de eleição para os cargos de Corregedor e Ou-
vidor Parlamentar para o 1º Biênio da 11ª Legislatura.
Senhores parlamentares que desejam concorrer aos car-
gos devem registrar suas candidaturas junto à Mesa, em 
formulário próprio. 
Neste momento, suspendo a Sessão pelo tempo neces-
sário para o registro das candidaturas aos cargos de 
Corregedor e de Ouvidor Parlamentar.
Está suspensa a Sessão.

(Suspende-se esta Sessão Extraordinária às 16 
horas e 37 minutos e reabre-se às 16 horas e 
38 minutos)

Está reaberta a Sessão.
Solicito ao Secretário que proceda à leitura dos registros 
das candidaturas. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Boa tarde, Presi-

dente. Nós só temos aqui o registro de uma candidatura 
ao cargo de Corregedor Parlamentar. 
“Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Legis-
lativa Do Estado De Rondônia.
O Deputado Alan Queiroz que o presente subscreve, nos 
Termos Regimentais, requer à Mesa Diretora o registro 
de sua Candidatura ao cargo de Corregedor Parlamentar 
para o Primeiro Biênio (2023/2025) da 11ª Legislatura, 
compreendendo o período de 02 de fevereiro de 2023 a 
31 de janeiro de 2025.
Plenário das Deliberações, 15 de fevereiro de 2023.”.
Lido, Presidente.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Vamos dar início 
à eleição inicialmente para o cargo de Corregedor Par-
lamentar.
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados e senhoras deputadas 
para votação do candidato ao cargo de Corregedor Par-
lamentar. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Solicitamos aos 
senhores deputados, chamada nominal para votação da 
escolha do Excelentíssimo Deputado Alan Queiroz a Cor-
regedor da Casa. 
Como vota o Deputado Affonso Candido? 

O SR. AFFONSO CANDIDO – “Sim”, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Alan 
Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – “Sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Alex 
Redano?
Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Cirone 
Deiró vota “sim”. 
Deputada Cláudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Dele-
gado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Dele-
gado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputada Drª 
Taíssa? 
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A SRA. DRA. TAÍSSA - Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Ede-
valdo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Eze-
quiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputada Gislai-
ne Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputada Ieda 
Chaves? 

A SRA. IEDA CHAVES - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Ismael 
Crispin? Deputado Ismael Crispin?
Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA – Deputado Jean Mendonça 
vota “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Jean 
Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA - Deputado Jean Oliveira vota 
“sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Laerte 
Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor secretário, voto com 
muita alegria e honra, “sim” ao nosso Deputado Alan. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Luis 
do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”, Senhor Presi-
dente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Luizi-
nho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Mar-
celo Cruz? 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Nim 
Barroso? 

O SR.  NIM BARROSO - Voto “sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Pedro 
Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Ribeiro 
do Sinpol? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputada Rosan-
gela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON - Voto “sim”, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Alex 
Redano, como vota? Deputado Ismael Crispin, como 
vota? 
Com 22 votos favoráveis, nenhum contrário e 2 ausen-
tes, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA
- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - ausente
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - ausente
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. ALAN QUEIROZ - Presidente, uma Questão de Or-
dem só para registro de agradecimento aos votos. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Sim, deputado. 

O SR. ALAN QUEIROZ - Presidente, primeiro, gostaria de 
agradecer aqui o voto de todos os deputados para que 
eu possa conduzir essa missão, essa obrigatoriedade 
nossa através do Parlamento Estadual, de Corregedor. 
Que a gente possa, em conjunto aqui, discutir todas as 
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melhorias, tudo aquilo que for necessário para a condu-
ção de cada gabinete, de cada parlamentar. 
Eu me sinto honrado com a escolha e, principalmente, 
representar todo o Estado de Rondônia através do voto 
de cada um dos senhores. Mais de um milhão e meio 
de eleitores representados por Vossas Excelências, ter 
recebido aqui o voto de todos para mim é uma honra 
muito grande. Espero corresponder à altura. Obrigado. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Obrigado Depu-
tado Alan. Parabéns. Eu, nos meus primeiros dois anos 
de mandatos, fui eleito também Corregedor e Ouvidor 
nesta Casa. Trabalhei bastante. Foi muito trabalho. 
Com 22 votos para o candidato Deputado Alan 
Queiroz e nenhum contra para o candidato, o 
declaro eleito para o cargo de Corregedor Parla-
mentar para o 1º Biênio da 11ª Legislatura.
Passamos à votação para o cargo de Ouvidor Parlamen-
tar. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à chamada 
nominal dos senhores deputados e senhoras deputados 
para a votação no candidato ao cargo de Ouvidor Par-
lamentar. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Excelentíssimos 
deputados presentes, faremos a votação aqui do Ouvi-
dor Parlamentar do Excelentíssimo candidato Deputado 
Alan Queiroz. E, segundo o Deputado Marcelo Cruz, ele 
foi Ouvidor e Corregedor e agora é o Presidente. Então, 
o senhor está galgando o posto.
Como vota o Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO - Com certeza, “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Alan 
Queiroz? 

O SR. ALAN QUEIROZ - Voto “sim”, Secretário. E, mais 
uma vez, obrigado. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Alex 
Redano?
Deputado Cássio Gois? 

O SR. CÁSSIO GOIS - Voto “sim”. É uma alegria muito 
grande. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Cirone 
Deiró vota “sim”. 
Deputada Cláudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Dele-
gado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”, Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Dele-

gado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS - Acometido de imensa alegria, 
voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputada Drª 
Taíssa? 

A SRA. DRA. TAÍSSA - Voto “sim”, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Ede-
valdo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES – Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Eze-
quiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Gis-
laine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Ieda 
Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Ismael 
Crispin?
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Jean 
Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA – Deputado Jean Oliveira, “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Laerte 
Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Voto “sim”, Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Luis 
do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Luizi-
nho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Alex 
Redano, como vota?
O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”, Senhor Secretário.
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O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Obrigado Presi-
dente. Deputado Marcelo Cruz?

O SR. MARCELO CRUZ – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Nim 
Barroso?

O SR. NIM BARROSO – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Pedro 
Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Ribei-
ro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Ro-
sangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Ismael 
Crispin?
Por 23 votos favoráveis, nenhum contrário e uma ausên-
cia, aprovado Presidente. Registrar o voto do Deputado 
Ismael Crispin. São 24 votos.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA
- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado Secretá-

rio. Com 24 votos para o candidato Deputado Alan 
Queiroz. Portanto, declaro eleito para o cargo de 
Ouvidor Parlamentar para o 1º Biênio da 11ª Le-
gislatura o Senhor Deputado Alan Queiroz.
Suspendo a Sessão pelo tempo necessário para a lavra-
tura dos Termos de Posse do Corregedor Parlamentar e 
do Ouvidor Parlamentar, que acaba de ser eleito. Está 
suspensa a Sessão. 

(Suspende-se esta Sessão às 16 horas e 47 minu-
tos e reabre-se às 16:47)

Está reaberta a Sessão. Solicito ao Senhor Secretário 
que proceda à leitura dos Termos de Posse.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – “Termo de 
Posse nº 26/2023.
Termo de Posse do Corregedor Parlamentar para o 1º 
(primeiro) biênio da 11ª (décima primeira) Legislatura 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia. 
Aos quinze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil 
e vinte e três, reuniram-se os Deputados Estaduais em 
Sessão Extraordinária, na sede do Plenário da Assem-
bleia Legislativa, sob a Presidência do Excelentíssimo 
Senhor Deputado Marcelo Cruz - Presidente, para elei-
ção e posse do Corregedor Parlamentar do 1º biênio da 
11ª (décima primeira) Legislatura da Assembleia Legis-
lativa do Estado de Rondônia. Após o processo de vota-
ção e diante da proclamação do resultado da eleição, o 
Senhor Presidente declarou eleito no cargo de Correge-
dor Parlamentar, o Excelentíssimo Deputado Alan Quei-
roz. Em seguida, após a leitura e assinatura deste Termo 
de Posse, o Excelentíssimo Senhor Presidente declarou 
empossado no cargo de Corregedor Parlamentar, para o 
1º (primeiro) biênio da 11ª (décima primeira) Legisla-
tura da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia, 
com mandato a contar de 02 de fevereiro de 2023 a 
31 de janeiro de 2025, o Excelentíssimo Senhor Alan 
Queiroz. Em firmeza, lavrou-se o presente Termo que, 
lido e achado conforme, segue assinado pelo Senhor 
Presidente da Assembleia Legislativa e pelo Deputado 
empossado no respectivo cargo. 
Plenário das Deliberações, 15 de fevereiro de 2023.
Deputado Marcelo Cruz, Presidente ALE/RO.
Deputado Alan Queiroz, Corregedor Parlamentar.”.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado Secretá-
rio. Convido o Senhor Deputado Corregedor Parlamentar 
eleito para a assinatura do Termo de Posse, Deputado 
Alan Queiroz.

(Momento da assinatura do Termo de Posse)

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Declaro empos-
sado no cargo de Corregedor Parlamentar para o 1º 
Biênio da 11ª Legislatura da Assembleia Legislativa, 
com mandato de 02 de fevereiro de 2023 até o dia 31 
de janeiro de 2025, o Excelentíssimo Senhor Deputado 
Alan Queiroz. 
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Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura do 
Termo de Posse do Ouvidor Parlamentar.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – “Termo de 
Posse nº 27/2023. 
Termo de Posse do Ouvidor Parlamentar para o 1º Biê-
nio da 11ª (décima primeira) Legislatura da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia. 
Aos quinze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil 
e vinte e três, reuniram-se os Deputados Estaduais em 
Sessão Extraordinária, na sede do Plenário da Assem-
bleia Legislativa, sob a Presidência do Excelentíssimo 
Senhor Deputado Marcelo Cruz, para eleição e posse do 
Ouvidor Parlamentar do 1º Biênio da 11ª (décima pri-
meira) Legislatura. Após o processo de votação e diante 
da proclamação do resultado da eleição, o Senhor Presi-
dente declarou eleito ao cargo de Ouvidor Parlamentar, 
o Excelentíssimo Senhor Deputado Alan Queiroz. Em se-
guida, após a leitura e assinatura deste Termo de Posse, 
o Excelentíssimo Senhor Presidente declarou empossado 
no cargo de Ouvidor Parlamentar, para o 1º Biênio da 
11ª (décima primeira) Legislatura da Assembleia Legis-
lativa do Estado de Rondônia, com mandato a contar 
a partir de 02 de fevereiro de 2023 a 31 de janeiro de 
2025, o Excelentíssimo Senhor Deputado Alan Queiroz. 
Em firmeza, lavrou-se o presente Termo que, lido e acha-
do conforme, segue assinado pelo Senhor Presidente da 
Assembleia Legislativa e pelo Deputado empossado no 
respectivo cargo. 
Plenário das Deliberações, 15 de fevereiro de 2023.
Deputado Marcelo Cruz, Presidente ALE/RO.
Deputado Alan Queiroz, Ouvidor Parlamentar.”.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Cirone. 
Convido o Senhor Deputado Ouvidor Parlamentar eleito 
para assinatura do Termo de Posse. 

(Momento da assinatura do Termo de Posse)

Declaro empossado no cargo de Ouvidor Parlamentar 
para o 1º Biênio da 11ª Legislatura da Assembleia Legis-
lativa, com mandato de 2 de fevereiro de 2023 até o dia 
31 de janeiro de 2025 o Excelentíssimo Senhor Deputa-
do Alan Queiroz. Parabéns, Deputado Alan. 
E nada mais havendo a tratar, invocando a proteção de 
Deus e, antes de encerrar esta Sessão, convoco Sessão 
Extraordinária para logo em seguida, com a finalidade 
de sabatinar o nome indicado para Advogado-Geral da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
Está encerrada a Sessão. 

(Encerra-se esta Sessão às 16 horas e 52 minutos)

2ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGIS-
LATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA AS-
SEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 15.02.2023
INÍCIO: 16h54min

PRESIDENTE:  SR. MARCELO CRUZ
  SR. JEAN OLIVEIRA

SECRETÁRIO: SR. CIRONE DEIRÓ
  SR. RIBEIRO DO SINPOL

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo rondoniense, declaro aberta a 
2ª Sessão Extraordinária, para sabatina do candidato à 
função de Advogado-Geral da Assembleia Legislativa do 
Estado de Rondônia e deliberação de matérias. 
Senhoras e senhores parlamentares, comunico que nes-
ta Sessão estaremos procedendo à sabatina do candida-
to para a função de Advogado-Geral desta Casa de Leis. 
Neste momento, eu peço ao nosso Deputado Jean Men-
donça, o nosso Procurador, que acompanhe o nosso 
convidado, Doutor Fadricio Silva dos Santos, para tomar 
assento à Mesa dos Trabalhos. 

A SRA. DRA. TAÍSSA – Deputado Cirone Deiró, está re-
gistrada a minha presença? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Todos os depu-
tados estão registrados. 

A SRA. DRA. TAÍSSA – Perfeito. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Solicito ao 1º Se-
cretário que proceda à leitura do Ato de Indicação do 
nome para a sabatina, nos termos do § 2º Art. 252 da 
Constituição do Estado e leitura do resumo do seu cur-
rículo. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Obrigado pelo 
resumo, Presidente, porque dá umas 15 folhas. 
“ATO P Nº 003/2023-LEG/ALE
Indica o Dr. Fadricio Silva dos Santos, para ocupar o Car-
go de Provimento em Comissão de Advogado-Geral a ser 
sabatinado pelo Plenário da Assembleia Legislativa do 
Estado de Rondônia, nos termos do § 2º do Art. 252, da 
Constituição Estadual.
O Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia, no uso de suas atribuições legais, e:
Resolve:
Art. 1º Indicar o Dr. Fadricio Silva dos Santos, para ocu-
par o Cargo de Provimento em Comissão de Advoga-
do-Geral e ser sabatinado pelo Plenário da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia, nos termos do § 2º 
do Art. 252, da Constituição Estadual.
Art. 2º Este Ato entra em vigor na data de sua publica-
ção. 
Gabinete da Presidência, 2 de fevereiro de 2023.
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Deputado Marcelo Cruz.”.

Vou ler agora o currículo: 
“Doutor Fadricio Silva dos Santos. Currículo profissional. 
Data de nascimento 29/05/1982. Cidade Porto Velho, 
Rondônia. 
Resumo do currículo: Bacharel em Direito pela União das 
Escolas Superiores-UNIRON; pós-graduando em Direito 
Penal e Processo Penal pela Faculdade Venda Nova do 
Imigrante – FAVENI; e pós-graduando em Direito Pre-
videnciário com ênfase na Prática Administrativa e Ju-
dicial, pelo Instituto Nacional de Formação Continuada 
– INFOC; Advogado; Conselheiro do Conselho Estadual 
de Políticas Públicas sobre Drogas – CONEPOD; Ex-Se-
cretário-Geral da Associação Brasileira dos Advogados 
Criminalistas – ABRACRIM/RO; Ex-Presidente da Comis-
são dos Advogados Criminalista da Ordem dos Advo-
gados do Brasil Seccional de Rondônia; Ex-Presidente 
da Comissão de Assuntos Penitenciários da Ordem dos 
Advogados do Brasil Seccional de Rondônia; Ex-Diretor 
Executivo da Comissão de Prerrogativas da Ordem dos 
Advogados do Brasil Seccional de Rondônia. Na 10ª Le-
gislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Ron-
dônia exerceu o cargo de assessor jurídico e Chefe da 
Divisão de Comissões. Antes de verticalizar a carreira na 
advocacia, atuou na área comercial em diferentes seg-
mentos do setor empresarial, trabalhando em grandes 
empresas como a TOTVS, maior empresa de softwares 
(ERP) da América Latina e uma das cinco maiores do 
mundo, Infinita Diagnósticos por Imagem, como em-
preendedor teve revenda autorizada das empresas Bra-
sil Telecom, Oi.”.
Lido, Senhor Presidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Secretá-
rio. Quero dar as boas-vindas ao Doutor Fadricio, advo-
gado. Neste momento eu concedo a palavra ao candida-
to a ser sabatinado para as suas considerações iniciais.

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Presidente Mar-
celo Cruz, na sua pessoa gostaria de cumprimentar toda 
a Mesa e gostaria também de cumprimentar os demais 
deputados desta Casa na pessoa da Deputada Drª Taís-
sa, advogada, militante antes de chegar a este Parla-
mento. Cumprimentar todas as deputadas mulheres, 
todos os demais deputados.
Senhoras e senhores, eu sou um manauara vindo nos 
braços de minha mãe, cheguei aqui com oito meses de 
nascido e passei por todas as dificuldades que um jo-
vem da periferia de Porto Velho poderia passar até con-
seguir formar-me, trabalhando com muita dedicação. 
A minha história não é diferente de muitos outros que 
por aqui passaram, por aqui estão contribuindo para o 
desenvolvimento deste Estado. Como advogado sempre 
trabalhei, me pautei pela ética, pela moralidade, pela le-
galidade, sempre buscando trabalhar com afinco e com 
muita dedicação. 
Proponho a Vossas Excelências, caso o meu nome seja 
aceito para ocupar essa honrosa posição de Advogado-

-Geral desta Casa, advogar na sua essência. Advogar 
na essência quer dizer, ser um advogado dedicado, ser 
um advogado abnegado pela causa que este Parlamento 
tiver dentro e fora de juízo, extra e extrajudicialmente. 
Cuidar desta Casa para que garanta sua soberania, a de-
fesa das prerrogativas de cada um de Vossas Excelência 
para que assim possam ter um amparo jurídico necessá-
rio para desempenho do seu ministério. 
Quero dizer a Vossas Excelências que sendo o meu nome 
aprovado para ocupar esta honrosa cadeira de Advoga-
do-Geral desta Casa, estarei trabalhando com todos os 
setores desta Casa; estreitando o diálogo para que a 
gente possa assim ter uma comunicação mais próxima; 
auxiliando, fazendo pareceres dentro da ética, dentro da 
legalidade junto com o corpo técnico desta Casa. Esta 
Casa conta com um corpo técnico extremamente capa-
citado e eu não tenho dúvida que essa equipe irá me 
auxiliar e dar o substrato necessário para que a gente 
consiga exercer nosso mister com a maior assertividade 
possível. 
Presidente Marcelo, quero dizer a Vossa Excelência que 
seremos um advogado, seremos uma advocacia diligen-
te. Trataremos cada processo como um único processo, 
aquele processo que debruçarmos em trabalhar iremos 
nos dedicar com muito afinco. Iremos despachar com os 
órgãos, com os juízes, com os Tribunais. Iremos fazer 
sustentação oral quando for necessário. Iremos na Corte 
do Ministério Público. Iremos estreitar o diálogo. Quero 
deixar como marca, sendo o meu nome aprovado, o diá-
logo, o bom trato com a Magistratura; o bom trato com 
o Ministério Público; o bom trato com todos os órgãos 
onde a advocacia bater à porta. 
Quero dizer a Vossas Excelências que assim conduzi a 
minha vida profissional como advogado. A defesa da 
prerrogativa da minha categoria sempre foi um dos meus 
primeiros atos como advogado. Ingressei logo cedo na 
militância institucional defendendo as nossas prerroga-
tivas. E entendo que prerrogativa não é privilégio. Prer-
rogativa é importante para que nós possamos defender 
o nosso constituinte. Assim como as prerrogativas de 
Vossas Excelências são extremamente importantes para 
que vocês possam representar todo o povo do Estado 
de Rondônia.
Então, entendo que precisamos trabalhar para fortalecer 
e enaltecer a advocacia desta Casa. Precisamos comba-
ter o ativismo judicial. Precisamos combater de forma 
técnica, de forma jurídica da melhor prática possível, no 
sentido de garantir a soberania desta Casa, nos Tribu-
nais. Defender nas ações de inconstitucionalidade, que 
eventualmente, a gente sabe que ocorre. A gente sabe 
que o Parlamento, por vezes, tem suas leis questionadas 
nos Tribunais, por meio de ADIN, por meio de remédios 
que fazem com que, às vezes, a vontade política não 
prevaleça.
Então, eu queria pedir a oportunidade de representar 
esta Casa, na Advocacia-Geral e dizer que o meu traba-
lho será diuturno, advogando e acreditando em cada um 
processo, em cada um processo judicial, administrativo 
que aportar naquela Casa, naquela advocacia.
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Muito obrigado, Presidente, pela oportunidade de ter in-
dicado e confiado o nosso nome, e coloco-me à disposi-
ção de todos os deputados.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Doutor 
Fadricio. 
Neste momento, passaremos a palavra aos parlamenta-
res que desejem questionar o sabatinado.
Apenas, um deputado inscrito.

O SR. ALEX REDANO – Eu gostaria de me inscrever, tam-
bém, Senhor Presidente. Por favor.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Também gostaria de me inscre-
ver, Presidente.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com a palavra, o 
Deputado Delegado Rodrigo Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Boa tarde, Presidente, 
demais pares aqui. 
Obrigado pela sua presença. O currículo de Vossa Se-
nhoria me foi repassado ontem à noite e diante do exí-
guo tempo, eu não consegui aprofundá-lo. Porém, eu 
gostaria de fazer alguns apontamentos, para que Vossa 
Senhoria possa me responder.
Porém, antes, eu sei que essa Sessão está sendo trans-
mitida na TV Assembleia, no Youtube, eu acho importan-
te que a população saiba quais são as principais funções 
do Advogado-Geral desta Casa. Elas estão no Anexo XII, 
da Lei Complementar 10.056/2020. Para o senhor e se-
nhora que me assistem, eu vou ler apenas duas fun-
ções, entre outras tantas. A função do Advogado-Geral 
desta Casa: “IV - prestar orientação de natureza jurídica 
ao Presidente e aos demais Membros da Mesa Diretora, 
como também aos Deputados, quando por esses for so-
licitado (...); e também, “VIII - interpor ou determinar 
aos Advogados a interposição das ações que entender 
necessárias à defesa dos interesses da Assembleia (...)”. 
Ou seja, é um cargo de extrema relevância para esta 
Casa.
Ao analisar o currículo de Vossa Senhoria, eu verifico 
que Vossa Senhoria tem uma experiência baseada na 
área criminal, na qual até há poucos dias eu ainda la-
butava. 
Gostaria que Vossa Senhoria me dissesse se possui al-
guma experiência relacionada ao direito público, admi-
nistrativo.

(Às 17 horas e 07 minutos o Senhor Marcelo Cruz 
passa a Presidência ao Senhor Jean Oliveira)

O SR. JEAN OLIVEIRA (Presidente) – Só para colaborar 
com a forma como nós vamos tratar a sabatina, para 
que a gente tenha uma forma melhor de trabalho. Nós 
poderíamos fazer o seguinte, Deputado Rodrigo Camar-
go, e, assim, se todos concordarem. Os deputados que 
irão fazer as perguntas, farão todas as perguntas e o 
sabatinado registra as perguntas, depois ele responde. 

E caso haja dúvida, a gente faz a tréplica do parlamentar 
que fez as perguntas. Dá para fazer desse jeito?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Eu acredito que vai ficar 
praticamente impossível, porque eu tenho dez pergun-
tas e ele não vai conseguir anotar as dez.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Presidente) – Mas, a gente orga-
niza isso, sabe por quê? Se a cada pergunta, uma res-
posta, fica uma situação. Ou você faz as dez, ele respon-
de e depois a gente passa para outro deputado. É mais 
fácil do que a gente, ficar cada pergunta, uma reposta. 
Só estou falando isso, Deputado Rodrigo, para a gente 
tentar otimizar. Porque foi dessa maneira que nós fize-
mos com os outros sabatinados, na legislatura passada. 
Existe algum problema se tocarmos desse jeito?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Olha, compreendo que se 
me responder as dez, tudo bem.

O SR. JEAN OLIVEIRA (Presidente) – Então, o sabatina-
do tem alguma dificuldade de anotar as perguntas?

O SR. DELEGADO CAMARGO – É que vai ficar fora de 
contexto, Presidente. Eu gostaria de fazer, por gentileza, 
observar as perguntas...

O SR. JEAN OLIVEIRA (Presidente) – Então, vamos ten-
tar otimizar.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Sim. A primeira pergunta 
é essa: se Vossa Senhoria tem alguma experiência no 
direito público?
  
O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Deputado 
Delegado Camargo, fico lisonjeado, agradecido por sua 
pergunta. Militei, ao longo dos meus aproximadamente 
dez anos de advocacia, no Direito, na área criminal. 
Dentro da área criminal, a expertise que eu posso 
mencionar a Vossa Excelência, no que diz ao Direito 
público, seria a defesa dos servidores públicos, defesa de 
servidores envolvidos em alguma situação de operações, 
algo... Sem denotar exatamente o tipo, seria mais ou 
menos nesse sentido. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Ok. Vossa Senhoria 
também fez menção à questão da ADINs (Ações Diretas 
de Inconstitucionalidade), pergunto: Vossa Senhoria 
tem alguma experiência na defesa, ou já defendeu, 
já fez alguma sustentação oral quanto à defesa de 
constitucionalidade perante o STF ou Tribunal Justiça 
rondoniense? Vossa Senhoria já atuou em algum 
processo nesse sentido? Porque essa é uma das funções 
principais que Vossa Senhoria terá que desenvolver 
nesta Casa. 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Com relação à 
defesa de constitucionalidade, não, pois nunca atuei na 
representação exatamente nessa função de defesa de 
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um órgão público específico, como estaremos fazendo 
em caso que Vossa Excelência... 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Seria a primeira vez, 
então.

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Seria a primeira 
vez. Entretanto, gostaria de destacar que já fizemos 
diversas — ou poderia enumerar várias aqui — defesas 
no Tribunal de Justiça...

O SR. DELEGADO CAMARGO – Mas, na área criminal.

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Na área criminal. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Ok. Qual a experiência de 
Vossa Senhoria — se possui alguma experiência — com 
administração financeira ou orçamentária do Estado, 
tendo em vista que sua função aqui também será orientar 
o Presidente, os demais parlamentares, no tocante a 
essa matéria? Vossa Senhoria tem alguma expertise em 
direito tributário, orçamentário? Ou alguma experiência 
em campo que possa contribuir com esta Casa? 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Nesse aspecto 
não. Mas, nós temos um time qualificado e o nosso papel 
será também gerir uma equipe da advocacia associada 
aos demais órgãos desta Casa — Controladoria e outros 
órgãos — que poderão estar me auxiliando e atuando 
especificamente.

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Ok. Eu acredito 
que os demais parlamentares aqui devem concordar 
comigo que ninguém consegue defender com afinco 
aquilo que não acredita. 
E eu fui dar uma olhada, Vossa Senhoria publicou um 
artigo chamado “Furto famélico num país de milhões 
de miseráveis”, publicado na Revista Jurídica Consulex. 
Rapidamente em uma consulta ao Google aqui eu 
consegui acessar o seu artigo e peço licença aos colegas 
para fazer uma breve leitura: 
“(...) fomos de encontro com situação socioeconômica 
de milhões de miseráveis que vivem à margem da 
sociedade, e que são vítimas de um Estado punidor, que 
atrai seu diploma penal para hostilizar e penalizar aqueles 
que furtam para sobreviver num país de desigualdades 
extremas.”
Quando eu vejo esse artigo aqui, me parece alguém que 
fala que foi um furtinho para tomar uma “cervejinha”. 
Então, eu quero fazer uma pergunta para o senhor 
porque, repito, ninguém defende com afinco aquilo que 
não acredita. Qual a sua posição? O senhor mantém 
aquilo que o senhor escreveu, hoje? Que nós temos 
um Estado penalizador, “que furtam para sobreviver”? É 
esse é o pensamento? 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Excelência, 
gostaria de apenas... Esse trecho não contextualiza o 
todo deste artigo. Esse artigo...

O SR. DELEGADO CAMARGO – Mas, é sua conclusão. 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Esse artigo, 
no âmbito acadêmico, quis debater e quis demonstrar 
o conhecimento acerca do furto famélico. O que é o 
furto famélico, apenas para aquelas pessoas que não 
conhecem: o furto famélico é aquele caso em que o 
indivíduo faz um furto, que é crime; entretanto, faz este 
furto por um estado de necessidade para se alimentar. 
Ou seja, tem uma situação excepcional na sua existência 
e faz um furto com esse único intuito, alimentar-se, furtar 
um frasco de remédio para cuidar da cura de alguém ou 
dele próprio. 
Então, Excelência, neste contexto eu não defendo. 
Gostaria de deixar isso muito claro. Eu não defendo que 
as pessoas tenham que furtar. Esse é um entendimento 
inclusive do Supremo Tribunal Federal, no aspecto de 
que não balizar o valor. Não estou balizando, eu não 
defendo que aquela pessoa, que o Tribunal tenha que 
dizer “qualquer crime no patamar de R$ 100,00, no 
patamar de R$ 500,00, por exemplo, qualquer furto 
eu tenho declarada a atipicidade material da conduta.” 
Não estou colocando nesse ponto. Mas, aquele caso 
específico em que a pessoa comete este delito e, aí a 
gente tem a atipicidade material do caso - e esse não 
é um entendimento somente meu, como dos tribunais 
superiores. Mas, deixo bem claro: eu não defendo 
cometer crime de furto.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Compreendido, Doutor 
Fadricio. Então, o senhor concluiu aqui de uma forma 
bem diferente daquilo que o senhor escreveu. Mas, tudo 
bem. 
Uma outra pergunta para finalizar e oportunizar a fala 
também aos meus nobres colegas: quais os atributos 
Vossa Senhoria reputa indispensáveis para exercer 
plenamente o cargo na qual o senhor se dispõe? 

 O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS - Como eu disse, 
Excelência, no início: o Advogado-Geral vai coordenar 
uma equipe e vai representar a Casa dentro e fora deste 
parlamento. 
Eu entendo que o Advogado-Geral tem que ser advo-
gado; ele tem que ser uma pessoa com uma militância 
aguerrida; ele tem que ser combativo; ele tem que ser 
uma pessoa que cuida dos processos de uma forma úni-
ca, que defende as prerrogativas de cada um dos depu-
tados, assim como deste parlamento com afinco, como o 
senhor disse. Eu sempre, na minha carreira profissional, 
defendi todas as causas com muita dedicação. 
Buscar o diálogo, Excelência. Buscar o diálogo com os 
magistrados. Eu aprendi — acredito que Vossa Excelên-
cia talvez comungue com o meu posicionamento nesse 
sentido —, aprendi muito cedo na advocacia que o me-
lhor juiz da causa é o bom advogado, é aquele advogado 
que está lá no Tribunal levando a demanda, explican-
do para o magistrado que, muitas vezes, não entende 
também da matéria. O magistrado, muitas vezes, recebe 
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uma demanda, ele tem que se consultar, ele tem que se 
aparelhar dos técnicos para ter uma decisão definitiva e 
assertiva, justa, para aquele jurisdicionado. 
Então, nesse aspecto, entendo como um atributo pri-
mordial da minha carreira jurídica a dedicação, a com-
batividade, a defesa das prerrogativas da advocacia, e 
assim também defenderei as prerrogativas de Vossas 
Excelências. 
Então, de um modo geral, se eu pude responder desta 
forma, se ficar satisfeito para Vossa Excelência, eu acre-
dito que essa dedicação, esse amor pela advocacia e a 
vontade de poder contribuir para o Estado de Rondônia 
como Advogado-Geral seria um dos grandes atributos 
que eu posso colocar à disposição de Vossa Excelência. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Ok, Doutor Fadricio. Só 
para finalizar, eu estava esquecendo de uma pergunta 
aqui. Eu consultando rapidamente suas redes sociais, eu 
verifico que Vossa Senhoria postou um vídeo que mostra 
o ocupante do maior cargo eletivo deste país, um des-
condenado, defendendo pautas de lutas de movimen-
tos sindicais em nome da suposta democracia que eles 
acreditam. 
Só para finalizar, eu gostaria que o senhor dissesse seu 
posicionamento pessoal no tocante aos condenados por 
corrupção. Qual a sua posição sobre isso? 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Excelência, acre-
dito realmente que, para o bom andamento da Advoca-
cia-Geral, para desempenhar bem as minhas funções, 
eu tenho que deixar as questões políticas para este ple-
nário. E eu gostaria de, com todo o respeito, não dentro 
de um plenário tão amplo, dentro de um plenário tão 
plural, eu gostaria de, em respeito a todos os deputa-
dos, não manifestar a questão política.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Não, mas eu não pergun-
tei para Vossa Senhoria a sua posição político-partidária. 
Repito: eu gostaria que o senhor falasse a respeito de 
corrupção, crime, só isso, sua posição, já que isso é da 
sua área. 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Desculpa, o se-
nhor poderia repetir? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Vou repetir a minha per-
gunta. Em decorrência da publicação que Vossa Senhoria 
fez em suas redes sociais, qual a sua posição em relação 
a cargos ocupados por aqueles que tem condenação por 
corrupção? Não estou entrando na sua posição ideológi-
ca, política. Isso cabe aos parlamentares. Sua posição, 
já que o senhor é um criminalista, se dispõe a orientar 
os outros advogados desta Casa, é importante que nós 
parlamentares saibamos a posição daquele que preten-
de defender esta Casa. 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Ok, Excelên-
cia. Defenderei a lei, defenderei aquilo que Vossas Ex-
celências votarem neste plenário, o que os deputados 

federais, o que os deputados, os senadores votarem e 
transformarem em lei. Defenderei aquilo que está na 
Constituição. Defenderei com todo o afinco a causa que 
me for proposta para obter o melhor resultado e aquele 
resultado que me foi confiado. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Obrigado. Satisfeito, Pre-
sidente. 

(Às 17 horas e 19 minutos o Senhor Jean Oliveira 
passa a Presidência ao Senhor Marcelo Cruz)

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, doutor. 
Com a palavra, o Deputado Alex Redano. 

O SR. ALEX REDANO – Gostaria, Senhor Presidente, pri-
meiramente de parabenizar Vossa Excelência pela indi-
cação do Doutor Fadricio. 
Doutor Fadricio, eu não tenho perguntas. Só desejar as 
boas-vindas. Eu tenho entendimento, Senhor Presiden-
te, que esse é um cargo da mais alta confiança da Mesa 
Diretora. É a pessoa que vai estar acompanhando o Pre-
sidente, orientando o Presidente. E nós temos alguns 
amigos em comum. 
Hoje, recebi inúmeras ligações de pessoas falando do 
seu trabalho. Eu já acompanho o trabalho do senhor já 
há alguns anos, há algum tempo. Então, quero desejar 
as boas-vindas à Casa de Leis. Parabenizar nosso Presi-
dente Marcelo Cruz pela ótima escolha, você está muito 
bem assessorado. E parabéns, muita sorte na caminha-
da, conte com o nosso apoio. 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Obrigado, Exce-
lência.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Muito obrigado, 
Deputado Alex Redano, sempre usando as palavras 
como ninguém. Obrigado mesmo, de verdade. 
Com a palavra, o Deputado Jean de Oliveira. 

O SR. JEAN OLIVEIRA - Presidente, obrigado pela opor-
tunidade. Estou aqui ao lado do ora sabatinado. Desde 
que eu cheguei a esta Casa, uma das minhas bandeiras 
sempre foi defender o servidor da Casa. 
Todos os deputados têm uma facilidade muito grande 
em defender o servidor do Judiciário, do Ministério Pú-
blico, do Executivo e acaba esquecendo o da Casa, o 
do Poder Legislativo, que é quem nos ajuda a fomentar 
o papel tão importante que é representar a população, 
criar as leis. Então, os servidores da Casa acabam sendo 
desprestigiados. 
Nós temos inúmeros servidores na inatividade e temos 
outros que estão ativos. E muitos desses, ao longo do 
tempo, adquiriram direitos trabalhistas na Administra-
ção Pública que não foram reconhecidos, muitas vezes, 
por outros presidentes. E de lá para cá muitas lutas nós 
travamos. Muitas delas nós obtivemos resultados. E a 
minha preocupação é que a cada mudança que nós 
temos no quadro da Advocacia-Geral o entendimento 
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pode mudar. 
E eu gostaria de saber de Vossa Excelência, como o se-
nhor encara, é óbvio que o direito é o que está escrito 
no papel, mas como o senhor encara a Administração 
Pública e os direitos dos trabalhadores. 
O senhor entende que é possível associar uma boa ad-
ministração pública com o servidor efetivo? É possível 
fazer o reconhecimento, organizar dentro do planeja-
mento orçamentário para que a gente possa avançar 
nos direitos dos servidores?
Falo isso porque nós tivemos já aqui, Senhor Presidente, 
advogados que entenderam que o direito não cabia e 
outro advogado conseguiu, por meio de estudos mais 
aprofundados, reconhecer o direito do servidor. Então, 
eu gostaria que o senhor tratasse sobre essa matéria, 
apesar de que nós não estamos falando aqui de uma 
coisa específica, estamos falando sobre o direito traba-
lhista em meio ao serviço público. 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Obrigado, depu-
tado pela pergunta. 
Eu gostaria de enfatizar que eu acredito que a primeira 
palavra que nós devemos enaltecer é empatia com o 
nosso servidor estatutário, com o nosso servidor públi-
co. Não basta você olhar a letra fria da lei e aplicar uma 
canetada; aplicar um parecer, às vezes, contrário a anos 
de trabalho e dedicação para o crescimento e o desen-
volvimento do Estado de Rondônia. 
Eu entendo que com empatia, com esforço técnico e com 
empenho de toda a equipe da Advocacia é possível que 
a gente identifique o tamanho do passivo dos servidores 
que nós temos nesta Casa — seja administrativo, seja 
judicial —, e assim a gente possa, deputado, enfrentar. 
Acompanho esta Casa por dentro, pois, como foi dito no 
meu currículo, assessorando jurídica parlamentar e te-
nho observado que na gestão do Deputado Alex Redano 
esse passivo diminuiu bastante. O Deputado Alex Reda-
no, por meio da Advocacia, por meio da Secretaria-Geral 
e por seus pares, conseguiu na última gestão avançar 
bastante. Eu não tenho dúvidas que esse é o mesmo 
entendimento desta Mesa e nós estaremos auxiliando. 
Primeiro, identificando o tamanho desse passivo e, con-
sequentemente, apresentando soluções que sejam viá-
veis para essa administração, para que possa garantir 
esse direito na efetividade do servidor público. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Obrigado Deputa-
do Jean Oliveira. 
Quero aqui fazer menção e cumprimentar o Ex-Deputa-
do Estadual e Ex-Senador Amir Lando. Seja muito bem-
-vindo a esta Casa de Leis.

 O SR. JEAN OLIVEIRA - Presidente, só para colaborar 
aqui com a resposta. Dou-me por satisfeito. Vossa Exce-
lência realmente tem acompanhado. 
Na gestão do Deputado Alex Redano houve um avanço 
com relação a isso. Nós conseguimos ser pioneiros aqui 
no reequilíbrio salarial. Mérito da Mesa Diretora junto 
com o sindicato. A atual diretoria do sindicato conseguiu 

avançar com isso, nós fomos pioneiros. Após a Assem-
bleia dar o reequilíbrio, outros Poderes também acompa-
nharam a Assembleia. Então, mostra que ter a empatia, 
como o senhor acabou de dizer, é fundamental. Tratar o 
direito com o coração e não com o fígado é fundamental 
quando se fala de direito. 
Então, parabéns. Dou-me por satisfeito com a resposta 
do sabatinado. 
E só para encerrar aqui, citar o nosso Deputado Cons-
tituinte Amir Lando que faz presença aqui. Para nós é 
uma grata satisfação. E, através de um Projeto de Lei 
que nós deliberamos, todo deputado deixa de ser “ex” 
e se torna eternamente deputado, podendo ocupar as-
sento aqui na Assembleia. E hoje nós temos a honra de 
receber um dos primeiros deputados, um Constituinte 
que abrilhantou o debate na confecção da Constituição 
Estadual aqui e um deputado que fortalece as fileiras do 
meu partido MDB, junto com outro Constituinte que é o 
Tomás Correia. Muito obrigado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Vamos continuar a 
sabatina. Com a palavra, o Deputado Cirone Deiró.

O SR. CIRONE DEIRÓ – Obrigado, Presidente. Eu quero, 
primeiramente, desejar ao Doutor Fadricio muito suces-
so nessa nova missão, nessa nova empreitada. 
Eu não quero nem sabatinar, eu quero fazer uma ponde-
ração em relação a alguns aspectos, que alguns colegas 
fizeram, inclusive o colega Deputado Rodrigo Camargo, 
dessa preocupação pertinente que ele tem em relação 
a sua atuação como advogado, e que esta Casa, jun-
tamente com a Escola do Judiciário, juntamente com a 
Escola do Tribunal de Contas, tem total condição de o 
senhor se preparar. 
Eu acho que nenhum de nós nasce sabendo aquilo que 
vai fazer. Nós aprendemos fazer a legislatura através 
do tempo e o senhor terá uma grande oportunidade de 
mostrar a sua competência se qualificando e fazendo 
uma gestão com a equipe já existente dentro da Casa; 
se aperfeiçoando no Direito Civil, no Direito Constitu-
cional, para que possa desempenhar bem essa função, 
que possa ter a estatura da Assembleia Legislativa na 
Advocacia-Geral. 
Esse é o meu desejo. Acho que é o desejo de grande 
maioria dos colegas, que o senhor tem essa oportunida-
de, que este Parlamento está lhe dando. Que o senhor 
possa responder isso com trabalho digno e com bastante 
eficiência. Seria isso, Presidente.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Cirone. Com a palavra, me perdoe Deputada Drª 
Taíssa, que eu passei o Deputado Cirone na frente. De-
putada Drª Taíssa.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Boa tarde a todos. Doutor Fadri-
cio, primeiramente, eu quero agradecer pela deferência, 
em nome da OAB, que nós representamos como advo-
gados. Para mim é uma grata satisfação estar aqui hoje 
nessa posição, de a gente poder conversar um pouco, 
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dialogar. 
O nosso trabalho como advogado é árduo, um bom 
combate o tempo inteiro e, primeiramente, olhando a 
tua fala, você falou sobre ser positivista, mas também 
olhar o caso concreto. É uma das pautas que eu sempre 
acho extremamente importante, porque a lei é muito fria 
e ela é muito dura. E nós precisamos não enxergar como 
números, mas, sim, como pessoas, como atos. 
Quero parabenizar o nosso Presidente pelo fato de, 
quando eu escutei a sua história e você começou falar 
das suas origens, eu conheço o Presidente e sei das ori-
gens dele, como é semelhante às minhas, é importante 
a gente valorizar quem vem das nossas origens. Sempre 
dessa forma, porque muitas vezes, quando a gente che-
ga em um cargo tão importante, como o de Presidente 
da ALE, as pessoas, normalmente, algumas pessoas, vi-
ram as costas para quem, muitas vezes, o acompanhou. 
E, como o nosso nobre colega, Deputado Alex Redano, 
falou, este é um cargo de confiança — e confiança não 
se ganha, se conquista. 
Mas, como advogada, em um bom combate, eu não po-
deria deixar de fazer alguns questionamentos. Analisei 
o seu currículo, vi que você tem uma larga experiência 
na questão de gestão, que isso é muito importante. Tem 
pós-graduação, tem essa parte criminal, que é extre-
mamente importante; eu também faço júri e sei como 
é, que não é fácil, você tem que estar preparado para 
todos os momentos. 
O meu questionamento é relacionado ao momento que 
nós vivemos, que nós estamos passando hoje. (Deixa só 
eu abrir aqui, que eu já deixei on-line). O questionamen-
to se resume em três. Como você avalia o atual sistema 
jurídico do país? Quais são as suas principais mudan-
ças? O que você acredita ser necessário para melhorar 
o acesso à justiça e garantir a proteção dos direitos ao 
cidadão e, consequentemente, os direitos da ALE-RO?  

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS – Obrigado, de-
putada, pela pergunta. Eu acredito que esse papel fun-
damental para a criação de leis, de aproximação desta 
Casa com a sociedade, Vossas Excelências estão evo-
luindo a cada dia mais. Vossas Excelências estão fazen-
do, evoluindo, legislatura a legislatura. 
No que cabe à Advocacia-Geral, eu repito essa questão 
de empatia, nós temos diversas demandas, deputada, 
nesta Casa, como questões ambientais, pessoas que 
moram em localidades por décadas, por anos e, muitas 
vezes, por uma questão legal, essas pessoas são obri-
gadas a ser desalojadas, são obrigadas a deixar todo 
aquele patrimônio construído. Esta Casa faz a lei e, por 
vezes, essa lei que é para tentar amenizar ou resolver 
a situação daquela população, essa lei é combatida e aí 
eu acredito que a Advocacia-Geral desta Casa tem um 
papel fundamental no sentido de ouvir essas pessoas. 
Quando o processo chegar na Advocacia, ela tem o pa-
pel fundamental de entender, de fato, ter a sensibilidade 
de ouvir essas pessoas para encontrar soluções e para 
que não desista nunca daquela causa. Ir até a última 
instância; buscar ser diligente. Como a doutora falou: 

ser combativo. 
Então, eu pego como exemplo essa situação que a gente 
sabe que tem demandas aqui nesta Casa nesse sentido. 
E essas pessoas buscam resposta do Parlamento, essas 
famílias. E a Advocacia tem esse papel, porque por ve-
zes o trabalho Legislativo se encerra aqui no plenário. 
Mas, aí, nós temos o papel da Advocacia. E o papel da 
Advocacia-Geral da Casa é imprescindível. Que a gente 
combata o bom combate e que a gente consiga dar o di-
reito a quem tem o direito, ainda que seja nos Tribunais, 
uma vez que as leis são combatidas. 
Então, eu gostaria de poder contribuir com esta 
Casa com empatia, com todas as demandas que 
aportarem na Advocacia. E assim eu acredito que 
nós estaremos aproximando o Parlamento do povo 
e garantindo direitos. 

A SRA. DRA. TAÍSSA - Doutor Fadricio, agradeço imen-
samente as ponderações. Espero que depois da ava-
liação dos demais colegas, mas que Vossa Excelência 
possa, realmente, levar as prerrogativas da Ordem 
com mesmo afinco, com as mesmas determinações 
com a nossa Casa, porque é isso que a gente precisa. 
Você sabe muito bem que a OAB só se fortaleceu des-
de o momento que a gente colocou como prioridade 
defender as nossas prerrogativas, deixar nossa OAB 
cada vez mais forte. E não pode ser diferente aqui no 
Parlamento. Muito obrigada. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tada Drª Taíssa. 
Convidar agora para o uso da palavra o Deputado Alan 
Queiroz. A palavra está contigo, meu líder.

O SR. ALAN QUEIROZ – Obrigado, Presidente. Doutor 
Fadricio, seja bem-vindo ao nosso Parlamento, em espe-
cial aqui no plenário, onde esse plenário é encarregado 
dos debates, dos questionamentos e, de fato, aqui a 
gente observa várias pontuações importantes. 
E eu quero também deixar a minha pontuação aqui, 
mesmo não sendo um conhecedor tão abrangente do 
direito. Fiz minha graduação em Direito apenas até a 
metade do curso. Então, não concluí, porque, de fato, 
a minha paixão sempre foi a saúde. E minha profissão, 
sou cirurgião dentista. 
Mas, eu quero fazer, Presidente Marcelo, uma referência 
a minha profissão. Eu sou servidor do Município de Por-
to Velho. Atendi por muitas vezes em vários postos de 
saúde que são as nossas UBS. Mas, eu tive a oportuni-
dade, Presidente Marcelo, de trabalhar na UPA, na UPA 
Leste. E ali na UPA Leste você é obrigado a conhecer 
um pouquinho de cada especialidade da odontologia. 
Você precisa ser um bom clínico, você precisa ser um 
bom cirurgião, você precisa fazer alguma intervenção de 
contenção por devido algum acidente. E ali você está 
preparado para assumir, em um primeiro momento, a 
sua responsabilidade. 
E eu não faço nenhuma diferença da sua função hoje 
como Advogado-Geral da nossa Casa de Leis. Porque 
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o conhecimento básico Vossa Senhoria traz não só da 
graduação, mas também do seu dia, em especial ao 
acompanhamento legislativo que Vossa Senhoria deu ao 
deputado hoje Presidente Marcelo, ao longo dos seus 
quatro anos de mandato nesta Casa. 
Então, o senhor conhece também não só aquilo que 
o senhor atua hoje, que talvez seja a sua maior pai-
xão dentro advocacia, que é a área criminal. Mas, não 
desmerecendo os outros conhecimentos abrangentes 
que Vossa Senhoria tem e traz também como experiência. 
Então, nesse sentido aqui, eu quero desejar sucesso a 
essa sua missão. Que você consiga enxergar que hoje 
não mais você assessora o deputado e hoje Presiden-
te Marcelo, mas, sim, 24 deputados desta Casa. Que 
possa nos auxiliar nos momentos que tivermos a ne-
cessidade desse acompanhamento e que faça isso com 
muita honradez. 
E digo, Deputado Marcelo, que esse é um cargo, como 
foi aqui dito por colegas, de escolha diretamente do Pre-
sidente. Eu já fui Presidente de um Parlamento Municipal 
e sei da importância de termos pessoas de fato compro-
metidas. Eu tenho certeza que, se não fosse, o senhor 
não teria continuado dando assessoramento ao Deputa-
do Marcelo, nem muito menos ter sido escolhido por ele 
para essa missão tão importante hoje para todos nós. 
Então, desejo sucesso. Faça realmente o melhor que o 
senhor puder, o melhor que lhe couber. Porque, eu te-
nho certeza, fazendo o melhor, vai conseguir com que a 
nossa Casa seja mais bem atendida e mais bem repre-
sentada nos momentos oportunos que deveríamos ter 
e de vários embates juntamente a projetos, à constitu-
cionalidade de leis, que, inclusive, tivemos uma agora, 
recentemente, bastante discutida e foi até uma pauta 
nacional, que foi a do nosso Deputado Eyder Brasil. 
Então, são questões que realmente podem chegar a 
esse nível. Eu tenho certeza que o senhor, no momento 
de incerteza, vai saber fazer o encaminhamento neces-
sário para as pessoas competentes, assim como eu fazia 
lá na UPA. Nos momentos em que precisava de uma es-
pecialidade, nós atendíamos naquele primeiro momen-
to. Recepcionava aquele problema, tirava a dor e enca-
minhava para conclusão final com especialista. Tenho 
certeza que a Vossa Senhoria saberá também conduzir 
desta mesma forma. 
Obrigado, Presidente. Sucesso. 

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS - Obrigado, 
Deputado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Obrigado, Deputa-
do Alan Queiroz. 
Com a palavra — o último a usar a palavra —, o Depu-
tado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, eu não vou 
fazer questionamentos, nem perguntas ao sabatinado, 
o Doutor Fadricio da Silva Santos. E vejo que o Doutor 
Fadricio preenche todos os requisitos para ser nomea-
do Procurador aqui da Assembleia Legislativa. Todas as 

certidões, OAB, profundo conhecimento, currículo dele 
mostra isso. E o mais importante que o cargo é de no-
meação do Presidente da Casa pela relação de confiança 
que o senhor tem, Doutor Fabrício, com o nosso Presi-
dente Marcelo Cruz. 
Importante salientar também que o senhor vai lide-
rar uma equipe, e uma equipe de advogados concur-
sados desta Casa competentes e com conhecimento 
em várias áreas do Direito Administrativo, do Direito 
Constitucional. 
Então, com certeza, com a experiência que Vossa Exce-
lência tem aqui de gestor, eu não tenho dúvidas que fará 
uma boa gestão à frente da Procuradoria ou da Advoca-
cia-Geral da Assembleia em defesa dos interesses deste 
Parlamento. E nós temos ações aqui que são importan-
tes e vão precisar muito de um trabalho muito forte da 
nossa Advocacia-Geral. 
Então, quero te parabenizar aqui pela nomeação, de-
sejar sucesso ao Presidente também, a todo o quadro 
técnico da nossa Advocacia, como eu já disse, muito 
qualificado e que Vossa Excelência obtenha sucesso nes-
sa missão nobre que é ser Procurador-Geral desta Casa.

O SR. FADRICIO SILVA DOS SANTOS - Obrigado, 
Excelência. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Obrigado, Deputa-
do Laerte Gomes. Obrigado pelas palavras. Consideran-
do que não há mais parlamentares que desejam ques-
tionar o sabatinado, damos por encerrada a sabatina, e 
convido a Deputada Cláudia de Jesus para o acompa-
nhar, por favor.
Convido o Doutor Fadricio a se retirar do plenário, pois 
em seguida passaremos à deliberação do Projeto de 
Decreto Legislativo que aprovará ou não o seu nome e 
demais matérias. 
Solicito ao 1º Secretário que proceda à leitura das maté-
rias a serem lidas e deliberadas nesta Sessão.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) - RE-
QUERIMENTO DO DEPUTADO JEAN OLIVEIRA. Requer à 
Mesa Diretora a aprovação de Voto de Pesar aos familia-
res da Senhora Francisca Ribeiro de Oliveira. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
Requerimento de autoria do Deputado Jean de Olivei-
ra, que “Requer à Mesa Diretora a aprovação de Voto 
de Pesar aos familiares da Senhora Francisca Ribeiro de 
Oliveira.”. 
Em votação. Os deputados favoráveis ao Requerimento 
permaneçam como se encontram, os contrários se ma-
nifestem. Aprovado. Vai ao Expediente. 

O SR. JEAN OLIVEIRA – Pela Ordem.  Só agradecer a to-
dos os deputados presentes, ao Parlamento rondoniense 
por reconhecer o luto de uma pessoa tão importante, 
os familiares da dona Francisca Ribeiro de Oliveira, eu 
sou um deles. Então, foi uma perda, eu acabei de falar 
na tribuna da Assembleia agora de manhã, e estou aqui 
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repetindo. No dia de ontem, nós tivemos o falecimento 
de uma das matriarcas da minha família, a tia Chica. Em 
nome de toda a família Ribeiro de Oliveira, muito obriga-
do ao Parlamento rondoniense pelo reconhecimento do 
Voto de Pesar.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Matéria seguinte. 
Solicito ao 1º Secretário que proceda à leitura das ma-
térias a serem lidas.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – RE-
QUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Requer 
Votos de Pesar para os familiares do senhor Claudionor 
da Silva Santana, nascido em 15 de fevereiro de 1961 e 
que faleceu em 03 de janeiro de 2023, em Nova Mamo-
ré, Estado de Rondônia.  

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
Requerimento de autoria do Senhor Deputado Estadual 
Alan Queiroz, que “Requer Votos de Pesar para os fami-
liares do senhor Claudionor da Silva Santana, nascido 
em 15 de fevereiro de 1961 e que faleceu em 03 de ja-
neiro de 2023, em Nova Mamoré, Estado de Rondônia.”. 
Em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado. 
Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – RE-
QUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Requer 
à Mesa Diretora a realização de Sessão Solene no dia 
16 de março de 2023, quinta-feira, às 15 horas, para a 
efetivação de outorga de Medalha de Mérito Legislativo 
e Título Honorífico. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
Requerimento de autoria do Deputado Estadual Alan 
Queiroz que “Requer à Mesa Diretora a realização de 
Sessão Solene no dia 16 de março de 2023, quinta-feira, 
às 15 horas, para a efetivação de outorga de Medalha de 
Mérito Legislativo e Título Honorífico.”.
Em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como estão, os contrários se manifestem. Aprovado. 
Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – RE-
QUERIMENTO DO DEPUTADO ALEX REDANO. Requer a 
aprovação de Voto de Louvor aos atletas que participa-
ram do Campeonato Europeu de Jiu-Jitsu realizado pela 
Federação Internacional de Jiu-Jitsu em Paris, na Fran-
ça, em razão de terem destacado o Estado de Rondônia 
pela conquista de medalhas na competição. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
Requerimento de autoria do Deputado Alex Redano – 
Republicanos, que “Requer aprovação de Voto de Louvor 
aos atletas que participaram do Campeonato Europeu 
de Jiu-Jitsu, realizado pela Federação Internacional de 

Jiu-Jitsu, em Paris, na França, em razão de terem 
destacado o Estado de Rondônia pela conquista de 
medalhas na competição.”.  

O SR. ALEX REDANO – Senhor Presidente, para discutir.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Por favor.

O SR. ALEX REDANO – Só falar que eu tenho esse tra-
balho, Senhor Presidente, demais deputados, já são 
quatro anos consecutivos que nós destinamos parte das 
nossas Emendas para incentivo ao esporte. E um des-
ses incentivos, são passagens aéreas, viagens para os 
atletas, não somente na modalidade de jiu-jitsu, mas 
temos várias modalidades de esportes individuais que 
são contempladas com essas passagens aéreas.
Eu queria agradecer ao Governo do Estado, ao Gover-
nador Marcos Rocha por estar sempre em parceira com 
as nossas Emendas, liberando essas passagens aéreas 
através da Sejucel. 
E parabenizar os atletas que tão bem representam Ron-
dônia, levam o nome de Rondônia aos quatro cantos 
do país e também aos quatro cantos do nosso planeta. 
Então, muitos atletas que precisavam fazer rifas, pedir 
dinheiro nos sinais, para fazer as “vaquinhas” entre os 
familiares, hoje através das nossas Emendas, através do 
apoio do Governo do Estado, são contemplados com es-
sas viagens. 
Estou apresentando aqui, esta justa homenagem a es-
ses atletas. Muito obrigado, Senhor Presidente.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Mais alguém para 
discutir?
Em votação. Os deputados favoráveis ao Requerimento 
de autoria do Deputado Alex Redano permaneçam como 
estão, os contrários se manifestem. Aprovado. Vai ao 
Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE DECRETO LEGISLATIVO 01/2023 DA MESA DI-
RETORA. Aprova a indicação do Dr. Fadricio Silva dos 
Santos para o cargo de provimento em comissão de 
Advogado-Geral da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – A matéria encon-
tra-se sem parecer. Solicito... deixa eu ver um deputa-
do que está aqui que é da Comissão de Constituição e 
Justiça. O Deputado Ismael Crispin, que é o Presidente. 
Solicito ao Senhor Deputado Ismael Crispin para emitir o 
parecer pelas Comissões pertinentes.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Projeto de Decreto Legislativo 
01/2023 de autoria da Mesa Diretora, que “Aprova a in-
dicação do Dr. Fadricio Silva dos Santos para o cargo de 
provimento em comissão de Advogado-Geral da Assem-
bleia Legislativa do Estado de Rondônia.”.
O projeto tem a indicação e as assinaturas da Mesa Dire-
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tora; o currículo do indicado – já sabatino por esta Casa. 
Portanto, o nosso voto é favorável ao prosseguimento 
da matéria.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado. Em discussão o parecer. Alguém para discutir? En-
cerrada a discussão, em votação. Os deputados favo-
ráveis ao parecer permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
Em discussão única e votação do Projeto de Decreto 
Legislativo 01/2023, que “Aprova a indicação do Dr. Fa-
dricio Silva dos Santos para o cargo de provimento em 
comissão de Advogado-Geral da Assembleia Legislativa 
do Estado de Rondônia.”.
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram, os contrários se manifestem. Tem alguém que vai 
se manifestar? Aprovado o Projeto de Decreto Le-
gislativo 01/2023. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. LAERTE GOMES – Presidente, eu queria uma 
Questão de Ordem, se Vossa Excelência me permitir, 
referente à Ordem do dia. Se Vossa Excelência permitir. 
Nós temos uma Sessão, nós temos marcada uma Sessão 
Solene para o dia 17, sexta-feira, e eu queria solicitar 
de Vossa Excelência o cancelamento dela — vai ser 
encaminhado o ofício — devido à véspera de Carnaval e 
os homenageados não vão estar aqui no Estado. Então, 
a gente vai marcar em uma data futura, e gostaria que 
ficasse aqui informado à Casa de que não vai haver mais 
Sessão na próxima sexta-feira. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Pedindo autorizado, 
deputado. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Secretário ad hoc) – 
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR 01/2023 DA MESA 
DIRETORA. Altera o artigo 20 e acrescenta o § 4º ao 
artigo 19, todos da Lei Complementar nº 1.056, de 
26 de fevereiro de 2020, que “Estabelece a Estrutura 
Organizacional Político-Administrativa da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia.”

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - A matéria encontra-
se sem parecer. Solicito ao Deputado Rodrigo Camargo 
que dê o parecer em plenário. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, trata-
se de Projeto de Lei Complementar 01/2023, alterando 
a Lei 1.056, decorrente das alterações recentemente 
realizadas pela Câmara dos Deputados Federais, e que 
impactam nesta Casa no que concerne ao CEAP. 
O parecer é pela constitucionalidade, legalidade e técnica 
legislativa, Presidente, assim me manifesto.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Ok. Em discussão 
o parecer. Alguém para discutir? Encerrada a discussão. 
Em votação. Os deputados favoráveis ao parecer 
permaneçam como se encontram, os contrários que 

manifestem. Aprovado o parecer. 
Em primeira discussão e votação o Projeto de Lei 
Complementar 01/2023, de autoria da Mesa Diretora, 
que “Altera o artigo 20 e acrescenta o § 4º ao artigo 19, 
todos da Lei Complementar nº 1.056, de 26 de fevereiro 
de 2020, que “Estabelece a Estrutura Organizacional 
Político-Administrativa da Assembleia Legislativa do 
Estado de Rondônia.”.”
Solicito ao Secretário Deputado Cirone para fazer a 
chamada. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Presidente. Eu queria só 
uma Questão de Ordem.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Concedida.

O SR. LUIZINHO GOEBEL - Eu consegui sair um 
minutinho, do Advogado-Geral já foi votado? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Simbólico, já foi.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Simbólico? Mas, eu queria 
de toda forma registrar — não sei se é possível ainda, 
mas —, deixar de toda forma registrado o meu voto 
como “sim”. Aprovando.

 O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está registrado 
nos Anais da Casa. Obrigado, deputado. Fica registrado.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Muito obrigado.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Em votação o 
Projeto de Lei Complementar 01/2023, citado aqui pelo 
nosso Presidente. Solicito:
Como que vota o Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Alan 
Queiroz?

O SR. ALAN QUEIROZ – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Alex 
Redano?

O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”, Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Cássio 
Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Cirone 
Deiró vota “sim”.
Deputada Cláudia De Jesus?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – Voto “sim”, Secretário.
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O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado 
Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”, Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado 
Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”, Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Drª 
Taíssa?

A SRA. DRA. TAÍSSA – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Excelentíssimo 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado 
Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada 
Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Ieda 
Chaves?

A SRA. IEDA CHAVES – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Ismael 
Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Jean 
Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Jean 
Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA – Deputado Jean Oliveira “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Laerte 
Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Luis 
do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado 
Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado 
Marcelo Cruz?

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Nim 
Barroso?

O SR. NIM BARROSO – Voto “sim”, Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Pedro 
Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Ribeiro 
do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada 
Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON – Voto “sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Por 24 votos 
favoráveis, está aprovado, Senhor Presidente.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA
- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim
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O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com 24 votos 
favoráveis, está aprovado o Projeto de Lei 
Complementar 01/2023, em primeira discussão e 
votação. Vai à segunda discussão e votação.

O SR. ALEX REDANO – Questão de Ordem, Senhor Pre-
sidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Concedida. 

O SR. ALEX REDANO – Senhor Presidente, somente para 
cumprimentar aqui os nossos amigos de Theobroma que 
nos visitam. Quero agradecer aqui ao Gilmar, Vereador; 
ao Vice-Prefeito Gilmar; aos Vereadores Ronei, João do 
Posto, e também ao Vereador Cesar; e aos servidores da 
Câmara Edilene e Silma. Obrigado, Senhor Presidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, meu 
eterno Presidente. Cumprimentar aqui o Vereador João 
também, lá de Theobroma. Em seu nome, cumprimen-
tar a todos os vereadores, prefeitos que estão aqui pre-
sentes. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Não podemos 
deixar de cumprimentar o nome amigo, o prefeito Ju-
randir, juntamente com o Nei e os demais vereadores aí 
presentes.
- PROJETO DE RESOLUÇÃO 04/2023 DA MESA DIRETO-
RA. Institui o Coral da Assembleia Legislativa do Estado 
de Rondônia e dá outras providências.
Lido, Senhor Presidente.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – A matéria encon-
tra-se sem parecer. Deixa-me ver um deputado aqui da 
Comissão de Constituição e Justiça para a gente traba-
lhar. Convidar aqui o Deputado Laerte para emitir pare-
cer pelas Comissões pertinentes. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Nosso eterno 
presidente, o Deputado Laerte Gomes. É um ícone.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Eu me lembro que 
uma vez eu fui querer dar o parecer sentado — não sei 
se vocês lembram disso, eu queria mudar um pouquinho 
—, aí o Deputado Laerte falou que eu estava desrespei-
tando o Parlamento.

O SR. LAERTE GOMES – Presidente, trata-se do Projeto 
de Resolução 04/2023, de autoria da Mesa Diretora, que 
“Institui o Coral da Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia e dá outras providências.”.
A matéria tem boa redação técnica, legalidade, consti-
tucionalidade. Somos de parecer favorável ao referido 
Projeto de Resolução, Senhor Presidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o pa-
recer. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados 
favoráveis ao parecer permaneçam como se encontram, 

os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em discussão única e votação o Projeto de Resolução 
04/2023, que “Institui o Coral da Assembleia Legislativa 
do Estado de Rondônia e dá outras providências.”. Em 
votação. Os deputados favoráveis permaneçam como 
se encontram, os contrários se manifestem. Aprovado. 
Vai ao Expediente. 
Quero agradecer aqui a todos os deputados que me aju-
daram a aprovar esse projeto criando o Coral da As-
sembleia Legislativa. A gente quer, no final deste ano 
de 2023, inclusive falei até com o Deputado Delegado 
Rodrigo Camargo, para que nós possamos nos unir e a 
gente fazer um Natal de luz, um Natal realmente que 
impacte a vida das pessoas, que traga mais esperança, 
alegria. 
E eu tenho certeza que a gente envolvendo esta Casa, 
tanto os comissionados, como os efetivos e outras pes-
soas que queiram também participar desse coral, eu te-
nho certeza que a gente vai fazer história. Eu tenho cer-
teza que os olhares das pessoas que votaram na gente, 
que votaram vendo a gente como representante, eu não 
tenho dúvida de que a gente vai realmente fazer um co-
ral digno, um coral respeitado. Quantas vezes eu viajei 
para fora do Estado de Rondônia, a gente pôde observar 
quantos corais lindos, tendo as cantatas de Natal. E isso 
nós queremos fazer nesta Casa aqui também. Meu mui-
to obrigado a cada um dos deputados.

O SR. CÁSSIO GOIS – Questão de Ordem, Senhor Pre-
sidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Concedida, Depu-
tado.

O SR. CÁSSIO GOIS – Primeiro, parabenizar, Presidente 
Marcelo Cruz, pela iniciativa do projeto. Brilhante. Em 
Cacoal, nós temos uma experiência fantástica do retorno 
do Natal, do resgate do Natal, e eu tenho certeza que foi 
uma iniciativa louvável. Isso move a vida das pessoas. 
E se o senhor precisar, eu converso com o prefeito da 
cidade, a gente traz o trenó do Papai Noel e faz uma 
festa aqui também.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Te agradeço. Muito 
obrigado. Obrigado mesmo, de verdade.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Antes de ler a 
próxima matéria, Presidente, nós temos aqui um inte-
grante que canta muito bem, o Deputado Ezequiel Nei-
va. No coral, vai super bem.  
- PROJETO DE RESOLUÇÃO 01/2023 DA MESA DIRETO-
RA. Acrescenta e revoga dispositivos da Resolução nº 
508, de 29 de junho de 2022, que “Institui o Sistema 
de Deliberação Remota – SDR, a forma de discussão 
e votação remota de matérias sujeitas à apreciação do 
Plenário no âmbito da Assembleia Legislativa.”
Lido, Senhor Presidente.
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O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Secre-
tário. A matéria se encontra sem parecer. Solicito ao Se-
nhor Deputado Luizinho Goebel para emitir o parecer 
pelas Comissões pertinentes.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Projeto de Resolução 
01/2023, de autoria da Mesa Diretora, que “Acrescenta 
e revoga dispositivos da Resolução nº 508, de 29 de 
junho de 2022, que “Institui o Sistema de Deliberação 
Remota – SDR, a forma de discussão e votação remota 
de matérias sujeitas à apreciação do Plenário no âmbito 
da Assembleia Legislativa.”.”
Portanto, a matéria é legal, regimental e constitucional. 
Por isso, somos de parecer favorável à aprovação da 
matéria pelas Comissões pertinentes.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
parecer. Não havendo discussão, encerrada a discussão. 
Em votação. Os deputados favoráveis ao parecer per-
maneçam como se encontram, os contrários se manifes-
tem. Aprovado o parecer. 
Em discussão única o Projeto de Resolução 01/2023. 
Ementa: “Acrescenta e revoga dispositivos da Resolução 
nº 508, de 29 de junho de 2022, que “Institui o Sistema 
de Deliberação Remota – SDR, a forma de discussão 
e votação remota de matérias sujeitas à apreciação do 
Plenário no âmbito da Assembleia Legislativa.”.” 
Em votação. Os deputados favoráveis permanecem 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado o Projeto de Resolução 01/2023. Vai ao Ex-
pediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - PROJETO DE 
RESOLUÇÃO 02/2023 DA MESA DIRETORA. Autoriza a 
efetivação de repasse financeiro ao IPERON, em con-
sonância ao disposto na Lei nº 5.111 de 01 de outubro 
de 2021.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - A matéria encon-
tra-se sem parecer. Convido o Deputado Delegado Lucas 
para emitir o parecer pelas comissões pertinentes. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Dele-
gado Lucas, dar o parecer.

O SR. DELEGADO LUCAS - Projeto De Resolução 02/2023 
da Mesa Diretora. Ementa: “Autoriza a efetivação de re-
passe financeiro ao IPERON, em consonância ao dispos-
to na Lei nº 5.111 de 01 de outubro de 2021.”. 
Senhor Presidente, pela constitucionalidade, pela juri-
dicidade, pela técnica legislativa, somos favoráveis ao 
Projeto de Resolução. É o parecer. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão o 
parecer. Encerrada a discussão. Em votação. Os de-
putados favoráveis ao parecer permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Aprovado o 
parecer. 

Em discussão única em votação o Projeto de Resolução 
02/2023. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Para discutir o 
projeto, Presidente.
Eu só gostaria de frisar à sociedade rondoniense que a 
Assembleia Legislativa está devolvendo ao Iperon, nosso 
superavit. Mais de R$ 81 milhões. É um trabalho que 
foi feito entre os líderes do Poder em 2021, para que 
fortalecesse o nosso Iperon, essa defasagem que tem 
no Iperon em relação aos nossos servidores. E a Assem-
bleia Legislativa está devolvendo mais de R$ 81 milhões 
ao Iperon para que possa, realmente, fortalecer esse 
caixa e que no futuro os nossos servidores que presta-
ram serviço para o Estado não tenham dificuldade na 
sua aposentadoria. 
Então, parabéns à Assembleia Legislativa por essa eco-
nomicidade, por esse superavit, devolvendo e fortale-
cendo os cofres do Iperon do Estado de Rondônia. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Boas palavras, De-
putado Cirone. A Assembleia Legislativa está autorizan-
do a efetivação de repasse na casa de R$ 81 milhões 
400 mil para o Iperon. Deixar frisado isso que é impor-
tante, que a Assembleia Legislativa também tem a sua 
economicidade. 
Em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem. Apro-
vado o Projeto de Resolução 02/2023. Vai ao Ex-
pediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – REQUERIMENTO 
DO DEPUTADO DELEGADO CAMARGO. Requer à Mesa 
Diretora a disponibilização do Auditório Amizael Gomes 
da Silva para realização de missas e cultos cristão, às se-
gundas-feiras, às 8h30, com autorização para liberação 
dos servidores durante o horário de solenidade. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Em discussão. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Um aparte, Presidente.
 
O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Concedido.

O SR. DELEGADO CAMARGO – É com muita alegria que 
peço aos nobres pares a aprovação do presente Reque-
rimento. Em todas as nossas Sessões nós abrimos e pe-
dimos a proteção do nosso Deus. Então, eu requeiro aos 
demais colegas a aprovação deste Requerimento para 
que nas segundas-feiras, de forma intercalada, nós te-
nhamos aqui no auditório desta Casa a celebração da 
Santa Missa e também de cultos evangélicos. É esta ma-
nifestação. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Questão de Ordem, Presi-
dente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Concedida. 
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O SR. LUIZINHO GOEBEL – Parabenizar a iniciativa do 
eminente Deputado Delegado Camargo. Realmente im-
portante. Nós já tivemos a realização desses eventos 
religiosos no passado, mas não de uma forma regular, 
oficial. Então, parabéns pela iniciativa e tem o meu total 
apoio. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Mais alguém para 
discutir? Em votação, os deputados favoráveis ao Re-
querimento permaneçam como se encontram, os con-
trários se manifestem. Aprovado o Requerimento. 
Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – PROJETO DE 
RESOLUÇÃO 03/2023 DO DEPUTADO MARCELO CRUZ. 
Altera dispositivos do Regimento Interno.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – A matéria encon-
tra-se sem parecer. Convido a Deputada Drª Taíssa, do 
PSC, para emitir o parecer pelas Comissões pertinentes. 

A SRA. DRA. TAÍSSA - Projeto de Resolução 03/2023, de 
autoria do Deputado Marcelo Cruz, que “Altera disposi-
tivos do Regimento Interno.” Meu parecer é favorável.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o pa-
recer. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados 
favoráveis ao parecer permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em discussão única e votação o Projeto de Resolução 
03/2023, que “Altera dispositivos do Regimento Inter-
no”. Os deputados favoráveis permaneçam como se en-
contram, os contrários se manifestem.  Aprovado. Vai 
ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Não há mais 
matérias, Excelência. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Presidente, se possível, an-
tes do encerramento, eu gostaria de uma Questão de 
Ordem, para tratar um tema.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com a palavra, o 
Deputado Luizinho Goebel.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Senhores, um tema que 
atinge fortemente a sociedade brasileira e rondoniense 
é a questão do consumo de drogas. E a minha cidade, 
Vilhena, por meio da Câmara de Vereadores, tomou uma 
iniciativa e está realizando uma campanha que se cha-
ma: “Vilhena diz não às drogas”. E o tema da campanha 
é: “A Prevenção é o Melhor Caminho”. 
No dia 20 de fevereiro se comemora o Dia Nacional de 
Combate às Drogas e no dia 18 de fevereiro, o do Al-
coolismo. Esta campanha é para sensibilizar as pessoas 
exatamente sobre o não-consumo de drogas. 
Quero parabenizar a iniciativa da Câmara de Vereado-

res de Vilhena, que recebeu o apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Vilhena, da Secretaria Municipal de Educação, 
do PROERD (Programa Educacional de Resistência às 
Drogas e à Violência) por meio da nossa Polícia Militar; 
da FIMCA (Centro Universitário Aparício Carvalho), do 
SICOOB Credisul; do Consultório de Psicologia Lotus 
— empresa vilhenense; e de diversas instituições da 
nossa sociedade organizada. 
Deixar aqui o registro e dizer que nós também somos 
totalmente a favor desta campanha. É a única forma que 
nós temos de prevenir para proteger as famílias deste 
círculo vicioso, deste mal que assola toda a nossa so-
ciedade. 
Então, obrigado, e, parabéns, principalmente, à iniciati-
va da Câmara Municipal de Vereadores de Vilhena. Obri-
gado Presidente. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, Questão de 
Ordem, só para fazer um convite.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Com a palavra, o 
Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES – Amanhã nós vamos ter a en-
trega de 52 retroescavadeiras e sete escavadeiras hi-
dráulicas pelo Governo do Estado, recurso da bancada 
federal. E o Governo do Estado faz o convite a todos os 
deputados estaduais. Será no estacionamento do Palá-
cio Rio Madeira, às 10 horas da manhã. Estão todos os 
deputados estaduais convidados a estar participando da 
entrega desses maquinários. Frisando que são recursos 
da bancada federal, mas tem contrapartida do Estado e 
foi aprovado aqui o crédito adicional por esta Casa.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Próxima matéria, 
Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – REQUERIMENTO 
DE DISPENSA DE INTERSTÍCIO DO DEPUTADO CIRONE 
DEIRÓ. Requer à Mesa, nos termos do parágrafo único 
do artigo 199, do Regimento Interno, seja dispensado o 
interstício regimental, para apreciar em segunda discus-
são e votação o Projeto de Lei Complementar 01/2023.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em discussão o 
Requerimento do Senhor Deputado Cirone Deiró. Al-
guém quer discutir? Em votação. Os deputados favorá-
veis ao Requerimento permaneçam como se encontram. 
Aprovado. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Não há mais 
matérias, Excelência. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Nada mais ha-
vendo a tratar, invoco a proteção de Deus e, antes de 
encerrar a presente Sessão, convoco Sessão Extraordi-
nária para em seguida apreciar as matérias apreciadas 
nesta Sessão e em condições regimentais. 
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Está encerrada a Sessão. 

(Encerra-se esta Sessão às 18 horas e 15 minutos)

3ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LE-
GISLATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA AS-
SEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 15.02.2023
INÍCIO: 18h23min

PRESIDENTE: SR. MARCELO CRUZ
    
SECRETÁRIO: SR. CIRONE DEIRÓ

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo rondoniense, declaro aberta 
a 3ª Sessão Extraordinária da 1ª Sessão Legislativa Or-
dinária da 11ª Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado de Rondônia.
Solicito ao Senhor Secretário proceder à leitura da Ata 
da Sessão Extraordinária anterior. 
 
O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Solicito dispensa 
da leitura da Ata, Excelência.  

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está dispensada 
a leitura da Ata. E que seja publicada no Diário Oficial 
do Poder Legislativo. 
Passemos à Ordem do Dia. Solicito ao Senhor Secre-
tário proceder à leitura das matérias a serem lidas e 
apreciadas. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – PROJETO DE 
LEI COMPLEMENTAR 01/2023 DA MESA DIRETORA. Al-
tera o artigo 20 e acrescenta o § 4º ao artigo 19, todos 
da Lei Complementar nº 1.056, de 26 de fevereiro de 
2020, que “Estabelece a Estrutura Organizacional Polí-
tico-Administrativa da Assembleia Legislativa do Estado 
de Rondônia.”

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Em segunda 
discussão e votação o Projeto de Lei Complementar 
01/2023, de autoria da Mesa Diretora. “Altera o artigo 20 
e acrescenta o § 4º ao artigo 19, todos da Lei Comple-
mentar nº 1.056, de 26 de fevereiro de 2020, que “Esta-
belece a Estrutura Organizacional Político-Administrativa 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.”.”
Em votação. Os deputados favoráveis votarão “sim” e os 
contrários votarão “não”. Está iniciada a votação. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Excelentíssimo 
Deputado Affonso Candido como vota? 

O SR. AFFONSO CANDIDO – Voto “sim”, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Alan 
Queiroz como vota?

O SR. ALAN QUEIROZ – Voto “sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Alex 
Redano como vota?

O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Cássio 
Gois como vota? 

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Cássio 
Gois, meu colega de Parlamento na cidade de Cacoal. 
Deputado Cirone Deiró vota “sim”. 
Deputada Cláudia de Jesus como vota?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – Voto “sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Dele-
gado Rodrigo Camargo como vota?

O SR. DELEGADO RODRIGO CAMARGO – “Sim”, Senhor 
Secretário.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Dele-
gado Lucas como vota?

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Drª 
Taíssa como vota?

A SRA. DRA. TAÍSSA – “Sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Ede-
valdo Neves como vota?

O SR. EDEVALDO NEVES – Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Eze-
quiel Neiva como vota?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Ezequiel Neiva vota 
“sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Gislai-
ne Lebrinha como vota?
Deputada Ieda Chaves como vota?

A SRA. IEDA CHAVES – “Sim”.

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Ismael 
Crispin como vota?
Deputado Jean Mendonça como vota?

O SR. JEAN MENDONÇA – Deputado Jean Mendonça 
vota “sim”. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Jean 
Oliveira como vota?
Deputado Laerte Gomes como vota?

O SR. LAERTE GOMES – Voto “sim”, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Luis 
do Hospital como vota?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”, Senhor Secre-
tário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Luizi-
nho Goebel como vota? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Luizi-
nho Goebel vota “sim”.
Deputado Marcelo Cruz, como vota? 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Nim 
Barroso, como vota? 

O SR. NIM BARROSO - Voto “sim”, Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputado Pedro 
Fernandes, como vota? 

O SR. PEDRO FERNANDES – Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) - Deputado Ribeiro 
do Sinpol, como vota? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Ro-
sangela Donadon, como vota? 

A SRA. ROSANGELA DONADON - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Deputada Gislai-
ne Lebrinha, como vota? Gislaine Lebrinha, como vota? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA - Voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Por 22 votos fa-
voráveis, nem um contrário e dois ausentes, Presidente.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA
- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - sim
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim

- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - sim
- Deputado Ismael Crispin  - ausente
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - ausente
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - sim
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Com 22 votos 
favoráveis, está aprovado o Projeto de Lei Com-
plementar 01/2023. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (1º Secretário) – Não há mais 
matéria, Senhor Presidente.

O SR. ALAN QUEIROZ – Excelência, Questão de Ordem.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Com a palavra o 
Deputado Alan Queiroz.

 O SR. ALAN QUEIROZ – Presidente, o convite já foi feito 
aqui pelo nosso líder do governo, o Deputado Laerte, 
falando da importância desta Casa estar amanhã repre-
sentada de forma maciça, porque será entregue pelo 
Governo do Estado, 52 retroescavadeiras e sete esca-
vadeiras hidráulicas para diversos municípios do Estado 
de Rondônia, representados aqui por todas Vossas Ex-
celências. Será muito importante todos estarem lá pres-
tigiando esse momento histórico para o nosso Estado de 
Rondônia. Em nome do nosso governador que fez ques-
tão de fazer esse encaminhamento aqui pessoalmente a 
todos esse convite. Peço, por gentileza, que Vossa Exce-
lência, amanhã, faça mais um chamado. Obrigado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Alan. Colegas deputados, agradeço a todos. Hoje 
eu estava um pouco nervoso, minha primeira vez aqui. 
O Deputado Cirone Deiró aqui nos ajudando também, ao 
Kid, ao Manvailer o meu muito obrigado. 
E nada mais havendo a tratar, invoco a proteção de 
Deus, e antes de encerrar esta Sessão, convoco Sessão 
Ordinária para o dia 28 de fevereiro do corrente ano, no 
horário regimental, ou seja, às 15 horas.
Está encerrada a Sessão.

(Encerra-se esta Sessão às 18 horas e 23 minutos)
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CORREGEDORIA GERAL

–

–

      
PORTARIA 003/2023/CG/ALE/RO                Porto Velho-RO, 23 de fevereiro de 2023 

 
 

O CORREGEDOR GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DE RONDÔNIA, no uso das atribuições legais, que lhe 
confere o inciso XII, do item 1, do inciso XXI, do anexo VII, da Lei 
Complementar n. 1.056 de 26 de fevereiro de 2020; publicada no 
DIOF-RO n. 038 de 28.02.2020,  

 
R E S O L V E 

 
ARQUIVAR o Processo Administrativo Disciplinar nº10412/2020-80 INTERESSADO: 
JAIRA DA SILVA FURTADO LIMA Mat. 200168258, instaurado pela Portaria 
nº016/2020/CG/ALE/RO de 30 de setembro de 2020; nos termos do Despacho 
nº001/2023/GAB/ALE/RO de 15 de fevereiro de 2023 (e-DOC FCB4BA54-e). 
  
Publique-se, Registre-se e Cumpra-se. 
 
 

(Assinatura Eletrônica) 
MARCOS OLIVEIRA DE MATOS 

Corregedor Geral 
 

e-DOC 7B262305

Documento assinado digitalmente. Para verificar as assinaturas, acesse etcdf.al.ro.leg.br?a=autenticidade e informe o e-DOC 7B262305
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